
o TEMPO +

; Frente Fria: negativo. Pressão
atmosférica l_Tlédia: 1002.2 milibares. Temperatura
média do dia: 28.8 graus centfgrados. Umidade
relativa média: 81.8 por cento. Estado médio do
ceu: cumulus, stratus, de claro a meio encoberto.
Estado médio do tempo; estável. Estado médio do
tempo no Estado: com formaç?es esparsas de
chuvas no Planalto, passando a estavel. Previsão: A.
Seixas Netto.

•

INSCRIÇÕES PAR4 CURSO NA PM - encerram

-se amanhã as inscrições para Escola de Formayão
de Oficiais e para o Curso d" Sargentosda Polícia
Militar do Estado. Para a Escola de Oficiais, os

candidatos deverão ter idade entre' 17 e 23 anos e

escolaridade a nível de 10. grau; para o Curso de
Sargentos, idade máxima de 25 anos e ser reservista
de Ia, ou 2a. categoria. Informações e inscrições no
Centro de Instrução Policial Militar, na Trindade e

no interior do Estado em quqlauer unidade da
PMSC.,
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Petróleo de Garoupa poderá, 'I

garantir auto-suficiência
o petróleo existente no campo de Garoupa tem sua produção estimada em 200 mil barris diários,
segundo um relatório oficial sobre as conclusões finais da Petrobrás a respeito das possibilidades
da província petrolífera. A região produtora do campo de Garoupa é apenas 15% do total das 13

áreas geologicamente idênticas do litoral de Campos que serão exploradas pela Petrobrás. Se
as 12 restantes apresentarem uma produção média igual à de Garoupa estará assegurada 'a

. auto-suficiéncia do Brasil em petróleo em prazo ainda não especificado. Sabe-se que os cálculos.
são feitos ao nívelmínimo e as possibilidades podem ser bem maiores. A produção atual é de 186 mil barris (P.6) ..

Câmara debate.
Plano Diretor
esta semana
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Ford apresenta novo
programaeconômico

I[
�América Latina opõe-se

ao plano deKissinger
Washington - A América Latina opôs-se ontem. ao plano

sugerido pelo Secretário de Estado Norte-Americano' Henry
Kissinger, que condiciona a ajuda oferecida aos países atingidos
pelos altos preços do petróleo. .

Por outro lado.. foi decidido promover a ampliação do atual

sistema de financiamento administrado pelo Fundo Monetário
'Internacional (FMI), através do qual' a ajuda é determinada

automaticamente quando um país apresenta problemas em seu

balanço de pagamentos.

reunião da CCfi,ISsaO dos 20 países (C-20), encarregada da
reforma do Sistema Monetário Internacional.

.

.

Os 10 países representantes do mundo industraalizado (C_:_lO)
deverão se reunir hoje sob a presidência do Ministro das Finanças
do Japão, Masayoshi Ohira, para estabelecer sua posição.

.

A "C-lO" encontra-se diVidida pois os países' europeus ainda
não deram seu apoio ao plano de Kissinger, que prevê a criação de
um mecanismo de "reciclagem" de um fundo de 25. bilhões de
petrodólares.

O plano do Secretário de Estado condiciona a concessão da
ajuda aos países mais atingidos pela alta do petróleo, a adoção de
medidas visando diminuir o consumo. de petróleo, a intensificação
do -u so de outros combustíveis corno o carvão e ao

desenvolvimento de urna política geral; destinada a. pressionar a
.

baixa dos. preços do combustível.
.

;,
.

".

A maioria dos europeus acha que isso poderá' criar um clima de
confrontação' com os produtores, situação que desejam evitar de
qualquer maneira. O Japão também não pretende entrar em

conflito com o mundo árabe, do qual depende/seu fornecimento,
de petróleo.

Khadafy quer
__ w • __ �

tornar Líbia

Washington - Em discur
so transmitido em cadeia'

pela televisão e pelo radio, o
presidente norte-amertcano
Gerald Ford apresentou
ontem seu novo programa
econômico. Ele apresentará
ao Congresso projetos solici
tando' "uma grande redução
de impostos", assim como

um desconto no imposto de
renda de 1974 e taxas indi
retas sobre petróleo impor
tado e nacional.

.

Entre outras medidas,
Ford decretou uma nova

tarifa 'para a importação de

petróleo; que subirá de 1 a 2
dólares por barril num

período de três meses, a fim
de reduzir o consumo, corno
um meio de enfrentar as

dificuldades financeiras do
país. Ford declarou que
"devemos enfrentar simul
taneamente a. inflação, re

cessão e dependência petro
lífera".

AJUDA EXTERIOR
.

Por outro lado, os, pro
gramas de ajuda ao exterior
dos Estados Unidos estão
começando a mostrar 'sinais

de decadência, depois de
alternar durante três déca
das entre triunfos e derro
tas, segundo a revista norte
=americana U. S. News And
World Report.

.

A revista acrescentou que
"ajudar. outros países tem

· custado- caro. lYesde o fim
da Segunda Guerra'Mundial,
os Estados Unidos contri
buíram com cerca de 197'
bilhões de dólares em ajuda,

·

a 140- países r-: uma soma

equivalente a algo mais que
40 por cento da atual dívida
nacional".

Em matéria publicada em

sua edição de 20 de janeiro','
a U; '8. News, com uma

circulação de mais de dois
milhões de cópias semanais
declarou que agora há indf-

.cíos de que mais e mais

norte-americanos - dos con

tribuintes comuns do impos
to de renda a irnportantes
autoridades governamentais
- querem revisar e severa-

mente limitar os programas
de ajuda ao exterior.

A posição latino-americana, objetivando aumentar a capacidade
desse sistema e' ·no mínimo dez bilhões de -dólares anuais foi
unanimemente aceita pela comissão composta de 24 países,
representante do mundo em' desenvolvimento.

,.

O ministro das finanças da Venezuela, Hector Hurtado, disse à
"C-24" que seu país está disposto a participar na ampliação da
capacidade do sistema.

.

A "C�24" reuniu-se 'ontem em Washington, sob a presidência
do Ministro das Finanças do Ceilão, N.M. Pereda, para elaborar a

estratégia a ser seguida pelos pafses em desenvolvimento, durante aI
I
I.

Mineiros peruanos
sequ.estram técnicos
e fazem exigê,ncias

uma potência
nuclear

BeirUte O· coronel
Muarnar Khadafy pretende
contratar' os cientistas ãra
bes reside�tes nos Estados
Unidos e outros 'países oci
dentais para tornar a Líbía
uma potência nuclear.

Em entrevista. publicada
ontem no jornal:'An Nabar, que a 'nação árabe se bene-

Ide Beirute, Khadafy infor- ficie deles em vez de tê-los
mou que.um de seus emís- dispersos por todo o mun
sários iniciará contatos com do.

1cientistas, de origem árabe Khadafy revelou que o 'I'que' vivem atualmente no major Ornar Muhaísho , da
ocidente, com ofertas ten- Comissão de Comando Re
tadoras 'para' emigrar para a volucíonãrío

o ••

no Governo,
Líbia e tra:balhar num cen- esta mantendo' contatos
tro de pesquisa nuclear, on- -. som cientistas nos Estados'
de todas suas necessidades Unidos e outros países.
'e pedidos serão satisfeitos. Acrescentou que vários 4e:

"O átomo não será, o les aceitaram o convite e se

cartel nem o segredo de dispuseram auxiliar na cria

ninguém no futuro, A na- ção de um Instit�to de De- .

ção árabe tem um enorme senvolvímento Arabe na 'Iipotencial e numerosos cien- Líbia.
tistas que podem realizar

. Khadafy não informou

qualquer coisa se criar para quanto custará a constru
eles o ambiente adequado", çâo : da cidade, cíêntffica.
disse Khadafy. Mas sabe-se que ii Líbia dis-

Na Líbia �.prosseguiu - põe de grande fundo prove
decidimos construir uma ci- niente dos oito bilhões de

dade cientfficapara pesqui- dólares anuais derivados de
sadores árabes, de modo seu petróleo.

1- Dois executivos continuavam ontem em poder dos
trabalhadores de uma empresa de míneraçâo peruana, que
reclamam o pagamento de seus salários atrasados e' o
abastecimento- de suas cooperativas.

,

Os operanos da empresa de mineração Martha,
localizada em Huando, 450 quilômetros a sudeste de
Lima, tomaram o administrador Fernando Araria Cabrera
e o engenheiro Fosíano Vicente Chipana como reféns,
.para pressionar os patrões atenderem suas exigências.

Alguns. jornais salientaram que os dois reféns estão em

"greve de fome", desde' que foram capturados na

sexta-feira,o que dá um' caráter mais delicado ao episódio.
La Prensa, diz que ambos se encontram na enfermaria

da empresa e que os operários entraram em greve um dia
antes e decidiram prender os dois executivos, ao invés dos

. dois agentes -da guarda Civil como pretendiam
originalmente.

Cabrera e Chipana foram aprisionados quando
visitavam a mina "para conhecer detalhes da greve. Até o
n.ómento , não' há informações oficiais sobre o � caso,
exceto um boletim da polícia da região em que a empresa
opera. _

Mas o episódio soma-se a, outros ·que vem se

registrando no setor da mineração, uma das principais
fontes de divisas do Peru. Centenas de mineiros estão

dirigindo para Lima há algumas semanas e desde
quinta-feira encontram-se acampados a 80 quilômetros da
capital, aguardando uma solução para suas reivindicações.
Exigem. o .pagamento de salários atrasados. há meio ano e

sua incorporação aos sistemas de Previdência Social.
ÚS mineiros estão, acompanhados por.' suas esposas e

filhos e' disseram
.

que quatro crianças e uma mulher
.. ,

morreram, desde que iniciaram o movimento.

- Khadafy: cidade científica..

Atentado. no aeroporto
de Orly contra um

avião Iugoslavo
Acrescentou ainda que

80 por conto dos 136 passa
geiros do aparelho eram nor-

.

te-americanos que viajavam
de Tel Aviva Nova Iorque,
10 por cento judeus e o

restarite de outras nacionali-
dades.

,

Segundo a polícia, urna
testemunha disse ter visto

· quando um automóvel es

tacionou perto. do terminal
.

oeste do aeroporto interna
cional. de Paris e que seus

dois ocupantes desceram
com uni "tubo comprido",
coberto por um pano alaran
jado. Aparentemente, nin

,gu� mais notou os movi-

. IRÃ �

. Dois homens dispararam
projéteis de 'bazuka ontem
contra um avião israelense
com 148� ocupantes, que
preparava-se para delocar do
aeroporto de Or1y, em Paris,
com destino a Nova Iorque.
Entretanto, os projéteis não
acertarm o Boeing 707 da El
AI, atingindo um IX-9
iugoslavo e um prédio do
aeroporto e ferindo leve
mente duas pessoas. .

Paul Reux, chefe da po
lícia do aeroporto, disse que
provavehnente os tiros se

destinavam ao avião israe
lense, mas não excluiu a

possibilidade de que o IX

iugoslavo fosse o verdadeiro

'l.objetivo de um atentado co
metido talvez por elementos
contrários ao governo do
preside-nte Tito.

"

No entanto, Paul Ji
niewski, porta-voz da El AI,
afirmou ser "muito impro
vável" que o avião iugoslavo
fosse o alvo, ressaltando que
as primeiras investigações in
dicavam que os projéteis
passaram' por cima do apare-

- lho israelense, quando este

avançava lentamente em di
reção l pista para levantar
vôo, "Creio que os guerri
lheiros apontaram muito
alto".

.

mentes dos dois indivíduos .

Um dos projéteis dispa
rados perfurou a fuselagem
do avião um pouco acima da
asa esquerda e "êxplodíu. O

aparelho iugoslavo aguarda
va o embarque de 30 passa
geiros. O outro explodiu na'
cozinha situada num porão
do prédio do aeroporto.

Os dois atacantes fugi
ram dentro de uni carro

. branco logo após dispararem
a bazuka. As autoridades
informaram que', posterior
mente, encontraram um re

vólver no lugar em que os

dois indivíduos foram vis
tos.

, I

Acordo-de independência
·de Angola e_stá pronto

;-,Israelénses invadem'
�

rSíNTESECIA
.

Washington - O vice-presi
dente. Nelson A. Rockefeller

prometeu ontem "obter todos
os fatos" sobre as atividades
de espionagem interna da

Agência Central de Inteligên
cia. Após a cerimônia de jura
mento da comissão nomeada

pele Presidente ·Gerald Ford

para . investigar as atividades
da Cia dentro dos Estados

Unidos, Rockefeller disse:
"esta comissão tem apenas
um objetivo" .. E acrescentou:

"iremos ao fundo' do proble
ma", O diretor da Cia, Wil
liarn E. Colby, será o primei
ro a comparecer perante a co

missão de oito membros pre
sidida por Rockefeller, para
apresentar um relatório das

investigações que efetuou so

bre o assunto. Antes, porém,
ª comissão precisará determi
nar urna série de procedimen
tos, corno. solicitar poderes
para intimar eventuais teste

munhas e inquiri-las sob jura·
mento. James R. Sc hlesinge
e Richard M. Helms, ex-dire
tores da Cia, també� deverão

depor'perante a comissão.
SEXO Washington - O govenlo
Londres - Um conhecido

.

-norte-americano. anunciou a

psiquiatra inglês sugeriu que a escolha de um sistema eletrô
televisão mostre explicitamen- nico simplificado capaz de
te o sexo, eom instruções. e

. advertir o povo sobre a irni-
.

demonstrações práticas, para nência de um ataque nuclear,
combater a frigidez' e a impo- a chegada de furacões e ou

tência. iros d�sastres naturais. O mé-
O psiquiatra, Richard Fox todo consiste na emissão de

formulou sua sugestão em de- mn sinal especiàI de aleita,
c1aração escrita dirigida a urna Vinculado com o serviço Me"
comissão' designada pelo go- teowlógico Nacional, no.s ca
vemo para estudar o futuro nais privativos de VHF -FM
da dif.úsão {»;itânica. "O .de 162,40 e 162,55 mel:\a
amOI, em todos seus aspectos, hertz. O sistema, escolhido
é algo que o mundo moderno após testes de desempf)pho,
necessita muito",. disse Fox, ao lado de concorrentes, ativa
que

.

tem 46 anos, é pái de automativamente os recepto�
cinco filhos, escritor, jornalis- res . d.omésticos de FM" através
ta ..e psiquiatra-consultor da da instalação de um dispositi
OrgJinização Samaritana para vo ligado à fonte emissora. O
assistência a. pessoas aflitas. sinal emitidp aumentará lenta
Ele defendeu que a violência mente de intensid3de, preve
na televisão "gera a violência, nindo' o

. proprietário do re

mas as cenas 'se�uais podem -ceptor. Segundo John'- M.
levar a vidas amorosas mais Eger, diretor interino do De
felizes". Serià muito triste par.tamento de Telecomunica·
que supostos reformistas. e ções da Casa Branca, "em fu
c ensores se concentrassem .turo 'próxirno" espera-se que'
contra o sexo e :Ião o fizes-

a maioria da populaç.ão possa
sem contra a viol'ênCia e a co-

comprar os receptores de FM,
biça?', acrescentou Fox .."Bes- integrap,dó-se-· ao cinturãp'
teiras", retrucou Mary Whi- complementar' de segurança
téhouse, ,secretária geral da coletiva, que já inclui sirenas,
Associação Nacional Britâ:r,lÍca anúnCios em estílções locais de
.de Espectadores e. Ouvintes, rádio e televisão e anúncios'
que se opõe à liberaliZação da lie cidade em cidade, quadra
televisão. "A idéia de' mostrar

por q�adra, a, cargo de fun
material, tão explíoito pela tei I cionários especializados.

território libanês
'Beirute - Soldados de infantaria israelense invadiram

ontem território libanês, dinamitando váriaS casas e ferindo
duas mulheres; segundo o ministério da Defesa libanês.

O ataque ocorreu de madrugada, depois de um intenso,
canhoneio que danificou 20 ,casas. Quatro aldeias foram
atingidas por 86 tiros de canhão disparados pelos judeus
antes do ataque.

A força de infantaria penetrou em Kfar Chouba e Halta
e' dinamitou' cinco casas. Anteontem, em ataque
semelhante, os guerrilheiros afirmaram ter havido duas
mortes e quatro feridos, um dos quais uma menina de cinco
anos, que ficou paralisada definitivamente,

Os jornais de Beirute dizem que os atacantes judeus
�xpl odíram pontes, derrubaram postes elétricos e

telefônicos e praticamente cortaram as comunicações com à
Zona. Os alvos do ataque estão localizados ao sul da região
de Hasbaya, onde está em vigor uma trégua extra-oficial
entre Israel e os guerrilheiros, a fim de permitir que os

camponeses façam suas colheitas. .',

As hostilidades começaram sábado, com uma emboscada
preparada pelos gueirilheiros. nas el'lcostas' do Monte

Herm.on, :na qual quatro patrulheiros 'israelenses foram
feridos; A Frente Popular dê Libertação da Palestina
- FPLP ,organização guerrilheira marxista, se

responsabilizou pela emboscada. Desde então, as posições ..
.

israelenses canhoneiam as aldeias ao sul de Arkoub, situada
em . frente h região onde os guerrilheiros prepararam a

emboscada. '

.

. Vietnã: um protesto.
aos Estados Unidos

Waslt.ngton e Saigon' - Os Estados Unidos p�otestaram ontem
contra os ataques de Hanoi (capital norte·vietnamita) ao Vietnã do
Sul, co�siderando-os uma grave violação dÇl acordo .de paz de
Paris. "A República Democrática do Vietnã deve arcar. com as

conseql,lências de seus atos", declarou o governo norte-americano
em nota enviada à União Soviética, RepúbliCa Popular da China,
Gtã-Bretenha, França, Hungria, Polônia, Indo.nésia, Irã e

secretário-geral da ONU, Kurt Waldh\lim, países que supervisionam
o acoldó de Paris, sob o qual os soldadQs norte-americanos forrua
retirados do sudeste asiático.

Os Estados Unidos declararam qjle os norte-vietnamitas
estabeleceram suas principais' forças no Vietr ã do Sul, através de

infiltração ilegal de_ mai's de 1.60 mil soldados desde que (l acordo
de paz de Paris foi assinado a 27 de Janeiro de 1973. Contudo,
mais de 400 novoS veículos blindados foram enviados ao Vietnã'
do Sul, o que representa o triplo da força blindada comunista. E a

artilharia e armas anti-aéreas foram também aumentad&s.
O protesto norie.americ�o. revela que o Vi�tnã do Norte

ampliou os estoques de armas e melhoraram o sistema logístico .

militar, através do Laos e Camboja e zonas desmilitarizadas que
sepaFam os dois Vietnãs. �lém disso, -acusa os Vietcongs (os
comunistas do norte) de recusarem' a cumprir as resoluções do
acordo de Paris referente ao cessar fogo e negar-se 'a pagar sua

parte das despesas da comissão internacional de controle e

supervi�ão. Os países membros da comissão são Hungria, Polônia,
Indonésia e Irã.
BOMBARDEIO . .

.
.

E�quanto os Estados Unidos acusavam o Vietnã do. Norte. de
trais as r.esoluções do acordo de Paris, aviões sul-VIetnamItas

bombardearam ontem um camboio norte-vietnanlita composto de

400 caminhões transportando tropas e abastecimentos que -tjnham
por objetivo Kóntum, nas'montanhas 'centrais do p�{s. .

A informação é do alto ç omando militar sul-VIetnamIta,. acres

centando que mais de �OO caminhões,de procedência soviética

foram destruídos e 170 soldados norte-vitnamitas· morreram

durante a operação nUm IO.cal situado a uns dez quilômetros a
4J

nordeste de Kontum.

sata".
PAZ

Princeton, Nova Jersey
Urna pesquisa internacional..
realizada pela Agência'Gallup,
em nove países, demonstra

que somente os britânicos são
mais pessimistas que os norte

americanos com respeito à
paz mundial, em. 1975. 69
por cento dos ingleses prog
nosticam dificuldades no pa
norama das relações interna

cionais, contra 61 por cento

dos norte-americanos. Os es-'

panhóís
.

(36 por cento) e os

: indianos (33 por cento) são
os mais indecisos. A pesquisa
foi realizada de seis a nove de
dezembro. nos Estados' Uni
dos, abrangendo 1.517 entre
vistas, em mais de 300 locali
dades. Nos demais países, o

inquérito ficou a cargo de or

ganizações f:tliadas à Gallup,
que fizeram a mesma pergun- .

ta a amostragens idênticas da

população. A questão propos
ta .era: "VQcê acredita que
1975 será um ano ,de discQr-

.

dias internacionais ou um ano .

pacífico? .

ALARMA

Os representantes oficiais' in
sinuaram que Portugal se sente
satisfeito quanto à' sua principal
preocupação: a segurança de
cerca de 250 mil colonos euro

peus em Angola. Acrescentaram
que o plano

-

em discussão de
termina a independência da co-

Iônía para meados ou final des-··
te ano.

Não se prevêem dificuldades
de entendimento de agora em

diante. Embora os três' chefes
dos movimentos angolanos. te
nham vindo' à conferência sem
uma plataforma comum para as

negociações, não se crê que
essa falta constitua embaraços

'

para o acordo que se procura.

Alvor, Portugal - Altos re
.

presentantes portugueses espe
ram para breve a .aprovação, em
princípio, da fórmula que fará
Angola 'independente e anteci
pam que o acordo deverá ser

assinado na quarta-feira.
A revelação reforça a im

pressão de que as negociações
entre' Portugal e os três grupos
guerrilheiros angolanos, que en

.

tram hoje em seu quinto dia,
progridem. com .rapidez. As au-

.

toridades afirmaram que os

chefes das quatro delegações
que cui<!arn da independência
da mais rica colônia africana de
Portugal chegarão a um acordo
talvez hoje.

Argentina: quatro mil.
.

fruticultores-em greve
BüeÍtos Aires - Cerca' de.

quatro mil fruticultores da pro
víncia argentina' de Rio Negro
bloquearam ontem com seus tra
tores três estradas nacionais,
,porque. as autoridades não con

cordaram
.

em aumentar. os pre
ços dos produtos por eles culti
vados. A medida de força tam
bém inclui a suspensão do paga
mento dos impostos e' obriga
ções com o fisco, além da arnea

a de suspensão das reínessas de
produtos 1 capij:ai federal duran- .

te urna semana.
A greve foi decidida na sema

.

na passada mima assembléia de
_ mais de 1.500 fruticultores .

Porém, as' 'medidas ton:tadas
ontem serão levantadas hoje e

amanhã, apenas para conhecer
os resultados das gestões que
realizam dirigentes dos fruticu1-
tores e .autoridades federais: A
trégua será quebrada na quinta-

Pahlevi: atendendo à romaria dos governos.

Os poderes do Xá
Teerã - Desde' que foram quadruplicados os preços do

petróleo, o Palácio Imperial Iraniano se transformou num

centro de encontros praticamente obrigatôrio para muitos
governantes do mundo.
.0 presidente italiano Giovanni Leone visitou o Xá

Mohammed Reza Pahlevi pouco antes do natal e regressou após
a assinatUra de acordos no valor de quatro bilhões de dólares
destinados a empresas conjuntas de aço, estaleirOS, alzimfnio,
tecidos e produtos petroqu(micos.

.

Veio depois o primeiro·ministro francês Ja.cq�es Chirac, que
"tez acordos, segundo se informou, de sete bilhões de dólares..

Entre eles estão o projeto de construção de
- uni trem

subterrâneo em' Teerã" .a znstalaçaõ de uma rede de televisão a

c;ores,' a construção de usinas de energia nuclear, uma usina

siderúrgica e 200 mil casas, assim como ajuda financeira e

euroduf, consórcio europeu controlado pela França' e que
abastecerá o Irã de urânio enriquecido.

.

Uma ddegação da Indonésia, que sequer chegou a ver o Xá,
assinou um acordo de vários milhões de dóltires para a

construção de uma usina de aluminio em 'seu paIs.
Os alemães construirão dois reatores atômicos e uma

refinaria, Além disso, o novo ano começoú com a .inauguração
de uma câmara de comércio. germano·Iraniano que competirá
com a ,simijIr ndrte-americana·iraniana. As relações . de
comércio entr� o Irã e ,a Alemanha incluem abUla .a recente

participaçãO' iraniana �m 25 por cimto da empresa de aço
Krupp.

.

A atual romaria de dirigentes faz lembrar os relevos das
ruín�s' no Palácio de Dario, o grande, em Persépolis; onde

aparecem os' enviados que trazem oferendas de flores e sQbem
a enorme e$cadatÜ! para render hdménagem 'ao imponente
monarca.

, Esta cOravana deve representar uma doce vingança para o Xá
há três anos. antes dos novos preços do petróleo começarem a

render' . dois bilhões de dólares mensalmente para ar arcas

iranianas, o Xá, convidou os dirigentes mundiais' para uma festa
nas .ruínas de Persépolis, que custou 100 milhões de dólares;
com a qual comemorou (j 2.5000. aniversário da fundação-do
Império Persa. Muitos ignoraram o c.onvite,. entre os quais os

presidentes da França, dos Estados Unidos e da Alemanha

Ocidental, a rainha da Inglaterra e os reis da Dina;narca.
O

.

bloco comunista, entretanto, confirmou a' distensão e

enviou para participar das festividades, seni pensar no gás
natural do Irã, os presidentes da União Soviética,
Checoslováquia, Hungria e România.

Agora, em meio ao tumulto de ,comerciantes de
armamentos, agrônomQs, banqueiros, industriais. e

representantes de companhias transnacionais que esperam nos

hotéis o chamado ao palácio, pareCe que todo 'mundo. começou
a circular ao. mesmo tempo pelo f,erritório do IdE.

Estados Unidos, Austrália, Dinamarca, Índia, Grã-Bretanha e

ol,ltras nações 'contribuem para a formação. da "grande
civilização" com que o Xá sonha para seus '32 milhões de
súditos antes do final do século. Os' projetos vão desde satélites

espaciais até hipódromos.
\

-feira no caSo de não serem

estabelecidos o.S resultad!)s. es-

perados. I

Os fruticultores· argumentam
que atravessam uma situação
econômica· �'desesperadora". E

para suavizar essa situação solici-
.

" i
tarn o tabelamento das frutas
frescas "de acordo com a situa

ção atuar:. Urna das prin'cipais
reivindicaçõeS dos fruticultores
consiste na fixàção de um preço-.
-base-mínimo, reajustável para a'
safra de 1974/75 com um custõ
de. produção de..2,17 pesos por
quilo(1,50.cruzeiro). Aiém dis-

so, querem reajustes para cobrir
o custo da produção;

.

.

Por outro lado, funcionários
.

'do Hanco Popular Argentino, de
Buenos'Aires, realizaram ontem·
paralisações parciais, r«clamaI?-
do da comissão interna e equipa
ração salarial com os emprega-·.
dos dos bancos do setor oficial.

'Chile: carros não pode�
tr�nsitar aos, domingos.

As minas de carvão do Chile,
que vinham atravessan40 severa I

crise nas últimas três décadas, Iestão retornando sua importân-
cia .\ G!)nômica, em. virtu,de .�as .

. altar 'nos preços do petroleo. O
Chile importa 70 por cento do .

petróleo que cOnsome, o qual é
refinado em súas pr6prias usi-

.

nas.'

Por outro lado, o Ministé�o
das Minas adiantou que o país
poderá �xtrair perto de 12'mi"
lhões de barris de petr6leo este

ano, em seus campos da provín
cia de Magalhanes, no Cal'lO
Homs. Isto porque o Chile con

some 49 milhões de barris por
ano e precisa importar 33 mi
lhões de barris. No àno passado,

. o Chile ocupava o terceiro lugar
entre os' países latino-america
nos mais.dependentes do petr6-
leo importado.

Santiago - 0. vice-ministro
das Minas' e Energia do Chile.,
coronel Ruben Schind1er, baixa-..
;rá nos pr6xima; dias urna reso
lução que pmibirá a circulação
de automóveis nos fms' de sema"
na para economizar combustí
vel. O anúncio, do pr6prio mi-

. nistro, foi ernitiqo quatro dIas
depois do governo aumentar as

tarifas de transportes e do pedá-.
gio em 50 por cento.

Segundo Schindler, a causa

principal dessa e de ou tras medi
dás é a política internacional e a

crise econômica 'mundial, que
.prCilVOCOU grandes prejuízos a

.economia chilena.' E'm conse

quência '0 governo poderá
adotar medidas radicais, corno
por exemplo, a substituição de

Rarte do petx61eo consumido na
indústria, pelo carvão produzido
no sul do país.
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'n4ausen e Dejandir Dalpas
qualle, mantiveram um en

contro na tarde de ontem,
quando o assunto foi trata
do pela primeira vez de par.
tido a pa,rtido, Os resultados
do ,encontro, entretanto,
nãe foram divulgados, sa

bendo-se que o dirigente
arenista reafirmou a decisão
conjunta da bancada e Dire
tório, por sugestão do Go
vernador . eleito

.

Antônio
Carlos Konder Reis, de

dialogar com o MDB em

tomo da questão. O Sr. De

jandif DalpasquaIle, por sua
vez, comunicou que estava

credenciado pela bancada

oposicionista para coorde
nar o assunto, relacionando

a seguir as pretensões do
MDB.

Extra-oficialmente infor
mou-se que o presidente do
Diretório Regional da Arena
propôs ao Sr. Dejandir Dal
pasqualle que o preenchi-
�mento dos cargos da Mesa
da Assembléia Legislativa
pelos dois partidos se fizesse
nas mesmas bases em que
será composta a Mesa da
Câmara dos Deputados, já
que a p�op?rção I entre as

bancadas da Arena e do.
MDB no plano federal é a

mesma no âmbito do legisla
tivo catarinense,

No que se- refere as pre-
.

tensões do MDB, já tomadas

públicas pelo presidente do

Os entendimentos com
- -vístas à composição da nova
Mesa Diretora da Assem
bléia Legislativa do Estado

coItleçaram a se processar de
forma mais intensa a partir
de ontem, devend� crescer a

''cada dia que passa até a

I próXima sexta-feira, quan
do, as 16 horas, os membros

-
.

da
-

bancada da Arena vão

indicar, em votação secreta,
os nomes de sua preferência
para os cargos destinados ao.

: partido.

Conforme estava prevís
to, os presidentes dos Dire
tórios Regionais da Arena e

do MDB, Srs� Jorge Bor-

Literatura brasileira reúne
seus' especialistas na Ufsc

o Primeiro Seminário Nacional de Lite
ratura Brasileira - e Simpósio de Literatura
- foi iniciad-o ontem nesta Capital, com a

explanação do que deverá ser estudado

pelos 30 alunos, aproximadamente, todos
alunos de pós-graduação, até 26 de feverei
ro próximo, sendo que os dias da semana

utilizados serão de segunda a quarta, das

7h3Om. as 12 horas e das 16 as 18 horas.
Para a realização do Seminário foram

convidados ministrantes de grande expres
são, provenientes de universidades de todo
o país. A primeira aula será dada por

, Massaud de Moisés, da Universidade de São

'Paulo; que falará sobre técnica de análise'
humanística. Gilberto Mendonça Telles,.da
PUC 'do Rio de Janeiro, falará sobre técnica
de análise estruturalista; Massaude de
Moisés tornará, com "estudo monográfico:
Carlos Drumond de Andrade"; Antônio
'Manuel dos Santos Silva, da Universidade
Federal do Paraná, dará curso sobre Jorge
de.Lima; Celestino Sachet, da Ufsc, exporá
a respeito de "manifestações literárias em

Santa Catarina" e Vicente Ataíde, também _

professor da Ufsc, chefe do Departamento
de Línguas Vernáculas" dará conhecimen
tos sobre "o romance brasileiro atual".

Esta programaão, que cumprida dará

!?"� aos cursan�es. o dire�to .a s:te créd�tos, tem
. .

quatro objetivos pnnClp31s: atualizar pro
fessores de literatura; propiciar a alunos de

pós-graduação um "cOí'ttato técnico-ideoló
gico .c0n1 as várias, correntes críticas" (há
três maneiras de se analisar e criticar obras'
literárias: análise humanística, fenomenoló
gica e estruturalista, todas a serem ensina
das aos participantes do seminário) o

terceiro objetivo é o treinamento e perita
gem em diferentes correntes críticas; e o

quarto objetivo é o estabelecimento de
umapolítica para o ensino da literatura.

Foram convidados diversos poetas e

ficciónistas, entre eles Carlos Nejar, que há
poucas semanas esteve em Florianópolis
proferindo palestra, Holdemar de Menezes,
Lindolfo Bell e Ricardo Hoffmann, três

escritores catarinenses, e ainda Ledo Ivo,
Lygia Fagundes Telles e W1adimir Dias
Pinto.

Segundo o Sr. Celestino Sachet, o se

minário possui mais importância que a de

conseguir os objetivos estabelecidos, pois
"do ponto de vista estético-literário não há
conhecimento algum da realidade catari

nense", de maneira que, com o decorrer
das aulas, muita coisa poderá ficar sendo
conhecida. Aquele professor, particular
mente, pretende descobrir o que pode
servir como "a cara da literatura catari

nense ante a literatura brasileira", ou seja,
qual o aspecto, ou a linha comum a todas
as cinco ilhas culturais do Estado.

.-------Ba,ianó admira-se com estrutura----,----.

Entre os participantes do Primeiro
Seminário Nacional de Literatura Brasilei
ra há uni professor baiano (há diversos

participantes provenientes de outros Esta
dos), Antônio de Barros, muito ativo nos

debates. Leciona Literatura Brasileira na

"Universidade Federal da Bahia há 11

anos, sendo que desde 1954, até o ingres
-so no magistério superior,' ensinou no

nível secundário.
Disse ele que, pelos primeiros conta

tos, principalmente com o professor Vi
cente Ataide, o.qual explanou na manhã

de ontem como será o curso, pôde dedu
zir que o Seminário está bem estruturado,
pois, pelo minimo exigido pelos sete

créditos oferecidos, é proporcionalmente
. bastante superior a muitos cursos de
r:

pôs-graduaçiio por ele conhecidos. Admi
rou-se por ver que em tão pouco conheci
da universidade (Ufsc] tem um curso tão

bem estruturado. "A utilidade, para um

estudioso de literatura, das curiosas

colocações de Vicente A .aide, por exem-
ola, é algo de muito valioso ",

'

Assim, espera obter conhecimentos
novos (novas abordagens), a troca de
idéias com os Outros participantes do

� Seminârio.o conhecimento das persona/i-
-lades que ministrarão aulas e () mestrado,

I

como não poderia deixar de ser, pois até
() término do curso gastará aproximada
mente à quantia de 8 mil cruzeiros

(viagem, estadia, taxas, etc.}. O número
de créditos para seu título de mestrado

poderá ser posteriormente completado
em seu Estado natal.

Na sexta-feira os

deputados ·da Arena

escolhem, em votação
secreta, os. nomes de

sua preferência para
a presidência da AL ..

Diretório quando da entre
vista que concedeu ao Clube
dos Repórteres Políticos, de
Santa Catarina, foram trans
mitidas ontem ao Sr. Jorge
Bornhausen. A Oposião, le
vando em conta os princí
pios da proporcionalidade,
está pretendendo três vagas
na Mesa, sugerindo a Arena

· dUas hipóteses: a primeira
vice-presidência e a se

gunda e terceira secretaras
ou a segunda vice-presidênea
com a primeira e secretam

O encontrao entre'os dou
dirigentes partidários durou

aproximadamente 10 minu
tos. Amanhã o Sr. Jorge
Bornhausen deverá reunir os
membros da Comissão

Executiva para informar So
bre a reunião, enquanto que
o. Sr. Dejandir DalpasquaIle
vai transmitir a bancada do
MDB os resultados do con

tato.

PRESIDÊNCIA
No que se refere a presi

dência da Casa, a ser ocupa
da por um parlamentar da

Arena, os nomes mais em

evidência continuam sendo
os dos deputadOs Építácio
Bittencourt e Sebastião

.

Neto Campos. Ambos têm

mantido contatos íncessan
tes com os seus colegas de

bancada, visando a conquis
ta de seus votos na "prinlá
ria" de sexta-feira.

INPS
amplia a

asststéncia
'aos velhos'·

Shigealci Ueki faz 6a. feira
nova visita a Florianópolis.

/
"

Atendendo a resolução
da presidência do Instituto
Nacional de Previdência
Social, que previu a desti

nação de subsídios para en

tidades que prestam assis-
· tência a-idosos, a Superin
tendência Regional do

INPS, através da Subsecreta
ria de Bem Estar, está con

vocando em edital as entida
des interessadas na cele-

, bração de acordos para fms
.

de prestação de assistência
aos seus beneficiários ido

sos, desabrigados e carentes
de recursos.

As entidades candidatas
ao convênio deverão satisfa
zer as seguintes exigências:
serviço de alojamento e de

alimentação; programação
de a tividades sociaís : e

ocupacionais; fornecimento
de medicação de rotina e

atendimento médico e de

enfermagem, podendo elas
serem instituições

/

oficiais,
entidades Com fins filantró-.

picos e entidades particula
res com fms não filantrópi
cos, 'dando-se, no entanto,
preferência as primeiras.

Inteirando-se de seu in
teresse atrav'es de propostas
a lhe serem encaminhadàs, o
Centro de Seviço Social da -

Subsecretaria do Bem Estar,
· promoverá processo de se

leção das entidades que visa

a verificação das, condições
mínimas que precisam ofe
recer aos beneficiários e a

sua classificação para fins de
,

retribuição. Dependendo da

classificação, o INPS pagará

a: entidade de 1,5 a 2 salá-.
rios mínimos por segurado,
mensalmente, pelo espaço
de um ano, mas com .pror
rogação automática. _

PRIMEIRO AUXILIO
Ps subsídios e o encami

nhamento do segurado
aposentado ou pensionista é
a primeira ação do INPS no

sentido de atendimento do
segurado idoso e carente de

recursos, restringindo-se
anteriormente a assistência,
segundo o subsecretário do
Bem Estar Ney Lisboa, atra
vés da programação geral do
Centro de Serviço Social no
sentido de ajuda: supletiva
err, casos de doença.

Segundo a resoluão da

presidência do INPS, as pes
soas' que podem', receber
assistência devem estar en

quadradas na faixa de segu
rados: aposentados a partir
dos 65 anos ou de pensionis
tas maiores de 60 anos,

quando do sexo feminino, e

maiores de 65 anos quando
do sexo masculino, estando
em algums das seguintes
condições: à) desgaste físico
ou mental que impossibilite
a auto-suficiência para ativi
dades da vida diária; b) ca

rência de recursos financei
ros próprios ou do grupo
familiar para prover aloja
mento; c) inexistência de

grupo familiar; d) abandono
por parte do grupo familiar,

Há prioridade no entan

to, ,para os que permanecem
em leito de hospital após
conclusão de tratamento

-se que dificilmente o Minis
tro das Minas e Energia
anuncie qualquer conclusão
a respeito dos estudos que
vêm sendo feitos para defi
nir se a sede da empresa virá

para Flerianópolis, Curitiba
ou Porto Alegre.

Ex tra-oficialmcnte sabe
-sc que existe grande possi
bilidade de a Eletrosul ser

trtmsferida para a capital ca
-tarinense. Neste sentido,
uma série de apelos têm-sido.
feitos ao Governo.

O Ministro Shigeaki Ueki
vem a Florianópolis atcn
dendo a convite que-lhe foi
formulado pelo presiden te
da Celcsc, Sr. Osvaldo Mo
reira Douat. O programa a

ser cumprido, entretanto,
será anunciado somente

Presidentes daARENAeM
debatemMesadaAssembléia.

, .

"

O Ministro das Minas e

Energia, Sr. Shigeaki Ueki,
confirmou sua presença
sexta-feira em Florianópolis,
a fim de participar do ato de

inauguração do Centro de

Formação e Aperfeiçoamen
to de Pessoal da Centrais
Elétricas de Santa Catarina,
construído na Ressacada..

O Sr. Shigeaki Uek:i che
ga âs 10 horas,· viajando de
Brastlia num jatinho da .

FAB, devendo retomar logo
após o almoço.

Sua presença em Floria

nópolis está cercada de

expectativa, tendo cm' vista
a iminente decisão do (;0-
'vemo sobre a transferência
da sede da Eletrosul para
um dos três Estados da e

g ião. Entretanto, acredita-

..
'
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Konder Reis volta
da Armação e concede

� novas audiências
Ivo Silveira; Deputado Antônio P(chetti;
Deputado JOão Linhares; Sr. . Wiliam

Duarte; presidente do Diretório Municipal
da Arena de São João Batista, que se fez
acompanhar do Deputado eleito Saturni

no' Dadam; Sr. Ney Ferreira, presidente

O· Governador eleito Antônio Carlos .

Konder Reis retomou a Flotianàpolis na

manhã de ontem após ter passado o fim
de semana em sua casa na Armação de

Itapocorôi: Chegou 'a sede do Diretório -

Regional da Arena por volta das 9 horas,
dedicando o período matutino para des
pacho com seus assessores imediatos, com'
quem tratou .de novos detalhes sobre o

plano de governo..
" Na parte da tarde o Sr. Konder Reis
concedeu nove audiências, na seguinte
ordem: Sr. Hélio Wassun; ex-Governador

da Associação Catarinense de Propaganda;
engenheiro Paulo Peluso; Sr. Aloísio OIi
veira, presidente da Federação Atlética
Catarinense e Sra. Elcy Boabaid, funcio
nária da Delegacia de Florianópolis da
Receita Federal.

. ....-

As entidades encarregadas de prestar assistência a pessoas idosas devem procurar o Inps..

que motivou a internação e

o encaminhamento será fei
to através o Centro 'de Ser

viço Social quando, atrvés
de entrevista com assistente
social, for verificado O' seu

enquadramento nas con

dições citadas.
O encaminhamento não

deverá em primeiro plano
atender o desejo do benefi

ciãrio pois, como diz o Sr.

Ney Lisboa, possivelmente
as entidades conveniadas
não serão muitas por moti
vos de que nem todas apre
sentarão as condições exigi
das e desta maneira se toma

rá necessária uma distri-
, buição,

nio com três a quatro enti
dades por estas preencherem

,

as condições necessárias, en
quanto que pessoas ligadas a

entidades de assistência afir
mam que o convênio se tor
na irrealizável pC>{ falta de

espaço em seus lates e asilos
a fim de atender a pessoas
encaminhadas pelo INPS,
não existindo. também re

cursos Para ampliação. '

Acredita o subsecretário
que em Florianópolis o

INPS poderá firmar convê-

hoje, durante a' visita que
representantes -da imprensa
local farão ao Centro de

Formação e Aperfeiçoamen-
to.

-

O Centro de Formaão
destina-se ao aprimoramen
to da mão-de-obra que a

Celesc necessita nas diversas
especialidades de Atuação..
Suas instalações foram pro
jetadas pela Eletrobrás e

executadas pela' Celesc.
Composto de 14 blocos,
ocupa uma área de 3.700
.metros quadrados. Apesar
de não ter sido inaugurado
oficialmente, o Centro de
Formação já organizou, ruais
de uma dezena oe cursos,
dos quais sa íram formados
mais de 100 Iuncioruí rios da
Celesc.
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FESTA GAÚCHA
A Comissão Organizadora

da 3a. Festa da Tradição Gaú
cha dos Campos de Lages tem

a grata satisfação de convidar
V.Sa. para participar das festi
vidades tradicionais que serão
levadas a efeito nos dias 24,
25 e 26 de janeiro deste ano,

cuja programação segue ane

xa.

Será para nós motivo de

especial orgulho contarmos

com sua presença, cuja confir

mação antecipadamente agra
decemos.

O brilhantismo de nossa

festa, cultuando e, divulgando
as tradições que formaram o

Sul deste grande país, entre

lendas e heroismos, somente'

será completa se contarmos
com a sua valiosa colabora-.

ção.
Sendo o que se nos ofere

ce para o momento, enviamos
nossos mais sinceros 'cumpri
mentos, na, certeza de contar

mos com sua valiosa colabora

ção. Newton Borges da Costa,
presidente e João Francisco
Rosa, vice'pr�sidente" Lages.

LAGUNA
Motivado por uma repor

tagem sobre Laguna, inserida
nesse tão conceituado diário,
resolvi passar o fim' de sema

na naquela cidade. Devo con

fessar-lhe, Senhor Redator, 'o
seguinte: pensei encontrar

uma cidade preparada, para re-_

4 ceber 0S milhares de turistas.
que para lá' se dirigem nesta ,

época do ano. Mas nada disto
é verdade, pois encontrei uma
cidade suja, mal cuidada e

quase abandonada pelos pode
res públicos. Suas ruas além
de estreitas são sujas. Suas

praças não têm iluminação'
(dizem que a Prefeitura não

paga à Ceiesc) ; o acesso à

praia do Mar Grosso (uma das
mais belas praias que conhe

ço) pelo Morro da Nalha, des
de março, quando houve a

enchente no Sul, está em pan
dareco, pois as águas carrega
ram os paralelepípedos e até-

.r

-

o presente a Prefeitura não
teve a coragem -de recolocá
los no lugar.

Laguna é a única cidade
no mundo que possui duas
rodoviárias. Contudo, os ôni
bus

.

fazem a parada final no

jardim em frente à Igreja, fa
zendo fazendo com que as

pessoas que esperam os veícu

los estraguem todo o jardim
(a Prefeitura não toma provi
déncia). A praiado Mar Gros

so ,está sendo calçada, mas so

mente onde o \Sr. Jaco T.

Tasso (engenheiro do DER,
encarregado da obra) possui
terrenos, e, além disso; a

praia não tem iluminação,
pois, como disse acima, a Pre

feitura deve à Celesc.

Assim �omo eu, muitos
foram ludibriados pela falsa

propaganda, e quem perde
com isto é o nosso' Estado"
pois, apesar de falarmos em

turismo, não temos estrutura

para tanto. Cordialmente,
João Ramos Neto, Florianó

polis.
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Séria advertência
Recebendo no sábado o Corpo

,Diplomático acreditado junto à
Santa Sé, .o Papa Paulo VI não
'procurou dourar a afirmação de
que o mundo está caminhando
para uma 'confrontação bélica
que resultará em uma nova guer
ra total. Sal lentando a crise' de
energia, o conflito", no Oriente
Médio e o recrudescimento na

I uta do Sudeste Asiático, Sua
Santidade assinalou a circunstân
cia de que "já se fala hoje numa

transição da fase pós-guerra para
a fase pré-guerra".

Falando especificamente sobre
o Oriente Médio, o Sumo Pontí
fice disse que a, região enfrenta
novas e mais ameaçadoras com

plicações, decorrentes da chama
da "guerra das fontes de ener-'
gia", enquanto que outra zona de
conflito, o Sudeste da Ãsia, "vê
renascer os focos de hostilidade

que não se haviam apagado e as

guerrilhas que põem em perigo
um equilíbrio já por si imtével".

A advertência do Papa é opor
tuna e está em perfeita consonân
cia com a realidade. A radicaliza

ção das posições está a indicar

que o mundo se aproxima de um

ponto de ruptura em seu relacio
nsmet to de potência a potência.
A história nos conta que a ori

gem de toda confrontação arma

da se situa em fatos econômicos,

que a informam e lhe dão o supor
te polftico, Algumas dessas ori

gens são mediatas.No caso atual,
porém, a evidência do fato eco

nômico é por demais clara para
que se possa subestimar a gravi
dade da situação.

Há bem pouco, o secretário
de Estado americano Henry Kis
singer declarou que os EUA
"admitiriam usar a força na hipó
tese de um estrangulamento .do
mundo industrializado", provo
cado 'pelos aumentos indiscrimi
nados no preço do petróleo. Por
outro lado, é o próprio EUA que
vende 800 milhões de dólares em
armamentos à Arábia Saudita,.o
maior produtor mundial de pe
tróleo e o alvo mais óbvio no ca

so de um confronto dessa espé
cie.

Essa contradição, por sinal,
tem sido a tônica do comporta
mento americano na sua pol ítica
exterior, rios últimos tempos. O
total de vendas americanas de ar

mementos ao s países do Golfo
Pérsico, nos três últimos anos,
at'nqiu a fabulosa soma de 8 bi
lhões de dólares. Assim, torna-se
realmente difícil conciliar esse

polpudo mercado com os esfor
ços de paz, principalmente se le
varmos em conta que os EUA
têm clientes nos dois lados.

De outra parte, a recente "Lei

do Comércio" assinada pelo Pre
sidente Ford, não ajudara em na

da a melhora de relações entre os

países, notadamente os do tercei
ro bloco. O próprio Itamaraty,
em nota oficial, diz que as cláu
sulas restritivas da nova lei "pre
judicarão, talvez irremediavel
mente, o objetivo mais- amplo de
tornar mais 'equitativas as estru

turas do comércio internacio
nal."
A grande nação do norte, que

.vem de uma crise interna que
abalou as suas sólidas estruturas
de poder, está aparentemente em

busca de caminhos. Que não os

encontrou até agora é fato consu
mado. Bastaria citar, em apoio'
desta afirmativa, a dualidade de'
suas posições - de um lado..
ameaçando os produtores de pe
tróleo com a intervenção armada

pelo aumento de preços, e do ou

tro, criando um neo-isolacionis
mo comercial, através do ergui
mento de barreiras alfandegárias
impeditivas de acesso ao seu I

grande mercado.
'

'

Tal atitude não vai levar a ne

nhum progresso, a nenhuma dis
tensão. Já é tempo de refletir so
bre o impasse mundial em termos

concretos, sem bravatas. A adver
tência do Papa Paulo VI é muito
real para que se perca ainda mais

tempo.

..: .

,

f

Aumenta o preço, cal aprocura.
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Defesa da Saúde
,

'

As autoridades propugnadoras da

segurança da saúde pública estão pre
venindo a população acerca da possibi
I idade dum surto epidêmico de parali
sia infantil, contra o qual, ainda bem,
os órgãos da Secretaria de "Saúde têm,
convenientemente programada, wna

ação preventiva.
Como ninguém ignora, a vacinação

está incluida entreas providências fim
damentais e felizmente. não se acham

desprovidos de recursos materiais e

humanos, para uma ampla campanha
nesse sentido, os centros e postos de

Saúde, nas diversas regiões catarinen

ses.

Ainda há poucos dias, o Diretor do
Departamento Autônomo de Saúde

Pública, dr. Genovêncio Matos, pro
nunciou-se em oportunas e-precisas de
clarações a "O Estado ", acerca do

assunto, procurando persuadir. a quan
tos se achem desatentos ante um pro
blema de tão graves consequências,
para cuja solução não basta, por mais

eficiente que seja, a atividade dos

órgãos administrativos e especializados
do Estado, no setor orientddo 'e coor

denado superiormente pelo Secretário
da Saúde; dr. Prisco Para ISO.

Sem dúvida, o.apelo feito ã coope

ração do público, em geral, no mesmo

propôsito de impedir que se dissemine

o temivel mal,' flagelo das crianças e

insidiosa calamidade causadora de nu
,merosas vitimas em toda parte, não_

será escusado, a JUIzo das autoridades

cularmente o auxilio da comunidade,
interessada naturalmente em impedir a
evolução dum surto epidêmico de im

previsíveis consequências para a tran-.

quilidade das familias é o normal de
senvolvimento infantil.

Ainda não de
-

todo
-

libertõs da
ameaça duma incursão epidêmica de

meningite, que, segundo se divulga,
.

vem causando a morte de muitas crian

ças ., apesar da enérgica reação do'
DASP e das imediatas e eficazes pro
vidências a que especificamente se de

dicaram a, Fundação Médico-Hospita
lar e,' na capital do Estado, principal
mente o Hospital Nereu Ramos -, já
se- inquietam 'os setores responsáveis
pelo beméstar e saúde do público ante

a ocorrência de muitos' casos de polio
mielite, que terrivelmente assedia a

quietude sanitária da comunidade.
A verdade é que, por muito bem

aprestadosestejam os centros de Saúde
para conter a terrivel ofensiva epidêmi
ca, não seria licito dispensar uma

cooperação mais efetiva da população,
visando a generalizar e acelerar tanto'

quanto posstvel os serviços de preven

, ção, notadamente o da vacina, fran-
queado, como está sendo vastamente a

toda a gente que, compenetrada do'
que deve ser a solidariedade comunitâ-

.

ria, faça algo de si no interesse próprio
e no da coletividade.

sanitárias, que não prescindem absolu
tamente da colaboração dos lares escla-
recidos.

.

Sem que implique, pois, motivo de

pânico, mas por força da necessidade
de elflar que se alarguem as áreas,
felizmlmte ainda bem reduzidas, de pe-.

rigo dominadas �por assistência dos

órgãos oficiais de Saúde, é prudente
que a população permaneça bem pre
venida, sobretudo obediente aos pre
ceitos especiais divulgados pelo Depar
tamento Autônomo de Saúde Pública.
e em incessante vigilia contra as causas

e fatores de propagação da epidemia.
Antes de mais nada, porém, o recur

so ã vacina é o que se impõe racional
mente - e não custa mais do que a boa

vontade dos pais e mães, ao encontro

da solicitude dos meios eficiais de

combate à enfermidade. 'Qualquer ne
�igência a esse respeito poderá ter de

sastrosos efeitos, provocando, quando
não a morte, a invalidez [isica do

doente. Louve-se, assia, a dedicação
dos dinâmicos núcleos de Saúde, cujas
equipes de vacinadores estão diaria

mente em ação, na defesa da vida de

milhares de crianças, sujeitas a agressi
vidade da paralisia infantil, a despeito
de todas as providências com que o

Governo procura barrar-lhea perigosa
expansão.
Denunciando a iminência desse

perigo, já evidente entre nós, o Diretor
do DASP veio a público peqir não só

os cuidados da vigilância, 'rÍj/il_ parti"

Partidos se fortalecem

para tuturas.disputae
Marcílio Medeiros Filho

A disputa que se deverá travar nas eleições municipais de 1976 entre Arena e

,MDB leva consigo a caractenstica de uma decisiva prévia sobre as possibilidades de
ambos os Partidos no pleito de 1978, quando se dará a, eleição direta do futuro
Governador do Estado, de dois.senadores e da representação parlamentar na Câmara
e na Assembléia para a legislatura que tem inicioi em 1979. Daqui até lá a área

politica poderá ircolhendo os frutos da situação que se criou em Santa Catarina a

partir de novembro último, vendo-se hoje uma Oposição sensivelmente preocupada
em se estruturar adequadamente para melhor desfrutar da sua recente vitória e uma

Arena movida pela saudável motivação de recuperar o terreno perdido dentro de um

quadro de perspectivas mais amplas e favoráveis ao seu fortalecimento. Isto significa,'
que até 1976 teremos em Santa Catarina 'um penodo poltttco por excelência,
durante o qual os Partidos lutarão pelo aprimoramento interno e a vida públiea se

enriquecerá com as transformações que se esperam no plano institucional. O MDB, .

em todo o transcorrer do episódio eleitoral de 1974, fixou nas suas principais'
lideranças os polos de atração popular e os elos mais importantes das suas ligoções
com a opinião pública, Os resultados foram plenamente satisfatórios para as

aspirações oposicionistas, chegando inclusive a surpreender até mesmo as correntes

mais otimistas do Partido por ocasião da abertura das umas. Ocorre, no entanto,

que as circunstâncias que presidiram as últimas eleições não se estratificaram. Neste
momento já começam a ocorrer mudanças de vulto no setor ,poUtico' estadual, tudo
indicando uma substancial alteração a médio prazo do quadro que vigorou até

novembro. A própria Arena, que até bem recentemente se sentia curvada sob o peso
de uma série de fatores limitativos da sua mobilização política, começa a se despojar
do fardo e a adquirir maior agilidade na articulação dos seus objetivos futuros.
Percebe-se na agremiação situacionista a consolidação de uma consciência quevai
sedimentando a convicção de que não depende apenas do Governo do Estado a sua

afirmação . como Partido politico, mas que, antes, exige dos próprios políticos
demonstrações mais concretas 'de disposiçâo para a luta e dedicação aos trabalhos
partidários, Dissipa-se, deste modo, o fatalismo crônico em que a Arena viveu até

aqui, sendo Partido do Governo sem participar das decisões oficiais e não
encontrando à sombra do Poder que a marginalizava algum resquicio de

representatividade que a autorizasse a avocar a mediação dos anseios da comunidade
estadual. Hoje aliviada em grande parte dos pontos de estrangulamento que ate bem
recentemente a imobilizavam, a Arena procura atingir aquele estágio ideal de
liberdade que lhe permita ser o Partido do Governo sem com isto falhar às

expectativas que em seu torno forma a opinião pública. Pelo contrário, segundo a

disposição manifesta pelo comando politico situacionista no Estado, a Arena será
, "o Partido do povo junto ao Governo e deste junto ao povo':

Por sinal, a palavra "povo ", que há muito tempo andava ausente do vocabulário
situacionista no Estado - porque certamente a pseudo-tecnocracia provinciana
detectava em sua pronúncia algo de condenável ou preconceituoso - volta a figurar
com naturalidade e sem escrúpulos nas últimas proclamações que se verficam nos

meios
- afe'flistbs:- Os Partidos, -afinal, existem não em funação 'dos' Governos,

-

mas
basicamente em função das tendências populares que representam. E é por isto que
tanto um como outro procuram se estruturar de acordo com essa realidade,
buscando na representanção popular a fonte única de inspiração e legitimação para
o seu desempenho diretamente quando no Poder ou fora dele. Nas eleições de 1976
Arena e MDB estarão bem mais próximos desse nivel ideal de representação do que
em 1974. E em 1978 certamente mais que em 1976. E por isto que no decorrer
deste nO)lo periodo da nossa história politica os Partidos procurarão manter com a

opinião pública uma convivência estreita é permanente, pois na medida em que
souberem interpretar os seus sentimentos e as suas aspirações haverão de se tornar

instrumentos cada vez mais eficientes a seu serviço.. Nas proximas eleições
municipais haverá condições de se avaliar a evolução que se terá conseguido nesse

particular. Naquela oportunidade; então, já se poderá traçar com maior objetividade'
as perspectivas do quadro em que se processará o pleito majoritário de 1978, sob
todos os aspectos decisivo para o futuro dos dois Partidos em Santa Catarina.

<)1

.

Informação Gerâl

KONDER REIS
O Sr. �ntônio Carlos Konder Reis dedicou'
a maior parte do seu expediente, no dia de
ontem, aos trabalhos de revisão das Diretri
zes Administrativas e da Reforma Adminis-

, -tratíva. Durante esta semana o futuro go
vernador dedicar-se-á preferencialmente a

e stes dois temas, além do Plano de Reclas

sificação dos Funcionários Públicos.
MARCOS FREIRE

O senador eleito por Pernambuco, Marcos
Freire, vai lançar quinta-feira nesta Capital
o seu livro Brasil-Oposição Hoje. Sua che

gada está, prevista' para as 12h30m' e o

'lançamento se dará às'20 horas, em local a
ser confirmado, mas que provavelmente se

dará na Livraria Cruz e Souza. -

O Sr. Marcos Freire vai manter uma

série de contatos pol '1 ticos com os dir i

gentes do. partido 'oposicionista, de Santa
Catarina.' Às 16 horas concederá uma en

trevista coletiva à imprensa, na sede do
Diretório. Regional do MDB. -

PREFEITO MALUCO
Não se pode acusar o Prefeito de Camboriú
de desfrutar da simpatia dos seus muníci
pes _: até pelo contrário. Ainda há menos

de um ano, caminhões misteriosos promo
veram o que há de ter sido uma das mais
inovadoras formas de desapropriação desde
o Direito Romano, ao investir contra mu

ros de residências que desrespeitavam o ali
nhamento. da via pública. Posteriormente,
S.Sa-. dirigiu sua ira contra as boates, con
fiando-as a um local mais inacessível que o

outro lado .. do arco-Íris. Precisamente, na

outra margem do Rio Camboriú. Neste fi
nal de semana, o burgomestre voltou a ter I

uma inspiração: interrompeu a Av. Atlânti-.
ca com "gelo baiano" e obrigou o tráfego,
já de si penoso, a cumprir um absurdo
cotovelo, na altura da AV. Central. Enquan-'
to isso, os espigões ganham alturas jamais
registradas. Em compensação, ontem à tar

de, um garoto de seus 10 anos explicava a

'alguns turistas, diante do. novel monumen
to: "Não é nada não, é que o Prefeito

daqui é-maluco.'

passados, a gracinha o faria curtir um está
gio na "Smersch", sob a supervisão direta
do "Spectre".

LISBOA SUJA
Intoxicada de liberdade, Lisboa paga pesa
do tributo a esse estado de direito. Consi
derada como a cidade mais limpa da Euro
pa, a capital portuguesa foi decorada de
cima 'abaixo, do Chiado à Alfama, passan
do pelo Rossio, com cívicas latas de

"spray". Naturalmente neófitos na matéria,
os pixadores portugueses são, com certeza,
os jnais 'prolixos do mundo. Exemplo de
um muro: "Foi preso ontem o diretor da
Luta Popular. Exigiinos sua liberação ime
diata". Há certos casos em que se pressente
a imperiosa necessidade de' a frase conti
nuar na próxima quadra. O governo., po.r
sua vez, promove uma campanha educativa,
que, por ser ordenada, também não deixa
de poluir mais ainda. E tudo na base da
rima: "Por ganhares libetdade/ não deves

sujar a cidade". Um povo peculiar.
NEM TODOS

Com todo o. carinho que merecem.os Fitti

paldi, parece certo que, ao. contrário do.

que se propalou insistentemente na última
semana, nem todos os cidadãos brasileiros
se consideram autores do Fítti-I. Não é
nem porque o bólido pegou fogo em Bue
'nos Aires, no domingo. Simplesmente por
que há certas pessoas que ainda preferem o

futebol.
UM HOMEM NORMAL

A propósito, servido por um veículo. efi
ciente, o irmão Emerson deu novamente
uma aula de paciência e técnica, nessa pri
meira prova d� ano. A respeito dele, a

revista "Sposts Illustrated" disse que é o

campeão mundial com a menor dose de
_

carisma. Pode ser. Enfim, um homem nor

mal.
CARTOMANTE PROCURADA

Salim Miguel está mantendo contatos cons
tantes entre o. eixo Blumenau=Lages. Ten
ta a todo. custo localizar Marcos Fárias,
diretor de A Cartomante, para informar-lhe
da necessidade de sua presença em Grama

do, pois o. filme está entre os cinco classifi
cados para a dispu ta do grande prêmio do
Festival de Cinema daquela cidade. Itala
Nandi e Maurício do Valle, atores princi
pais de A Cartomante, estão impossibilita
dos de viajar para Gramado. O filme, que
teve seu .Iançarnento nacional feito recente

mente em Flo.rianópolis, teve em sua reali

zação a particípação de Salim Miguel, que
auxilio.u na elaboração do roteiro.

BOND. JAMES BOND
I

Ibrahim Sued encontrou-se em Paris com

Roger Moore, que está interpretando o�
novos filmes' da série James Bond, substi-

I
tuindo Sean Connery - mal, diga-se dei
passagem. Feita a apresentação, o- beletristaí
social declinou a sua graça: "Sued. IbrahÍiTl:
Sued." A sua sorte é que o famoso detetii
ve já não é mais o mesmo. Em tempos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Morre o compositor e
maestro GabrielMigliori

.

São Paulo -: Ganhador de vários prê- "impressões brasileiras em quatro movi

m:o� no Brasil e no exterior - pelas mentos".
musicas que fez para mais de 30 filmes _

maestro e compositor Gabriel Migliori mor
.reu na madrugada de ontem, em São Paulo,
aos 68 anos, como um dos funcionários
mais antigos .da TV-Record, onde traba
lhou desde a sua fundação.

Paulista, nascido a oito de novembro de
1906, o maestro ganhou com medalha de

ou�o, e� 19�8, o concurso para pianista
solista na Sociedade de Concertos Sinfôni- ,

coso Suas atividades como compositor fo
ram apoiadas por Mário de Andrade, quan
do era diretor do Departamento de Cultu
ra, concedendo-lhe -prêmio por sua obra

Lima Barreto levou-o para o cinema,
'

onde seu primeiro trabalho foi para o

documentário "Santuário". A partir dessa

iniciativa, Migliori fez músicas para mais de
30 filmes, incluindo "O Cangaceiro",
"Lampião, o Rei do Cangaço" e "O Paga-

. dor de Promessas", que lhe deram prêmios
tanto no Festival de Cannes como no

Brasil, onde recebeu quatro prêmios "Saci"
e dois "Governador do Estado". Míglíorí
.morreu de um distúrbio cardíaco tendo
trabalhado até sábado último, quando foi

jurado de um programa da TV=Record.

Técnicos propõem criação
de 3 usinas no rio Uruguai

Rio - o relatório de técnicos brasileiros

e argentinos propondo a construção de três

usinas hidroelétricas no Rio Uruguai, com

capacidade total de 5,2 milhões de qui
lowatts, será entregue hoje ao Ministro de

Minas e Energia pelo Presidente da Eletro

brás, Mário Bhering.
Os estudos, que ficaram prontos no fim

do ano 'passado, resultam do convênio

firmado em 1972 entre a Eletrobrás e a

Agua Y Energia - Ayre, empresa estatal

argentina, para avaliação do potencial hi
droelétrica do rio, no trecho fronteiriço
entre 0S dois países.

'

, O documento foi elaborado por técnicos

de um consórcio de êonsultores das firmas

Hidroservice, brasileira e Hidrened Argenti
na, com base nos reconhecimentos hidroló

gicos, geológicos e topográficos feitos ao

longo de 700 quilômetros do Rio Uruguai
na fronteira Brasil/Argentina. As pesquisas
indicaram 22,lugares propícios a cons

,trução de barragens dos quais foram es-

colhidos três.
'

De acordo com o relatório, pouco acima
de Puerto Lucena, com produção prevista
de ,2,7 milhões de quilowatts e custo de

,

732 milhões de dólares ou seis bilhões de

cruzeiros, Garabi, perto de Garrucho, no
Brasil, que pode gerar' 1,8 milhão de

quilowatts e cuja usina custaria 510 mi

lhões de dólares ou 3,9 bilhões de cruzei

ros, e São Pedro, 18 Km acima do Rio

Guareim, com a potência de 745 mil

quolowtts, custando a usina também 510'
milhões de dólares.

Desde que ambos os governos aprovem
estas primeiras conclusões, o próximo pas
so serão os estudos de viabilidade técnica e

econômica, feitos em primeiro Iugar para a

Central de Garabi. Para a construção das

hidrelétricas, o Brasil deverá firmar com a

Argentina um ãõordo semelhante ao feito

com o Paraguai para a construção de

Itaipu, com a diferença de gue a metade de,

energia que coubesse a Argentina teria que
ser utilizada por ela, não podendo ser

vendida ao Brasil.

Shigeaki Ueki empossa
presidente da Nuc/ebrás

Brasflía - Com a Nuclebrás, criada com
o respaldo do Congresso Nacional, preten
demos dar começo a uma nova etapa de
nossas atividades na área nuclear, sob for
ma e em condições que seguramente darão
outras feições e qualidade ao próprio de
senvolvimento de nossa' economia. Vamos

passar, de maneira vigorosa e acelerada, do
estágio da pesquisa para o de realizações,
concretas e de efetiva utilização industrial
em larga escala da energia atômica..

Com estas declarações, o Ministro das
Minas e Energia, Sitigeaki Ueki, empossou
ontem o Ministro Paulo Nogueira Batista

na eresidência da Empresas Nucleares Brasi
leiras (Nuclebrás), em cerimônia ã qual
compareceram, também, os ministros das

Releções Exteriores e da Indústria e do

Comércio, Azeredo da Silveira e Severo

Gomes.
Para o Ministro Shigeaki Ueki, a criação

da Nuclebrás tem significação especial por-

que "representa o início de atividades de
uma nova empresa, em cuja atuação o

governo deposita fundadas esperanças para
bem desincumbir-se das responsabilidades
do monopólio que detém em área de vital

importância para o nosso desenvolvimen

to".
- Dentro' do grande objetivo governa

mental de diversificar as opções en�éticas
de que dispomos e de reduzir nossftepen
dência de suprimentos externos, temos o

firme proósito de fazer uso crescente da

energia nuclear, nas suas mais variadas

formas de aplicação econômica. Para tanto,
pretendemos implantar no país não somen

te uma importante capacidade nuclear de

geração de eletricidade, mas também uma

indústria para a fabricação de nossos pró
prios reatores e bem assim uma indústria

em todas as etapas do ciclo combustível'
necessárias ao funcionamento das centrais

nucleares.

Proliferação de "cursif1hos"
preocupa as autoridades

Como serão
calculados

Buarque, Paulinho da,Viola, Edu Lobo, Gal
Costa e Raul Seixas, entre outros composi
tores, foi enquadrado na Legislação do

Departamento de Polícia Federal, onde um
dos seus ítens diz que "será vedada a

autorízaão sempre que a exibição ou

transmissão for capaz de provocar o incita
mento contra o regime vigente, a ordem

pública, as autoridades e seus ��entes.

Almeidà'Machado dá'início à
campanha contra meningite
Rio - o Ministro da 'Saúde, Almeida para aquele posto foram enviados 300

Machado, deu por iniciada a campanha de frascos com 100 doses cada (30 mil unida-
vacinação contra a meningite, ontem na des), que seriam suficientes para o atendi-

Escola Roma, na Praça do Lido, em soleni- mento do,primeiro dia. Em torno da praça,
dade simples que contou com as presenças soldados do 130. batalhão da PM organi-
do governador Chagas Freitas, vice-governa- zavam duas filas, onde a demora não era

.dor Erasmo Martins Pedro, secretário de superior a 30 minutos. ,

saúde, Silvio Barbosa da Cruz e do supervi- Uma hora depois de iniciada a campa-
sor da

. campanha, . Ilzio Pareto, a quem nha, Armando Bandeira solicitava, com �

coube vacinar as autoridades. urgência a remessa de gelo, pois a quantida-
Depois que o comandante-geral da Polí- de enviada para o posto já estava se

cia Militar, general Adyr Fiúza de Castro," esgotando. O apelo foi feito diretamente ao

tomou a sua dose de vacina, o Ministro da comandante do 130. BPM, coronel José

Saúde pegou uma das duas pistolas usadas Tabosa de Almeida, que mandou uma de

naquele posto e deu uma demonstração de suas viaturas atender ao médico.

habilidade, manejando o equipamento com Respondendo a 'perguntas de jornalistas,
grande rapidez, vacinando quase 100 pes- o ministro Almeida Machado disse que a

S9� em apenas.cinco minutos. Na oportu- Central de Medicamentos já está estocando

nidade o ministro falou sobre o estoque de
_

as vacinas do tipo BCG (contra a tuberculo-

vacina BCG e providências que poderão ser se), porque a Fundação Ataulfo de Paiva,
adotadas no caso "gripe espanhola" que paralisada temporariamente para obras, vol-

atinge cinco países europeus. tou .a fabricar o medicamento, que vem

A média de atendimento no posto da faltando em todos os estabelecimentos,

Praça do Lido, era de 600 doses por hora e hospitalares.
'

segundo o chefe da equipe, Armando Ra- Sobre a gripe "espanhola" que atinge a

poso Bandeira, essa rapidez se toma possí- cinco países europeus, oMinistro da Saúde

vel porque "não há necessidade de anotar explicou que "não existe vacina contra um

os nomes das pessoas vacinadas porque possível -surto porque o vírus não esta

todos serão atendidos e com isso evita-se a tipado. Mas aqui no Brasil, se houver

burocracia". necessidade, as providências serão toma-

I�\
Ochefe

d';:;�:OU;;��s;:re tribo
',

.. " Akarore para o Xingu
'São Paulo - 'A transferência dos 80 região.

índices Kren-Akarore do Rio Peixoto de A fixação dos Kren-Akarore no Parque
Azevedo para o Parque Nacional do Xingu, do Xingu, onde foi construída uma almeida.
foi feita no final da semana, em dois C-47 para recebê-los, é uma tentativa de.conser-

da
.

Fab, segundo informou o sertanista vá-los como nação indígena, pois eles con-

Orlando Vilas Boas, eI]l telegrama enviado viverão agora com outras 14 tribos, todas já
ontem ao seu irmão Alvaro, da Delegacia pacificadas e apresentando um dos melho-

, Regional da Funai. ,,' ,

"

!t'''' ,,'" ;"", ';'i...J ,
'Ies"e�empJqs.d!1_a�91��.Çªp,que se conhe-

O telegrama ,dizJo,que. a transferência- ,ce nomundo. .
;

"

,

'

transcorreu bem e que todos os índios Contratados em fins de 1971, depois de

foram vacinados contra tuberculose, difte- quase três anos de um trabalho desenvolvi

ria, tétano e sarampo, com o apoio da Fab do pelos irmãos Vilas Boas, os Kren-Akaro-,

e do Ministério da Saúde. As comunicações te pertencem ao tronco linguístico "Je" e

com o posto Diauaru, no Parque Nacional são fortes e altos, embora não sejam
do Xingu, estão prejudicadas pois o rádio "gigantes" como se divulgou iniciamente,

da Funai em São Paulo está quebrado há Alguns etnólogos e sertanistas eram con-

cinco dias, sendo difícil o seu conserto tra. a transferência da tribo, mas os irmãos

porque o modelo está fora de linha. . Vilas Boas consideraram que, situados as

A tránsferência dos Kren-Ararore estava margens de uma rodovia federal, em conta-

prevista para o último' dia 1, mas foi to direto com motoristas, mateíros, ca-

adiada para que os aviões, pudessem experi- çadores e aventureiros, esses' índios desa-

mentar a pista, a fim de verificar se havia pareceriam em tempo muito mais curto,

condições de segurança para a 'aterrissagem, 'pois em apenas dois anos o grupo de mais

devido as chuvas intensas que c�íram na ·100 selvícolas foi reduzido a apenas 80.

os novos

aumentos

de
salários

São Paulo - A proliferação dos cursi- de São Paulo, em meados de 1963, possibi-
nhos preparatórios aos exames �estibulares litou a criação do Centro de Seleção de

está preocupando as autoridades do ensino, Candidatos a Escolas Médicas e Biológicas

quer pela deficiência do corpo docente - CESCEM - a primeira iniciativa para dar

desses cursos intensivos, quer pelo espírito, vestibular um caráter abrangente, comum a

de comercialização apontado como deno- todas as modalidades de ensino médio.

minador comum nos principais centros O fundamental na estrutura do vestibu-

urbanos do país. lar organizado pelo CESCEM - disse o

Para o professor Adolpho Ribeiro Neto, professor Adolpho Ribeiro Netto - é seu

da USP, presidente' da fundação "Carlos sistema de provas, baseado em testes de

Chagas" e membro da Comissão Nacional múltipla escolha que têm as vantagens de

do Vestibular Unificado.do MEC, o apare- colocar todos os candidatos em condições
cimento dos cursinhos tem sua explicação de igualdade, além de incluir matéria repre-

principal na forma como os vestibulares sentantiva de todo programa dado aos

eram preparados. alunos do ensino médio.
"Cada faculdade - observou o professor

Adolpho Ribeiro Neto - realizava seu Por causa da necessidade um ensino

próprio concurso: As comissões de prepa- capaz de dar ao aluno condições para uma

ração dos exames eram constituídas de avaliação crítica é que o professor Neto vê

forma improvisada as vésperas das provas, muitas limitações que não favorecem a

.que foram ganhan:do cada vez mais o transformação dos cursinhos em colégios.
caráter de descartar candidatos em vez de O cursinho - disse ele - tem uma

selecioná-los. Os exames passaram a ter um atividade febril que não pode ocorrer num

grau muito maior do que a bagagem cultu- colégio integrado no sistema de ensino. A

ral adquirida pelos alunos dos cursos de transposição não pode ser realizada pura e

grau médio, porque eram restritos a um simplesmente. É preciso de tempo. E

determinado número de matérias, de acor-
'

.
alguns desses cursinhos" com bons profes-

do com a especialização da faculdade. sores e bons equipamentos, podem se

Alguns candidatos, para concorrer com transformar em bons colégios. Mas, en-

maior probabilidade de sucesso, começa- quanto existir intensidade de competição
ram a procurar professores, particulares, para ingresso nas universidades, haverá

criando condições propícias ao aparecimen- oportunidade para atividades extra-escola-

to dos cursinhos". res voltadas para o vestibular, seja com o

A união de algumas escolas superiores nome de cursinho ou outro nome qualquer.

Brasília - A nova formula usada para calcular os

aumentos de salários dos trabalhadores vigora apenas

para os reajustamentos coletivos decorrentes, de acor-
,

dos entre sindicatos interessados, convenções entre

entidades sindicais de maiorgrau e decisões de justiça
do trabalho. Não é o caso do sakirio-minimo, que é

decreto pelo governo; em geral, a partir do mês de

maio.

, Segundo o secretário de Salário e Empregos do
\

-
"

Ministéri� do Trabalho, João Jesus Pupo, "somente

farão jus ao aumento de 43 por cento os trabalhado

res que têm i 'sua data de base de reajuste salarial

fixada no mês de janeiro". Como a partir de

dezembro, e por iniciativa do próprio governo, foi

antecipado a esses trabalhadores um abono de emer-

gência de 10 por cento, este abono, será agora

compensado, recebendo o trabalhador, na verdade,

um novo aumento de 33 por cento.

Explicando quem terá direito ao recebimento dos

43 por cento de aumento, o Secretário de Salário e

Emprego do. Ministério do Trabalho, Salpes Pupo,
disse que iz nova fórmula usada para calcular 0$

aumentos de salário, dará aos. trabalhadores, que têm

sua data-base no mês de janeiro, um percentual de 43'
porcento.

Exemplificando, João Jesus Sales Pupo disse que

um trabalhador, que após o' acdrdo ou dissidio
.

ocorrido em janeiro de 1974, passou a receber de

salário Cr$ 1 (hum) mil, salário que vigorou até 30 de

novembro, em razão da Lei 6.147/74, fez jus a um

abono de 10 por cento e, em dezembro (como
também o 130. salário), recebeu CR$ 1.100,00(hum
mil e cem), a partir de janeiro, com o reajustamento
calculado pela nova fórmula e compensado esse

abono, passará a receber' Cr$ 1.430 (hum mil

quatrocentos e-trinta).'l ]
__________________�--__--__-----�.

-

__
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"Banquete dos Mendigos"
proibido pela Censura

Brasilia - o disco "direitos humanos
no banquete dosmendingos", gravado ao

vigo do show do mesmo nome, produzido
pela RCA - Victor, será apreendido nas

discotecas de todo o Território Nacional

porter um teor político considerado nã�
conveniente ao regime. do país, segundo
determinou o diretor da Divisão de Censura
de Diversões Públicas, Rogério Nunes.

O disco, com faixas gravadas por Chico

Talvei você não saiba todas
as novas vantagens da

Caderneta de Poupança.
Mas tem sido .tcntcs, e tão

boas, que é uma pena você

não lucrar com elas.

Agora, quem tem Caderneta
de Poupança pode deduzir

até 6% do Saldo Médio,
direto do Imposto devido, e
não abater O
da renda o

o

Isto porque você deduz

6% 'do saldo médio direto do

Imposto de Renda devido

no exercício fiscal de 1975
do ano base de 1974.

E você não precisa deixor seu
dinheiro preso por 2 anos.

Você lucra, -Iucta"lucra.
Se você quiser deixar seu
dinheiro depositado por

2 anos, a Caderneta lhe dá

muito mais vantagens, para

.

qualquer,quontio.
Tantas vántagens, que somente

a Ccdernetc de Poupança
pode dar.

Digamos que a sua renda
- bruta tenha sido de

Cr$ 30.000,00;
sua faixa de alíquotá seria de

12% e' seu Imposto devido
seria de Cr$ 1. 1 81,00.
Com o Saldo Médio de

Cr$ 5.000,00 na Ccderneto de

Poupança, o seu imposto
passará a ser Cr$ 881,00.
Você ganhou Cr$ 300,00,

mais do dobro' dos

Cr$ 120,00 de antigamente.
Se sua renda bruta fosse

Cr$ 120.000,00, você

pagaria de imposte de Renda,
,

Cr$ 21.720,00. Com saldo

médio de Cr$ 40.000,00 na

Caderneta de Poupança, seu

Imposto passa a ser

Cr$-19.275,OO.

bruto, como,
antigamente.

Sem ficar
com

o dinheiro O

preso por
dois' anos

como acontece com

os outros incentivos fiscais.
Quer dizer, isso além dos juros

ou dividendos, correçõo
monetária e movimentação

livre do dinheiro,
garantida. pelo

Governo, através dos
Tesouros e do BNH.

Quer ver

como isso

funciona?

Veja aqui:

Pague menos Imposto de Rendo.'
Procure a sua agencia da
Caderneta de Poupànça.

,

.Aqui·
.

Caderneta.
de Poupança
- onde Seu dinheiro cresce e aparece.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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: Poco deGaroupa vai
"

o campo de garoupa, re
centemente descoberto no

litoral da cidade fluminense'
de Campos, tem sua produ
ção estimada em 200 mii
barris diários, superior a to
da a produção brasileira
.atual, que é de 186 mil
barris por dia. O campo de

garoupa en trará em fase
produtiva dentro de dois
anos, aproximadamente.

A região produtora do

campo de garoupa corres

ponde apenas a 15 por cen
to do to tal das 13 áreas

geologicamente idênticas do
litoral de Campos, que se-,
rão exploradas pelas sondas
da Petrobrás. Se as restan

tes 12 áreas apresentarem
uma produção média igual
à de garoupa, estará assegu
rada a auto-suficiência do
Brasil em petróleo, em pra
zo ainda não especificado.

Essas informações cons

tam de um relatôrio reser

vado enviado ao Ministro
das Minas e Energia , Shi

geaki Ueki, pelo presiden
te da Petrobrás, General
Araken de Oliveira, a res

peito das conclusões finais
sobre as possibilidades dos
treze lençõis petroliferos
descobertos na plataforma
continental de Campos.

Esse relatório foi ontem
mesmo encaminhado ao

presidente Ernesto Geisel e

em principio ficou estabele
cido que ele poderia vir a

ser divulgado oportunamen
te pela imprensa, decisão
entretanto que ainda não

·produzir 200mil
barris de

petróleo por dia
, foi confirmada.

Os informes, no entanto,
são oficiais, pois foi feito
um pequeno resumo, basea
do no documento da presiç
dência da Petrobrás, pela'
secretaria de imprensa da
Presidência da República, a

fim de ser divulgado hoje,
na "Voz do Brasil".
Extraoficialmente, seto

res do Palácio do Planalto
lembraram que os técnicos
da Petrobrás são'muito cau
telosos na citação de pers
pectivas produtivas, isto' é,
os cálculos são geralmente
revelados ao nivel minimo
das expectativas.

Assim, por exemplo, se

as reservas previstas para o

Campo de Garoupa são,
anunciadas como da ordem
de 600 milhões de barris, é

posstvel que, à realidade,
elas sejam superiores, Essa

preocupação é para preser
var uma eventual margem
de erro.

O editorial a ser apresen
tado hoje pelo programa
'',4 Voz do Brasil ", baseado
em informes oficiais da pre
sidência da Petrobrás, foi
distribuido ontem pela se

cretaria de imprensa do Pa
lácio do Planalto. Um texto

pequeno, \ mas elaborado
cuidadosamente de acordo
com os números oficiais do
relatório da Petrobrás.
A integra do documento

é a seguinte:
"O petróleo descoberto

no litoral fluminense en

contra-se armazenado' em

rocha ,do tipo calcário,

Fiesc adia Início

dos ciclos de palestras
sobre Imposto de Renda

A Federação e o Centro das 'Indústrias do Estado de Santa
.Catarina promoverão palestras , 'de cunho essencialmente prático,
para exame da legislação do Imposto de Renda, na parte �elativa às

alterações havidas na tributação das pessoas juridicas. O primeiro
ciclo seria iniciado ontem nesta Capital, tendo sido adiado.

A data em que se realizará o curso ainda não foi fixada, e as

palestras, a cargo de um técnico daDelegacia da Receita Federal em
Florianópolis, serão proferidas na Capital, Tubarão, Braço do Norte,
São Joaquim, Orleans, Urussanga, Araranguá, Criciúma; Laguna e

Tijucas,.
'

,

OS CONTRIBUINTES
Todo contribuinte já cadastrado deve aguardar seu conjunto

envelopado, contendo os [ormulários-Zd, uma etiqueta de protocolo

SINI)ICATO NACI('!r\lAL DO cor�ERCIO
ATACAOISTA DE MINÉ�I()S E

'

COM3USTfvEIS ��F'JEq.DdS

Contribuição Sindical

ATENÇÃO REPRESENTANTES

Indústria de conservas do Rio, Fabricantes dos Produtos
BENATO, Goiabada, Marrrtelada. Bananada, Frutas em'

Caldas, Ameixas Secas, Azeitonas, Palmitos e etc., e s tá

ampliando seu quadro de Representantes.
Os interessados favor esireverern para ATO S/A C'OMÉRCIO
INDÚSTRIA IMPORTAÇÃO e EXPORTAÇÃO _ Rua

Paraibuna, 68 _ Bonsucesso _ Guanabara CEPo 20.000.

coincidente com as que re- 600 milhões de barris.
tém as maiores jazidas Vale adiantar que a re

mundiais. Descoberta desse gião produtora do campo
tipo é a primeira vez que de Garoupa representa ape-
ocorre no pais. O campo nas 15 por cento do total
pioneiro na região, o de das 13 áreas, geologica-
Garoupa, que integra uma mente idênticas, da bacia
provincia petrolifera, en- sedimentar da plataforma,
trará em operação dentro submarina do litoral flumi
de dois anos. A produção ,nense.

-

Na hipótese de as

prevista é da ordem de 200 demais 12 áreas apresenta:
mil barns diá r lOS. Lembre-' rem resultado médio igual
se que a produção atual, no {lO 'do campo de Garoupa,
pais, é de 186 mil barris ' estaria assegurada para o

por dia. - Brasil, no 'devido tempo,
Esse campo de Garoupa, auto-suficiência em pe trô-.

o primeiro de extensa re- 'leo."

gião produtora submarina SERGIPE
no litoral fluminense, en- O presidente da Petro-
contra-se em bacia sedimen- brâs chegará a Aracaju na

"tal' onde estão localizadas próxima quinta -feira e só
13 áreas geologicamente retornará ao Rio de Janeiro
idênticas. no dia seguinte. A informa

Para avaliação global, ção é do superintendente
'dessr bacia sedimentar, já da região de produção do
foi programada a perfura- Nordeste, sediada nessa ca

ção de 15 poços no corren- pital, engenheiro José Mar
te ano. Com esse fim, a Pe- ques Neto, que teve de'
trobrds deslocará para a adiar sua viagem programa».
área outros equipamento s, da para amanhã ao Estado
sendo que a plataforma de da Guanabara.
perfuração "key-west", que A visita do general Ara
estava trabalhando no lito- ken de Oliveira estava pro
ral do Rio Grande do Nor- gramada desde o mês de
te, iniciará' operações no li- dezembro, mas só agora po
toral fluminense ainda na derâ ser realizada.
segunda quinzena do cor- Essa é a primeira visita
rente mês

..
Em seguida, ou- oficial do general Araken

tros equipamentos serão in- de Oliveira a Sergipe após
eorporados aos trabalhos de ter' assumido a presidência
exploração da Petrobrás; -da Petrobrás. Ele esteve

principalmente em áreas ainda como presidente' do
,

que os técnicos consideram' Conselho Nacional, de Pe
favoráveis à ocorrência de tróleo para a inauguração
petróleo, a -exemplo do do gasoduto ligando O cam

campo de' Garoupa, cujas po de Caioba (la terminal
reservas previstas chegam a de 'Carmópolis _ Tecarmo.

Em Sergipe, ele visitará
os' campos petroliferos de
'vendo demorar-se mais nos

poços SES-29 e 30 que os

técnicos da Petrobrás consi
deram "altamente promis
sores ". Estão localizados na

foz do rio Vaza Barris a 20
km da Praia de A talaia .e a-:

32 de Aracaju.
José Marques Nela disse,

que estd sendo elaborado
um relatório que será entre

gue ao presidente da Petro-

brâs, contém todas às ativi
dades desenvolvidas nos úl
timos dias e focaliza com

destaque o poço SES-39,
descoberto pela plataforma
Petrobrás-I, na foz do Rio
São Francisco.

A Petrobrás, continua a

'perfurar o' litoral
'de Campos, com

'-
a certeza de que o

petróleoé abundante.

,/
,

dir e tor de sociedade de qualquer espécie, exctuidas as sociedades
religiosas e politicas;
7., quando tiver t i do, durante 1974, a posse ou a propriedade de
quaisquer dos seguintes bens e valores: _ veiculo automotor com
mais de 30 HP; embarcação de transporte, com finalidade
econômica e barco de corrida ou recreio, de qualqu e r natureza;
aeronave; residência de veraneio ou casa de campo; imóvel
residencial de área construida superior a 100 metros quadrados;
imóvel urbano, com ou sem benfeitorias, alugado, desocupado ou

com seu uso cedido gratuitamente; tttulo patrimonial efou de sócio
proprietário de clube recreativo ou sociedade desportiva, de valor
venal superior a Cr$ 5.000,00; tüulo de renda e/ou titulo de
crédito, de valor superior a Cr$ 5.000,00; créditos e bens, de

1. se inscrito no Cadastro de Pessoas Ftsicas (CPF) até 31 de quaisquer montantes e espécies, dispontveis ou existentes no
dezembro de 1974; exterior.

'

2. pessoas que tiverem que se inscrever no CPF; A DECLARAÇÃO DA FAMI1IA
3. que tiver seus rendimentos inclutdos na declaração do A declaração de rendimentos de casados pode ser feita em

, cabeça-do-casal e já estiver inscrito no CPF; conjunto ou em separado. Quando for em conjunto deverá ser feita
4. quando tiver qualquer rendimento do exerctcio de profissão em nome .do marido, salvo casos em que a 'mulher é considerada'
liberal; \ cabeça-do-casal. Isto' acontece quando o marido estiver em lugar

5 . 'qualquer rendimento como titular, administrador ou diretor de incerto ou desconhecido; estiver preso há mais de d'iis anos ou o

empresa individual; marido .for declarado judicialmente interdito, isto é, oonsiderado
,6. qualquer rendimento como sócio, quotista, Odmin,istrador ou _ incapaz, de acordo com a lei civil.

e um. manual de orientação, que serão entregues pela rede bancária.
A' repartição da Receita 'Federal não oferece material avulso para
esses contribuintes.

Quando a soma dos rendimentos, durante 1974, for superior a
Cr$ 13.900;00, f) modelo a ser preenchido é o ':4 ", Ainda dentro
do modelo ''A ", estão as pessoas com renda menor de
Cr$ 13.900,00 mas com direito à restituição do IR; com receita
bruta total, proveniente de imóvel rural, superior a Cr$ 22.000,00;
ou que apresentarem declaração relativa a ano-base anterior a 1974.

Para as pessoas que não estiverem incluidas em nenhum dos
casos acima, o modelo a ser preenchido é o "B ", se estiverem em

algum dos seguintes casos:

Os rendimentos pode r ão ser decl.a rados em separado quando a

mulher percebê-los do próprio trabalho 'ou de bens gravados com
,

cláusula de ineomunicabilidade ou inalienabilidade, ou quando o
,

casamento for em regime de separação de bens, Na declaração em

separado cada cônjuge deve somar os respectivos rendimentos
isoladamente para verificar se estão obrigados a declarar, e na

declaração em conjunto devem ser inclutdos todos os rendimentos e

bens da mulher, que é considerada'dependente, dando direito ao
abatimento como encargo de famüia.

No caso .de haver desquite ou anulação de casamento, os'
ex-cônjuges-fardo declaração como se fossem solteiros, tendo cada
.um direito aos abatimentos relativos aos filhos que sustentar.

Em casos de viuvez, 'o cônjuge sobrevivente apresentará
declaração relativa, às pensões de que tiver gozo privativo, aos

rendimentos do próprio tràbalho e aos provenientes de bens' ou
direitos que' não devam entrar em inventário. Enquanto durar o

inventário, inclusive no ano do término e partilha dos bens, a

declaração, será apresentada em nome do espólio e assinada pelo
inventariante.

Os filhos emancipados devem declarar seus rendimentos e bens
em separado, enquanto que os dos filhos menores devem ser

inclutdos na declaração dos pais" se não forem superiores a

Cr$ 13.900,00.

NOTA ·pE ESCLAREC�MENT�
Tendo em vista as modificacões introduzidas nas instrucões referentes ao recolhimento da

Taxa Rodoviária Única, a partir' do corrente exercício, levo' ao conhecimento dos contribuintes
que:

1) Os, proprietários de veículos automotores receberão o formulário do T.R.U., já
preenchido, nos seus domicílios, através da E.C.T., devendo o pagamento ser efetuado na rede
bancária credenciada;

2) No caso do 'impresso não ser entregue até o dia 20 de cada mês, em função de
tra�sferência de residência ou por outro motivo 'Qualquer, o contribuinte deverá procurar
imediatamente o DETRAN, as Coletorias Estaduais ou as Delegacias Regionais de PoI ícia, no
seu município, para registrd do fato e obtenção da "Guia-Extra", evitando, desta- forma, o
pagamento de multas e juros previstos na legislação; ,

3) Para a renovação do pagamento da T.R.U., continua sendo adotado o mesmo critério de
,

coincidência do número final da placa, com o mês cortespondente;
,

4) O proprietário de veículo novo, deverá recolher a fração de doze avós referentes aos

meses que faltam para completar 'o exercício, incluindo o mês de aquisição, mesmo que a

operação tenha sido realizada no último dia, observados os valores tabelados;
5) Os veículos usados, adquiridos de órgãos f_.úblicos, desde que sejam recuperados, ficarão

sujeitos ao, pagamento do tributo,' dentro do critério utilizado para os veículos novos,

respeitado, para efeito de enquadramento, o ano de fabricação;
6) Os veículos que estejam temporariamente fora de circulação, estão sujeitos ao pagamento

da T.R.U., dentro dos prazos estabelecidos;
7) Os formulários, incluindo as "Guias-Extras", são fornecidos gratuitamente; e, finalmente,

, 8) ,As certidões negativas referentes à quitação do tributo', nos casos de extravio dos

respectivos comprovantes, poderão ser requeridas diretamente à Coordenadoria do Tesouro do

Estado.
'

,', " I

Florianópolis, 13 de janeiro de 1975
Altamiro Veríssimo da Silveira

Eng. Chefe do 160. DRF.

,

'MINISTÉRIO 'DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM
160. DISTRITO RODOVlÁRIO FEDERAL

Comunicamos às Empresas que têm como

atividade preponderante o comércio" atacadista de

minérios � combustfveis minerais que, nos termos dos

artigos 579, 580 e 605, e para os fins dos artigos SOO,
603 e 607 da Consolidação das Leis do Trabalho, a

CONTRIBUiÇÃO SINDICAL referente ao' exercfcio
de 1975, deverá ser recolhida até o prõ:idmo, dia 31 de

[aneiro. Passado esse prazo, o contribuinte estará

sujeito à multa prevista em lei.

As guias de recolhimento, assim como a tabela

para 'cálculo da contribuição sindical, podem ser

obtidas nos Escritórios da Texaco Brasil S.A., à rua

15 de novembro, 129 - Ponta do Leal ,_ Estreito -

Florianópolis, no horário de 8,00 às 17,00 horas.

Florianópolis, 09 de janeiro de 1975.

HÉLIO PRAZER,ES
Hepresentante em Santa Catarina

'NãoVeri(leriamos--c-a-rrC)!fusádõS
\' que causassem -

problemas para'você e para nos.
,

"

Carro usado é neqócio muito' sério, E. por isso mesmo. levamos esse

'negócio com muita seriedade,!
,�,

.

.

Quando vier comprar um carro .usado em nossa loja. voce levara,
,

um carro testado e revisado, Você levará. tarribém um cerrificado de qarantia. que
faz do .seu carro usado algo máis do que um simples carro usado, '

,

r Depois, você contará'com assistência técnica e serviços. autorizados. de
um Concessionário de Oualidade Chevrolet

' ,

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja.
'Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem fia npssa consciéncia.

'

,

�:4%·)f4,

,

Nos temos os

financiamentos
de acordo com .:

o seu orçamento

Plantão aos

sabados e

domingos

VEÍCULOS USADOS DE QUALIDADE

Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999

f:QO!'ls.;.35.aô ' �466r· -

�--- '�---""_--,---,-'--------
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Flamengo

Dario na Gávea, mas
triste com ó Atlético

Belo H?rizonte - O atacante Dario, que se apresenta
hoje na Gavea, prometeu que vai fazer boa figura este ano

�o Flamengo., cl?Jo time, na sua opinião, passou a jogar
bolas de pnmeira, com maiores oportunidades, para os
atacantes". . ,

.'
- ,:,"ou triste, mas não vou magoado, disse Dario ao se

desp.e�lf dos companheiros. Ele não culpou a diretoria do
Atlético pelo desmteresse por sua contratação, mas deu a

entender que houve uma certa omissão.
O . atacante lembrou que; quando veio para Belo

Horizonte, por empréstimo, os dirigentes atleticanos
'confirmaram que ele ficaria. Depois de suas boas
apresentaç?es,. a ponto de chegar ao final do campeonato
como artilheiro do campeonato mineiro (24 gols),
disseram-lhe que a sua situação era tranquila, dependendo
apenas. de como acertaria com o clube, já que os

entendrrnentos com o Flamengo seriam rápidos e·

definitivos.
- Desta forma, confiante em' que ficaria em Mi;as,

montei minha casa, assumi dívidas, gozei minhas férias e,
agora, vejo que o tiro saiu pela culatra. Eu, que era o

maior interessado em ficar, vi meu caso ser esquecido.
.

Como profissional, Dario' acha ótimo o seu retorno ao

Flamengo.
- Já sofri demais, nenhuma dor me atormenta. Agora

tudo está. certo e é certo também que, a vida continua.
Sou macaco velho, experiente bastante para sentir quando
as coisas estão ou não estão favoráveis, Agora, estou
vendendo minhas coisas - estofado, aparelho de TV,
fogão, etc. - para diminuir um pouco o prejuízo.

Cruzeiro

·Hilton.Chaves pensa
só na Libertadores

.Belo Horizonte - O técnico Hilton Chaves marcou
. para amanhã o primeiro coletivo do. Cruzeiro, desde

quando iniciou os preparativos para a disputa da 'Taça
Libertadores da América, a partir do dia 23 de fevereiro,
no estádio Minas Gerais, contra o Vasco da Gama.

O diretor de futebol substituto, Elias Barburi,
confirmou que o clube fará amistosos na Bahia e em

Goiás, mas está procurando "jogos mais difíceis, com

'.
adversários realmente fortes" pata integrar o calendário de

preparativos para a Taça.
. \.

Barburi, que. viaja quarta-feira, disse que o �iretor
Carmim! Furletti chega segunda-feira a Belo Horizonte,
vindo' de Saquarema, para iniciar a revisão dos contratos

pendentes de Morais, Aneder, Vitor e Nelinho.
Ontem, ainda sem Zé Carlos, Piazza, Baiano e Misabel,

o time realizou' corridas e testes, preparando-se para o

coletivo marcado para o campo da UFMG, na Pampulha.
Vários jogadores já foram submetidos âs provas de

adaptação cardiológica ao esforço. Hoje será a vez de

Palhinha, Raul e Moacir.

Atlético

Telê quer plantel
com, 26 jogador-és" �'.

l ..L

Belo Horizonte _:_ Dos 33 jogadores atleticanos, 28 se

apresentaram ontem, vindos das férias, mas apenas 26

comporão o plantel do time para a temporada de 75,
segundo afirmou o técnico Telê.

Em.sua primeira preleção do ano, o técnico comentou

o excessivo número de jogadores titulares e. garantiu que o

novo plantel serã formado com base nos treinamentos, do
.

qual participarão todos os. atletas, inclusive os que
estavam emprestados, como Angelo, Pedrilho, Zé Maria e

Vantuir.
O Atlético, ainda enfrentando uma grave cisão na

diretoria o vice-presidente Fábio Fonseca está

demissionário - iniciará esta semana os treinos para os

amistosos que fará, a partir do próxyno dia 18, no-

interior paulista.

APARTAMENTO NO CENTRO
No Edifrcio Visconde de Ouro Preto, de frente, ·com 2

quartos sendo um com armário e cama conjugada, armário

na sala, 2 armários de fórmica na cozinha sendo um com

mesa conjugada, assoalho com durafem, azulejos decorados
.

até o teto na cozinha e banheiro, massa corrida e semalha

de gesso.'
. Preço Cr$ 170.000,00 .

Tratar no Edf. Dias Velh'o salas 16 e 17 ou fone 3537.
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Vitória

No Vitoria, um contrato milionário para Paulinho

Paulinho de Almeida
é o novo treinador

Salvador O técnico
Paulinho de Almeida foi

apresentado aos jogadores
do Vitória e l noite regres
sou ao Rio devendo reas

sumir o cargo em definitivo
segunda-feira, A contratação
de Paulinho foi acertada de

pois do fracasso das negocia
ções com Telê Santana, que
mesmo tendo aceito a pro
posta do. clube, desistiu de
sair de' Belo Horizonte.

Paulinho de Almeida fez
um contrato milionário com

o Vitória: Durante o cam

peonato regional o seu salá
rio será de Cr$ 20 mil, ten
do mais' Cr$ 5 mil de
alimento no campeonato
brasileiro; além disso, o trei
nador fará jus li prêmios
dobrados por vitória e grati
ficação extra caso classífi

que o time para as finais do
certame nacional.

Campeão pelo Vitória em

1972 - o clube estava sem

conquistar ,11m título havia
sete anos' -, Paulinho de
Almeida é.um nome de mui
to respeito no.futebol baia
no. A spi1�aÍ1eira de traba
lhar é l)astaÍJ.te elogiada não

havendo nenhuma resistên
cia por parte dos dirigentes
para a sua contratação.

Na apresentação aos joga
dores, Paulinho disse que
espera a colaboração de to

dos, mas que não.abrirã mão

do regime de trabalho que
usou da vez anterior, "por
que colhemos bons' frutos".
Ao chegar pela manhã, o

treinador reuniu-se com os

futuros presidente e vice de
futebol traçando os planos
para a temporada deste ano.

Ê possível que nas próxi
mas horas, o Vitória parta
para contratar o goleiro Jor

ge Vitória, do fluminense,
diante da dificuldade que
está surgindo para a tránsfe·
rência de Joel Mendes, do
Santos. Além do preço do

passe muito caro - serca de

Cr$ 350 mil -, o goleiro fez
uma proposta muito pesada
para assinar contrato por
umano.

._ Ele pediu luvas de

Cr$ 60 mil e um salário de
12 mil, o que em hipótese
alguma podemos pagar -

exp��dcL' �.,pre,s!ftc!-üe ç.!l��
los Palma.

" - �,
.

Paulo César

·----------------------------------------Vela--�------�--------------------�-----,

Irritado porque
ficou na reserva

Paris � O jogador brasi
leiro Paulo Cesar ficou irri

tadíssimo por ter sido esca

lado como reserva na parti
da, válida pelo campeonato
francês, em que sua equipe,
o Marseille, foi derrotado
pelo Metz.

Sua escalação na reserva

foi motivada pelo não com

parecimento aos treinos da

equipe, e hoje Paulo Cesar
foi convocado para uma ex

plicação ante a diretoria do
clube.
"Eu não cometi nenhu

ma falta grave - explicou
-'. Minha Família, meus

amigos, minha noiva, estão
no Brasil, e é natural que
durante minhas férias de
fim de ano eu quisesse vê-

los. Mas voltei em boa for
ma, pois treinei bastante. O
fato de ficar como suplente
na partida contra o Metz e

só entrar depois de 20 mi
nutos de jogo, me aborre
ceu. muito, e assim penso
que não devo comparecer
ante a diretoria do clube".

Paulo Cesar havia pro
metido regressar a tempo
para o entrosamento com

seus companheiros de equi
pe. Sua ausência criou um

. grande problema, devido
principalmente ao. fato do
francês Bereta, capitão da
sefeção nacional, e que se

transferiu para o Marseille,
fazer sua estréia no dornin
go.

Optimist, uma classe nova na vela, mas de muito futuro no Brasil

As boas perspectivas da classe Optimist
São Paulo � Durante uma semana, meninos e meninas

de oito estados brasileiros, velejadores de S.a 15 anos de
idade, disputaram na represa de Guarapiranga, o III

Campeonato Brasileiro de Vela' da classe Optirnist. E
mostraram que essa classe do iatismo não s6 cresceu, mas
que o nível também melhorou muito em apenas três
anos de sua implantação no país.

•

Também ficou .confirmado que para as crianças esse

esporte é excelente, não só pelo contato que elas têm
. com a natureza, mas também pelo aspecto educativo,
como aprender a tomar decisões sozinhas realmente, essa
classe abriu grandes perspectivas para a vela brasileira,
esporte em que nosso país conta, entre os adultos,. com
inúmeros campeões mundiais, olímpicos, panamericanos
e sul-americanos, quer em águas protegidas quer em alto
mar.

Jorge Bruder, por exemplo, vítima do desastre em

Orly, França, no ano de 1973, partia para a busca do

tetracampeonato mundial da classe Finn. No ano passa
'do, foram expressivas' as participações do WAA-WAA·
-TOO. de Fernando Nabuco, em mares da América e da

Europa, onde venceu a difícil prova Fastnet Neck contra
os maiores veleiros do oceano do mundo. O Optimist,
'inspirado nos carrirIhos de caixote de sabão, é um

. pequeno barco, de baixo custo, com dimensões e velas

adequadas a pilotagem por meninos e meninas. Não
deixa de ser também o grande incentivo para que o

iatismo brasileiro continue 'a mostrar bons velejadores
nas competições irItemacionais.

Chefe da flotilha paulista, Fernando Costa Melchert,
juntamente com sua munier Vera Costa Melchert, e

representantes do Iate Clube Paulista, formaram na

comissão do III Campeonato Brasileiro da classe Opti
mist também constituída por outros dois casais: Jorge
Psileakís e Ornella Psiliakis (Iate Clube de Santo'
Amaro).

'.

João Batista São Tiago e Miriam Sao Tiago (Iate
Clube Paulista). .

-,

Segundo Fernando Costa Melchert, também pai do
vencedor deste torneio - Eduardo' Costa Melchert,

campeão da categoria A - o nível apresentado foi bem
melhor do que os dois outros campeonatos, pois desta
feita se reuniu os melhores velejadores do Brasil, graças a

uma triagem regional mais controlada.
Ao invés de disputarem em.apenas uma raia, cerca de

100 velejadores, entre os quais mirins, infantis e juvenis,
foram divididos em duas categorias: A - para crianças de
12 a 15 anos e B - de 8 a 11 anos. Dos 96 participantes
de oito estados brasileiros, 70% era da categoria A e 30%
da categoria B.

John Albert, King, C0m PInk Panther II, um dos
melhores velejadores da classe Optimist no país, e que no

ano passado conquistou o título dó, campeonato de
Davos-Dorf, na Suíça; a semana de Kiel - Kieler -

Woche; vice-campeão europeu, campeão do sul-brasileiro
e do sul-americano; foi . um

.
dos destaques

.

do III

campeonato apesar de ter ficado com 0_ títúlo de

vice-campeão.

r�DCIESR�
.

COMERCIO E ADMINISTRACAo DE IMOVEIS LTDA

As inscrições estão abertas no Itag, ma Visconde de Ouro Preto, 89 das 13 às 18 horas de segunda à sexta-feira.

O campeão foi Educardo Costa Melchert, com Veroca

III, que venceu também o 10. campeonato brasileiro, e

que é agora um dos fortes candidatos a conquistar o

trofeu Santos Dumont - oferecido aquele que ganhar 5
campeonatos alternados ou três consecutivos. Entre 08

meninos mais novos participou José Marcelo Marco- .

vecchio, de apenas nove anos, com ."PDK" - paraquedís
ta, mas que trouxe do Rio, o mérito de ter recebido no
ano passado, a taça eficiência, no campeonato regional.

Apesar de não terem obtido classificações entre os

primeiros colocados, as meninas também mostraram que
sabem competir, e as que se destacaram foram Tereza
Cristina Caiuby (Iate Clube Paulista), e Debora Wolner

(Iate Clube do Rio de Janeiro). No geral, os cinco

primeiros colocados foram: Eduardo Costa Melchert

(Veroca III) - Sp- o pontos; John Albert King.(Pink
Panther II) - GB- 14,4; e Nelson A. Guimarães (Sargo
II) - GB- 26; Marco Fabio Psillakis (Bem-Te-Vi) - SP-

47,4 e Christoph Bergmann (Neguinho) - SP- 52). Na
classe A, o campeão, foi Eduardo Costa Melchert; e na' , •

classe B,.o campeão foi Marco Fabio Psillakis.

Cr$ ·.9.000.000,00
�[1000D
ALUMINIO DO SUL S_A_

.�;;;-...
TUBARAO> SC.

tem o prazer de comunicar que na data de 101 75 foi assinado o

protocolo de participação acionária em seu capital s ial da INVES
TIMENTOS DO BRASIL S.A. - IBRASA, empresa �Qsidiária do
BANCO NACIONAL DO DESENVOLVIMENTO ECONOMICO .

.

\

(BNDE)
rio valor de Cr$ 9.000;000,00 (nove milhões de cruzeiros) através da

subscrição de nove milhões lie ações preferenciais nominativas.
A assinatura desse importante documento teve por lugar a sede do

BNDE, ria cidade do Rio de Janeiro, GB, estando presentes os direto- ')
res da I BRASA é da ALUSUD.

INCENTIVOS FISCAIS DO FUNDESC

Ao registrar tão significativo aporte financeiro a implantação de
seu projeto, a ALUSUD - AlUMfNIO DO SUL S.A. transmite o seu

agradecimento as autoridades, acionistas e aos 'empresários catarinen
ses pelo apoio recebido e aproveita a oportunidade para lembrar que
continua recebendo pedidos de aplicações de incentivos fiscais do

ICM/FUNDESC por intermédio do "pool' de captação.constitufdo
pelas seguintes instituições financeiras:

• Moritz SIA Corretora de Câmbio e Títulos. (em transformação para
R. DE QUEI ROZ S.A. Corretora de Câmbio e Vaiares). Rua Felipe
Schmidt, 58 - conj. 306 - Tel. 37-46 Florianópolis, SC .

.. lndianae- Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários Ltda. Rua 7
de Setembro, 483 Tel. 22-0087 - Blumenau, SC. .

.

• Besc - rl,stribuidora de Títulos e Valores Mobiliários .S.A. - Rua

Deodoro�17 - Tel. 25-25 30-60 Florianópolis. ,

• Alpha Disfribuidora de Valores Mobiliários Ltda. Rua 9 de Maro,
506 -:- Tel. \:?335 (PABXl Joinville.

• Provalor Soc� 'C'9rretora de Câmbio '. Valores Ltda. Ri.'â Deodoro, 7
- Tel. 2965336\ - Florianópolis.. .

• Manchester S.A. ��orretora de Câmbio e Títulos - Rua do Príncipe,
330 Tel. 26-62-\JOinv,ille.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uruguaios fizeram
treino domeiodia.
opreparoestábom

". , JI'

\
..

"

Eram exatamente 12 ho

ras, justamente quando o

sol era mais forte, quando
a delegação uruguaia do
Defellsor' chegou ao estádio.
Adolfo Konder para treina
mentos no dia de ontem. A

equipe havia chegado a Flo

rianópolis no sábado à noi

te, depois de ter viajado 24
horas de' ônibus e ainda no

domingo aprontaram Uma
verdadeira correria em cima
do Avaí.

.

O treinamento foi 'mais
duro para aqueles que não.

jogaram, sendo poupados o

artilheiro Mondada, com

cansaço muscular, de Simo
ni, que esta gripado e Or
tíz, com estafa rnuscular..

Os uruguaios trabalha
ram fisicamente e depois
um bate, bola,' sendo que -o

sol do meio dia nunca che-:

gou a, preocupar -� plantel
que mostrava muita disposi
ção, enquanto o fisicultor
Cono Caminatti dizia que o

clima "estava fresquinho e,

agradável". E de uma coisa
o preparador físico está
certo:

- Na partida de amanhã

(hoje) à noite não vai ser

como ontem (domingo)
não. Nosso time vai render'
muito mais. No Uruguai
nós só perdemos em prepa
ração fisica para o Nacio
nal, um clube de grandes
condições.

Os' jogadores estranh a
Iam a lém .do .clima, ,tunbém
a alimentação,' causando
com isso alguns distúrbios
intestinais a alguns atletas,
mas até hoje todos já esta-

I rão recuperados. EXIgindo
. bastante de alguns jogado
res, Cono Carminatti disse

que a alta temperatura é
boa para condicionar os

atletas às condições. climáti
cas do Brasil, onde têm que
fazer' muitos jogos ainda.
,"Esta temperatura se equi
vale a Montevidéu nesta

temporada, por isso para
nós não é problema". �

Daniel Pinto viajou para
o Rio onde tem alguns ne

gócios para' tratar, como, a

viagem do Botafogo para a

Europa e a chegada na

Guanabara de dois clubes
internacionais. Mas o seu;

procurador " que acompanha
o Defensor,' ficou com a

delegação e vai tentar o

acerto de mais alguns jogos
em Santa Catarina, sendo
que com o Marcílio Dias já
foi defínida a data. Será na

proxrma quinta-feira, em

Itajaí. Depois os uruguaios
seguem pâra o' interior de
São Paulo, onde têm vários
amistosos acertados,

Entre' os jogadores do

plantel, o De fensor tem co

mo destaque .o bom zaguei
ro de Simoni,' e Mondada; ,

.

da seleção uruguaia, que
disputou o 'último campeo
nato mundirl, mas na, con

dição de reserva .. Somente
de Símoni jogou uma parti
da. 'E da seleção juvenil o

Defensor tem Mílton Marti
nez, Ortiz, Bortolota e Cla

vijo.
SegundoCono, a equipe

voltou há pouco de férias e
não 'teve um treinamento

adequado antes de viajar,
mesmo assim ainda o rendi
mento apresentado contra
o Avaí o satisfez. Somente
o gramado do Figueirense,
que por sinal foi replantado
em alguns lugares, não agra
dou aos uruguaios, achando
que ,a grama está muito [0-

'

fa,: exatamente ao contrário
dos gramados de Montevi-

déu.
"TREINADORES CA

PAZES"
O dirigente afirmou que

esta exeursâo pelo Brasil é
altamente favorável ao De
fensor, que tem uma equi
pe jovem e em formação,
cuja média de, idade é 20 '

anos e o futebol brasileiro,
'é excelente para sua equipe
tomar experiência. Ressal
tou que o campeonato uru

guaio p muito difícil, cujas'
forças são, a exemplo do
Rio Grande do .Sul, Nacio
nal e Penharol, as duas po
tências econômicas, sendo

que o primeiro é· o atual

campeão daquele país. O
Defensor, considerado uma

equipe pequena, é o. desta
que nesta faixa, conseguin
do boas colocações nos úl
timos, quatro anos. Em
1971 ficou em 50. lugar,
30. em T'J" 40. em .73 e

,novamente,40. lugar em

1974.
'

Segundo o fisicultor, em
Montevidéu o Defensor
treina em uma pista que
circunda um campo de gol
fe, fazendo seis quilômetros
diários, equivalente a duas
voltas. A equipe se dedica -/

muito aos trabalhos de fun
do, treinando 200 €f_uilôme
tros por semana, totalizan-
do 400 noras de trabalho

por ano.
.

,',

Embora no Brasil tenha
vários jogadores uruguaios,
disse Corro, Caminatti que
ultimamente as equipes bra
sileiras não têm procurado
atletas naquela região, sen

do que o maior mercado de

jogadores uruguaios atual
mente é a Europa, Centro-,
América e principalmente o

México, que '.levou também
José Ricardo Dellon, ome-

lhor treinador
-

uruguaio e 'restando muito pouco tem

que devido a políticas nun- po para a p/ática do fute
ca foi chamado a dirigir a·

. b ol, E por isso mesmo

seleção.
.

futuro do futebol uruguaio
é urna incógnita. "Só volta

remos a ser um, Uruguai
realmente forte, quando
nossas equipes contratarem
realmente treinadores capa
zes".

o trabalho de base, de

renovação, no país, segun
do, Cono, é feito com defí
ciências, meslpo porque lá

.0 jovem estuda e trabalha,

,I .Salurn aceita reeleição mas não quer trabalhar sozinho
Todas as decisões importantes que devem de contratos de 'alguns jogadores, enquanto cho, vamos estudar o que o Aval' fará nesta

ser tomadas no' Avai ficaram para depois da outrOs procuram o presidente diariamente em =temporada. Pensamos, por exemplo, em viajar
reunião que' o Conselho Deliberativo realizará sua loja, buscando solução para outros proble- à Europa e África, de acordo com algumas
hoje à noite, no Clube Dozede Agostoç quan- mas.' idéias apresentadas domingo pelo empresário
do vai homologar os nomes dQS novos mem- É'o caso de Paulo Garça, por exemplo, 'que
bras e eleger o presidente do Clube.

.
manifestou vontade .de deixar o A"va( e, no

Como até ontem nenhuma chapa foi apre- domingo' à noite, antes da partida contra o

sentada, João Salum permanece como candida- Defensor, dizia que, tem boa proposta do Mar
ta à reeleição, fato que ele' mesmo admite, ctlio Dias.

mas com uma ressalva importante:
- Só aceito a reeleição se tiver gente para

trabalhar. Sozinho eu não posso continuar na

presidência do À varo Principalmente porque
este ano será muito importante para a vida do'

clube, com muitos planos jd alinhavados (re-
,

forma do estádio, por exemplo), mas 'que pre
cisam ,de wrw equipe de trabalhO para serem

levados adiante.
.

A lém da situação finalJceira do A vd(, João
Salum está envolvido também com renovações

I
I
,.I
I

Daniel Pinto. Ele nos prometeu que virá' a
Florianópolis acompanhado de outro empresá
rio, ,à Elias Zacour, e aí examinaremos com

calma o assunto. E isso pode se tornar reali
dade, à não ser que arrumem outra' [ormula
para o campeonato estadual, que não seja tão

deficitária para Avai e Figueirense como acon

teceu ano passado. Se a Federação não der um
jeito os dois clubes da capital po&m ficar até'
de, fora 'do ,certame estadual., A não. ser que'

João Salum afirma que desconhece qual
quer proposta feita ao jogador mas que, se

isso realmente acontecer, o caso será estudado
pela nova dir.etoria que deve assumir após a

reuniãQ de ho/e à noíte.
Fora estas definições, o. Aval' tem planos

para eX,cursões e João Salumfala até na possi
bilidade do clube sair do paiS:

- Tudo está na dependência desta reún'ião.
de amanhã (hoje). Depois, conforme seu desfe-

participemos ,com uma equipe praticamente
'amadora, formada por jogadores juvenis. Mas
tudo '-está no terreno das hipóteses 'e muita
coisa ficará definida com a reunião do Canse·
lho Deliberativo.

, .

Caixa Econômica Federal

Lóteria .rtiVQ
Resultado provis6rio do Con'curso-Teste Nb. ,218, apurado

em 13/01/75.
Total líquido a ratear Cr$ 14.799.153,60:
J 2 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 1.233.262,80.
'

Discriminação de apostas ganhadoras ji)or Estado:
Paraná .. "

.- ',' "
. 1

,Guanabara . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1
São Paulo '. 10

De acordo com () artigo 17 da Norma Geral ,dos Concursos,
de Pr.ognésticos Esportivos, haverá Um prazo pa�a apresentar
reclamação de 10 dias, a contar d.e hoje, ,a qual�deverá 'ser

apresentada a rua Fúlvio Aducçi, 1221, até o dia 23/01/75.
Não serão aceitas reclam�ções por via' postal.
FAÇA-..HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA E�POR"

TIVA.IÉ BEM MELHOR SER APRESSADO' E MILIONÁ
RIO DO QUÉ PE ROER A CHANCE POR ESQUECIMENTO.

Noesquema de
, .' ,

sempre, a decisão:
,·1 Q ,jogo em Lages
Se o futebql catarinense

necessitar exclusivamente
do. bom senso 'os dirigen
tes de clube para alcançÇlr
um estági.o mais elevado,
tã.o cedo isso nã.o irá aco.n

tecer.
.

A reunião de ontem a

noite, apesar da bo.a vonta

de de Jorge Daux Filho e

de' seus assessores, foi mui- .

.

to parecida com as tumul
tuadas sessões do Conselho
Arbitral. Só mud.ou' o locaI,
pois a inconstância e O. des;
preraro dos dirigentes de
clubes permaneceram na

mesma.
"

Duas horas depois <}'t
iniciada a reunião c.om la
particípação' de Nilson F(u
za, Vivaldino Ataíde e V:1is

Benjaminl Pereira, pelo IIn
ternaci<,mal, e· Jbsé Matua'

.'

Ortiga pelo. FigIJei'fense,
mais Jorge Daux Filh.o pela
FCF ela foi iríterrompida
p.or mais de urna flOra. Sim,
plesmimte po.rqub às diri

geJt1:es de \ InteJ;j1,acio.nal e

Figueirense dec;'diram qis-

.. cef-·
--------------__----------------

Caixa Econômica Federài

loteria'Esportiva
"

TESTE No. 216 (Ratificação d,e resultado)
A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL - CEF - comunica

que a reclamação relativa ao ·resultado QO Concurso-Teste No.'

,216 foi julgada improcedente.
Assim, na forma do que d,etermina o ar:tigo 16, da' Norma

Geral dos Concursos de Prognóstiços Esportivos, fica

ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

31/12/74, cujo 'valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 51.619,04 (éinquenta e hum mil seiscentos e dezenove
cfuzeiros e qu�tro centav,os).

FACA HOJE'SUAS APOSTAS. NA LOTERIA ESPORTIVA.
É BEM MELHOR SER APRESSADO E MILlONARIO DO,
QUE PERDER A CHANCE POR ESQUECIMEl-JTO.

.

cutir O assunto. em um dos gunda partida será em FIo.
restaurantes da cidade, lon- rianópo.lis, no dia 30, as

ge de J.orge Daux Filhp e 21hlS. Caso haja necessida
de Harry' Ego.n Krieger e da de de um terceiró jogo., ha
imprensa,. que ficaram na verá no.'/o sorteio' entre La
sede do Cecomtur, .local da ges e 'Florianópolis. E, no .

reunião. caso. de Urna quarta parrida,
Até ali estavatud.o prati- ·ela será' disputada na cidade

camente decidido. O pri- que ficar de f.ora 'deste útti
meiro jogo seria em Lages,'· mo so.rteio. Estes jogos se

o segundo em Florianópo-' rão disputados no.s dias 2

lis, ficando a dúvida para o. (Lages) ou 3 (FI orianópo
caso da necessidade de uma lis) e dia 6.
t�rceirá e quarta partida. Ficou. decidido também,
Até os �rbitros e auxiliaFes que o clube visitante reee-

já estavam escoQúdos. berá uma taxa de cirIco mil
SORTEIO cruzeiros" além desta navi- dos 'de c.omum acordo. Ha:

Finalmente, após a de- . <4de: haverá exame anti- verá sorteio n.o meio de
morada conv��a n.o restau-' doping feito por,médico da campo, antes de cada j.ogo,
rante, as direções de Figuei- CBD, quando serão sortea- na presença d� dois capi
rense e Internacional retor- dos dois jogado.res de cada tães. O árbitro que ficar de '.

naratit ã sede do Cecàmtur, equipe em todas as·parti- f.ora trabalhará c.om a ban-
para comunicar que tiriham das. deira vermelha e,' automati-
optado pelo sortei.o para oS ARBITRAGENS camente está escalado 'para
l.ocais das partid,as fmais.. O Internacional indico.u

q jogo seguinte.- O outro
Luis Benjamim Pereira, José Carlos Bezerra como

auxiliar será sorteado entre
pelo Internacional, p.egou li úm dos árbitr.os mas .o Fi- Moacir Oliveira, Gilberto
bolinha com o nome de/La- gueirense não. aceitou, fi-' Nahas e Ziltoi:l Borges. Os
ges, ·ficando assim o primei- cando defmido assim .o pro-
'ro jogo para a sua cidade, blema: Al vir Renzi e Dalmo dois qUe sobrarem neste
dia 26, as 16h30min. A se- Bozzano foram os· esco.lhi- 's.orteio, entrÇlrão em outr.o

Lauro'Búrigóainda
...._.,,·def:·

·
-

tinao· . LmL�,O Lme.
I '

'

Marcos pode jogar'
'

O Figueirense realizou juntamente com Q presiden- �andp no gol 'com Nilson e

.ontem à tarde o primeiro te Ortiga e Jarém Araújo .. Edson; mostrando bons re

coletivo do ano para o jogo Domi disse a Lauro Búrigo . flexos.: Trup.bé'Íl1 os juvenis
desta note contra a equipe que Luiz Duríeux, presíden- .

de Gercíno, Paulo Magaia e,

uruguaia do Defensor, no - te do América, havia auto- Tenho, este, irmão de AI-
Orlando Scarpelli. Não par- rizado Marcos jogar o amis- rllir, I

estiveram treinando :Q
• ticiparam os jogadores Jaci, toso de hoje à noite, para a entre os reservas, devendo
Elton e Nelson, sendo .que surpresa geral e satisfação os mesmos serem requisita-'
este só chegou ao estádio já do treinador. "Eu não sabia dos por Lauro Búrigo para
bem a tardinha, depois de de nada, senão teria coloca- esta temporada. .

ter encerrado. os trabalhos. do o jogador a treinar no Os titulases venceram os

Casagrande que ainda sente time de cima", disse Búri- reservas por '3xO, com gols
'

a pancada recebida no tor- go. Por isso hoje. â noite, de Pinga; relembrando. o
nozelo direito na,partida talvez para' desespero . dos '. tento do. clássico chutando
disputada em Lages,' tam- uruguaios, que ontem per- forte de·' fora da área .no

bém não treinou permane- guntaram muito se. Marcos ângulo direito de Wander
cendo em tratamento. jogaria, o ponteiro estará· lei; Luiz Everton .e Moacir.

O Figueirense fez 45 mi- revendo a torcída com a ca- Com a chegada de Nelson é'
.

nutos de treinamento .cor- mísà sete. possível que o mesmo entre
rido com um forte sol, mas Depois do treino Lauro hoje na zaga central no lu
antes 15 minutos de aque-. Búrígo tinha definido o ti- gar de Jailson, enquanto
.cimento com Iberê Rosa. me, mas tinha' dúvida na Marcos devera ser mesmo o

Depois dos trabalhos Lauro ponta direita entre Caco e ponteiro direito, airIda' com
Búrigo estava sorridente, sa- Britínho, já que ambos ha- a possibilidade de 'entrar "I�tisfeito com o re�t.iltado do viam se revezado no treíno- pelo meio no lugar de Jaci,
coletivo'.:Embora o planteI Agora' com, 'a' liberação,' de .e Caco na ponta. Mas a

estivesse .quase um mês pa-
. Marcos, o jogador deverã princípio Almir faria dupla

rado, os jogadores suporta- ser escalado, embora a urna de ataque com Luiz Ever-
ram bem .a alta temperatura semana atrás tivessê afirma- tono
e também o sistema tático do que se�' contrato. não 'Depois do treino Lauro
não foi totalmente esqueci-

.

jogaria. E Nelson que che- Búrigo mandou os jogado
do' pelos atletas. 'Embora gou mais tarde ao estãdío.. res descansarem em uma

por alguns momentos a indagado também disse que·, sombra ,e posteriormente
equipe se' embolasse em al- jogar sem contrato não dá, massagem com Lega. Se-

-

guns setores, mas isto devi- mas pode ser 'que até a ho- gundo : Iberê Rosa, 'no. ím
do a falta de Jaci, Marcos e ',ra do jogo ele mude de cio sempre é um- pouco di
mesmo 'Casagrande já acos- idéia. fícil para quem esteve. para-
tumados c()m o' esquema. Dois goleiros, ambos ex-, do," mas ao todo o índice

MARCOS"JOGA juvenis.do Figueirense esti- apresentado pelos jogadores
'Marcos treinou na ponta. veram no estádio: J'Qrandir, chegou a ser bom, princi:

direita do time reserva, pas- atual juvenil do. Grêmio.. e palrnente aqueles que já ha- 1sando quase que ,desperce- . Aldo que esteve na CI�pe� viam treinado na· sexta-feira -

,bido 'assim 'como toda a ,coense, agora sem contrato: e n.o sábado. Os ,jogadores
equipe suplente. Depois do O primeiro esteve irIclusive se apresentarao às 19 hor�s
treino Dumien&e de Paula se exercitando com Iberê no estádio para o jogo dí(s
Riberito chegou ao estádio Rosa e mais tarde se reve- ta noite.

A reunião começou no Cecomtur, a portas fechadas
, '.

para defmir o árbitro re�a
3 e o auxiliar regra 3.

A taxa «;J.e arbitragem r6i
estipulada em 2.75,0 éruzêi- .

ros por jogo (mil.�para' o
juiz, 500 para cada· aú)dlia:r,
500 para o árbitro r�gra 3 .

.

e 250 par� o auxiliar regra'
3),

.

send.o que do borderô
"ainda

.

será descontada
<

a

quantia de .1.250 cruzeitos
como ajuda de custo � árbi

trÇ>S mais o seu delegado e

mais um delegado da Fede-,

ração Catarinense de Fuie-

boI.
INGRESSOS

O to.rcedor que for assis-,
tir aos jogos finais, pagará
estes preços, maj.orados on

tem p.or decisã.o de Interna
clonaI e Figueiref!.se: cadj;li
ra numerada 30 cruzeiros;
lifquibancada 15 cruzeiros;
,geral 5 cfllzeiíos, senhoras,
crianças até 12 'anos e mili
tares, 5 cruzeiros. Os asso

ciados de Figueirense e In
ternacional pagarão cirIco
cruzeiros. tamb'éf\1.

.,
,
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Itiljaí(Sucursal) _: O pre
sidente do Instituto Brasilei-
! ro de Defesa- Florestal :_

IBDF - chegará hoje a

'ltajaí" a fim de se reunir,
durante três dias, com re- ,

presentantes dos três Esta
dos sulinos. Na ocasião
serão feitos estudos acerca

dos problemas que vem en

contrando o setor madeirei
ro para a comercialização do

produto.
O tema principal do en

contro é a .necessídade de

serem encontradas medidas
eficazes a respeito da expor
tação da madeira de pinho,
devido II retração que to
mou conta" do mercado
externo nos últimos tempos.
Como' o maior volume de

exportação de .madeira é fei
to para os países europeus,
está em estudos a organi
zação de uma missão queirá
II Europa a procura de um

'

diálogo com os importado
res, para que as negociações
voltem ao normal.

'

I

r�
Sunab investiga, mas

,
..

preço da cerveja
l ainda é' exorbitante
I1!jaí (Sucursal) - A' Superintendência Nacional de

AbasTecimento' - Sunab :

-, acaba de, desencadear

campanha contra os comerciantes que insistem em vender
'seus produtos acima do preço estabelecido pela tabela,
Com esta decisão repentina, diversos estabelecimentos -

b ar e s e restaurantes - foram autuados por funcionários
do órgão, a maioria por não afixar à vista do público a

tabela de preçosf ,

Não esperando pelo aparecimento dos fiscais, os

proprietários de bares e restaurantes que foram autuados

passaram a reclamar das mu1tas que lhes foram impostas,
embora, ao que parece, a medida não está sendo de

grande efeito, já' que muitos continuam a infringir a lei,
valendo-se principalmente da grande demanda do produto
e do grande calor reinante no município.

'

Mas também "a cara do freguês", como comentam tem

ajudado para, que o preço oficial não seja respeitado, ou
seja, Cr$ 3,98 a garrafa, Um exemplo desse tipo de
ocorrência foi o preço cobrado pela "Lanches 1040",
situada na Praça Irineu Bornhausen, que por duas garrafas

.

de cerveja cobrou a quantia de c-s 10,00, excedendo,
portanto; em Cr$ 2,04 o preço oficial do produto.

POUCO MOVIMENTO
A fiscalização da Sunab deverá agora deslocar-se para o

, I.

..

Acompanhando o presi- ordenadora de Exportação
dente do IBDF" virá tam- de, Madeira, Otto Urban es

bem o diretor do Departa- tudarão a melhor forma de
mento de Comercializaçâo e enfrentar a' retração do

Industrialização do IBDF'I·,. mercado externo com rela
Sr. José Nascimento Secato; ção II madeira.
.e o assessor do IBDF, Sr.

José Nicolau Mattoso, que
juntamente com o represen
tante da Carteira de Comér
cio Exterior do Banco do
Brasil, Sr. Edmar Vargas de
Oliveira, e o superintenden
te geral da Comissão Co-

Estarão presente tam
bém ao encontro delegados'
do IBDF do Paraná, Rio

Grande do Su1 e Santa Cata-
'

rina, proporcionando desta
forma detalhes mais especí
ficos sobre as condições do
mercado desses três Estados.

,
' .

Blumenau estabelece s.eu roteiro turístico'
Blumenau(Sucursal) _: Como sempre acontece durante a

temporada de verão, Blumenau tem recebido Um grande
contingente de turistas vindos de vários pontos do país,

-

lotando os hotéis e estabelecimentos comerciais. O Serviço
de Turismo da PrefeituraMunicipal, antevendo este intenso

trânsito de pessoas pela cidade encarregou-se de preparar
uma equipe de meninos cicerones, para acompanhar grupos
de visitantes aos principais pontos turísticos- do 'município.

O roteiro estabelecido pelo órgão proporciona ao turista

conhecer não somente a parte natural, COTI:lO também os

aspectos industriais e culturais da região. Q. too!' é iniciado
no Vapor Blumenau II (que agora faz duas viagens por dia,
'sendo uma II noite, pelo rio I tajaí-Açu), seguindo-se visita II

IgrejaMatriz de São Paulo Apóstolo, Teatro Carlos Gomes e

estabelecimentos comerciais, Em seguida, é uma 'Passagem
pelo Ginásio de Esportes, morro da Companhia Hering

. (com visita II fábrica), Fonte Luminosa e Igreja Evangélica,
construída em estilo gótico. .

Nasequência os turistas são levados ao Museu da Farmlía
Colonial, Parque', Botânico "Edhit Gaertner", Biblioteca

Pública e Mausoléu Dr. Blumenau. De �assagêm para
ltoupa�a Central e Vila Itoupava são "feitas 'wsÍíflS a

indústrias, casas típicas.e a Destilaria MonteNerd7, única
fabncante de "Waccholder". Na volta para o, centro da

cidade, o roteiro prossegue pela área do campirig, bairro do

Garcia, terminando no Refúgio, onde os turistas são

liberad,os. .'
EVENTO TIPICO

\

, ,I

Por motivo de não poder cuidar um stúdio de gravél

ção de discos acetatos com toda aparelhagem incluin:
do gra�ador AKAI profissional; mesa de csom; micro
fone AKG; amplificador; c.:beçote de gravação; agu
lhas; fitas; um cronômetro; um toca-disco; estabiliza-'

dor; misturador e .outros acessórios de gravação. In
fOImações na Rádio Difusora Itajar, fone 178, com

Aldemir.

, ATENÇÃO VENDE-'SE

O ESTADO - 1'4 de janeiro de 1975 - PãgínaP

....facilitar o escoamento da proaução de nossa indústria diversificada.

a integrar o sistema de cor

redores de exportação.
Joinville e São Bento do

Sul estão ligados ao termi
nal através de ferrovi e de

estradas que necessitariam

apenas de camadas asfálti

cas,' já que seu traçado está

dentro-das exigências do re

gulamento de obras rodo

viárias do De partamento
Nacional de Estradas de

Rodagem.
Já o sul do Estado, cuja

economia ainda' é baseada

no carvão, a utilização do

porto de São Francisco se

ria necessária apenas às in

dústrias de cerâmica, que já

Presidente do IBDF
,

vempara resolver
problema damadeira

o movimento foi bom em Camboriú, apesar dos preços altos.
Itajaí, onde os preços, se não são tão 'mais baratos, são ao

menos rnais acessíveis, retornando depois para aproveitar a

praia. O fato 'está sendo inclusive objeto de muitos
comentários em' Itajaí, principalmente por parte dos

.proprietãrios de lanchonetes e restaurantes, que áté o

momento não se atreveram a se aproveitar da situação, a
não ser com relação

\

às bebidas, que seria -mais por um
. lucro imediato, artifício que vem sendo utilizado em

quase todos os municípios catarinenses,

Balneário Camboriú, em face do gr-inde número de HOTÉIS
reclamações que tem chegado dos poucos turistas que têm Assim como os donos de bares, lanchonetes e

visitado o lugar; Com um movimento bastante menor, do restaurantes, os proprietários de hotéis em Camberiú

que o ocorrido nos. anos anteriores, quando turistas não também estão preocupados com o escasso movimento

só do Estado mas também de outras regiões do país turístico este ano. A maioria dos veranistas tem. rumado

procuravam aquela praia para descansar, Camboriú . para a praia apenas nos fins-de-semana, ao, contrário do

encontra-se atualmente praticamente "às moscas", que costumava ocorrer, anteriormente, quando o "maior

havendo no entanto a ínsístênçíados. comerciantes em.. não .. baJlJeWiq, ,40_ �,�ta<lo" ficava ocupado durante todo, O
entenderem o porquê desse abandono. Não levando-se em verão.

conta a. totál falta de infra-estrutura turística -·falta de Embora possa parecer estranho, os turistas também

locais .de diversões, serviços precários, além da falta de fogem-dos' hotéis; já que os preços de díãnas dos.mesmos

planejamento urbanístico, em primeira análise o ,que não condizem com o serviço oferecido. Aliás, como em

estaria proporcionando o pouco movimento de turistas -todo o país.
seria a cobrança abusiva dos estabelecimentos come reiais, Não apenas' a exploração do comércio, nem mesmo o

que ao invés de. convidar o turista a permanecer um alto preço cobrado pelos hotéis tem feito com que o

tempo prolongado ao largo de .sete quilômetros contínuos movimento em Camboriú dimiriua de ano para ano, mas

de praia, faz com que os mesmos fujam do lugar. tão logo sim; um conjunto de péssimos
.

serviços, de falta de

.dão-se conta da exploração geral a que seriam submetidos infra-estrutura turística (lugares' de ' diversão,
.

bons

caso se aventurassem a "descansar" em Camboriú, restaurantes, etc.), falta de eventos culturais faz com que
Fato curioso que vem se registrando no Balneário fique provado mais uma vez o desperdício que se tem

Camboriú é que a maioria das pessoas que encontram-se feito no litoral norte do Estado em termos de turismo,

veraneando, ou mesmo os ônibus de excursão que lá sem que mesmo se vislumbre algum tipo de medida,

chegam, deixam o lugar para fazer suas refeições em concreta ou paliativa.

o difícil ingresso Para o Vale do ltajaí, a

d se
.

.

do'
criação de um terminal ma

, e .,' no corre ,r' rítimo de exportação pode
rá ocorrer em qualquer par-

. ,te do litoral, embora o por-

de exportacão.... ....

.

�ai:en�ta!:� �e �:���:�:
c

'

.. ' aos meios de transportes.
O porto de São Francísvé encaminhada aosjiortos Como o porto de São

co está perfeitamente .ell; de Paranaguá e Rio Grande. Francisco é .0 mais cotado
trosado com as áreas de O planalto sul, onde La- para ser transformado num

produção 'em Santa Catari- ges se destaca com a expan- éorredor, o Vale do Itajaí,
na,. através de uma: malha são do seu' parque índus- principalmente Blumenau,
ferroviária e . de rodovias.' tríal,

.

poderá utilizar o ra- já está pensando em reivin

No Oeste, onde se concen- mal ferroviário que o liga dicar a ligação ferroviária.
tra a maior produção agro-.' ao porto de são Francisco eom aquela região. Entre

pecuária do Estado e de para escoar sua produção. tanto, o próprio Departa
Navegãveis.vencarregados de implementos agrícolas do Além da BR470, sua prín- mento Nacional dos Portos

realizar levantamento dos sul do país, a preocupação cipal via de acesso através e Vias Navegáveis já consi

recursos naturais e técnicos dos produtores é com a ca- do Vale do Itajaí, o planal- dera inviável esta obra, em

que dispõem o terminal e a rência de meios pára o es- to sul poderá contar, em virtude da produção não

área que Q cercam.
.

coamento de produtos. A breve, com o prolongamen- atingir a um índice com-

Fontes. da Prefeitura ligação férrea com o porto to da BR-282 - até Floria- pensador. Se fosse o porto
acreditam que a transfor- de São Francisco é viável - nópolís, e com a BR475, de Itajaí a integrar o siste

mação do porto de São segundo eles' - levando em que será construída em ma de corredores de expor
Francisco num corredor de conta a existência de uma função da implantação da. tação, li primeira - segun

exportação já está pratica- ferrovia entre o terminal e Indústria Carboqnímíca Ca- do a Associação da Indús-
Para este mês, os turistas que vierem a Bhimeaau entre mente certa, faltando, po- o, planalto sul.' A constru- tarinense, em Imbituba. Es•. tria e Cómércio de Blume-

os dias 24 e 25 do corrente, poderão participar de um- . . '.

acontecimento comum em Santa Catarina, principalmente rém, a elaboração do proje- ção de . uma rodovia seria tas duas rodovias sêrão líga-: nau - seria a restauração'

nas regiões de colonização gerinânica. Trata-se das "DuaS to que o dotará dos meca- viável se houvesse um índi- das diretamente â BR-1'OL da linha ferroviária que liga

Noites de Caneco". organizada pelaProeb.· .

.

nismos indispensáveis à ex- ce de produção compensa- Entre esta e o porto de são Trombudo Central a Itajaí.
Para a realização da festa foram colocados! venda oito

. portação dos produtos. dOL Acreditam, porém, os Francísco, {od;l:via; a liga- Grande parte dos pro-

mil canecos, ao preço de 20 e. 30· cruzeiros.estando 25 mil A recuperação dos' ra- produto r es do Oeste que ção ainda é feita através de dutos exportáveis do Vale

litros de chopp reservados. Para este ano a comissão
...

mais ferroviários que ligam se o porto de São Francis- uma estrada estadual"> a do. Itajaí é feita através do

organizadora resolveu. ocupar os dois pavilhões da Proeb, de os centros produtores do co· for incluído no sistema Da. Francisca =. que se en- porto' �e Santos e de Para-

um' modo diferente
-

dos. anos .anteriores: no .pavílhão B Estado ao porto de São de corredores de exporta- contra em' péssimo estado naguã,
ficarão localizadas as chopeiras e barracas de. comidas, Fraacisco .e a abertura de ção, certamente que sua re- de' conservação. .' O porto de São Francis-

enquanto que no pavilhão A será montado o tablado para novas rodovias para facilitar gião não ficará marginaliza- NO . NORT-E, O' P�- co, 'se for adequado às ne-

danças. o escoamento da produção, da como até hoje esteve, LÉGIO'
.

.: cessidades do processo de
.

Os trinta e três de Caça e Tiro do município terão este
constituirão as obras bási- sempre distante das deci-, Na .regíão norte do Esta. desenvolvimento das expor-

ano cerca de 1000 canecos com preços especiaís: 20 e 10' I
cas à criação do corredor sões

, governamentais em do, a existência de boas es- rações, 'poderã atender sa
cruzeiros.

d fi d
.' .

íd d ',de exportação em Santa Santa Catarina. Atualmen- tradas colocaria muitos mu-
.
tisfatoriamente <l.� exigên-Na programação estão e mi ali as seguíntes ativl, a esc-

.

�v

dia 24, sexta-feira - Banda Aurora do Rio Cerro � Bepi- ti .: Catarina. te, grande parte dos produ- nicípíos em situação de prí- cias dos centros produtores
Seus Solistas. No sábado, dia 25, - Erinho e Sua Orquestra e ÁREAS PRODUTORAS

.

tos destinados à exportação vilégio, caso o porto venha de Santa Catarina,
a Banda Tureck de Rio Negrinho.

.

.

São Franciscó do Sul

(Sucursal de Joinville) - A

inclusão do porto de São

Francisco do Su1 no siste-

ma de' corredores de expor

tação depende ainda dos re

sultados a que chegarão os

técnicos, do Departamento
Nacionà de Portos e ViaS

começaram a exportar para
a Europa e à América do,

Norte.
VALE: A LONGA ESPERA

, " .,:".,'" .

FEDERACAO DAS INDÚSTRIAS' DE S�NTA CA,TARINA -. FIEse
-

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL - SENAI -

"
.

EDITAL DE TOMADA DE. :PREÇOS N � 01/75
o Serviço Nacional de Aprendizagem 'Industrial - SENAI - Qepartamento

Regional de Santa Catarina" com sede na cidade de Florianópolis, à rua' Felipe
Schmidt no. 67 ,.� 30. andar, com,única .que se encontram à disposição dos

interessados no endereço acima mencionado os elementos da Tomada de !,reços no.

01/75, para a construção do Centro de Treinamento ae Caçador· com uma área ele

1.100m2.
"

.

, As propostas devérão ser entregues no endereço acima citado, até as 10 horas do

dia 28 de janeiro do ano em curso', sendo abertas às 10 horas do dia 29 do mesmo

mêr, no endereço acima mencionado.

Florian6polis, janeiro de 1975

A DIREÇÃO

VELEIROS \DA I'LHA

..
"

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS .DE··· SANTA .. CATARI,NA - FIESC
.

." "

,
,

' .

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM E INDUSTRIAL - SENAI -

EDITAL DE TOMADA [)[ PRfÇOS N º 02/75
O Serviço' N.acional de AplEmdizagem Industrial - SENAI - Depart@mento

Regional de Santa catarina, com sede na cidade de Flatianópolis, à rua Felipe
Schm'idt no. ·67 .,- 30. andar, comunica que � .encontram à disposição dos

.interessados no endereço. acima mencionado os elementos da Tomada de Preços no.

02/75, para a construção do Centro de Treinamento de Joaçaba com uma área de

1,100m2. .'. .

'
.

As propostas deverão ser entregues no endereço acima citado, até as �O horas do
dia 28 de janeiro do ano em curso, sendo abertas às 10 horas do dia 29 do-mesmo

.

mês, no endereço acima mencionado.

Florianópolis, janeiro de 1975

A DIREÇÃO

- Apresenta dia 31-01-75 UMA NO'ITE NO HAWAY
Reservas de Mesas, nq Secretaria do Visc�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Folclore alemão vem

a Blumenau no

próximo mês de a.bril

,
,

"

Blumenau (SUCUISal) - o Chefe do Serviço de Imprensa
da Prefeitura Municipal de Blumenau acaba de receber do
Sr..Rudolf Franz, diretor da Sociedade Nova Pátria, bem
como do professor da Universidade de Berlim, da República
Democrática Alemã, comunicado através do qual foi confir
mada a vinda, no' mês de abril, do "Elenco Folclórico da

República Democrática Alemã".
.

Integrado por 40 cantores, dançarinos e artistas diversos,
o grupo alemão, em sua tournée pela América do Sul
visitará quatro ·cidades brasileiras: Rio de Janeiro, São

Paulo, Blumenau e Porto. Alegre, seguindo depois para a

Argentina. •

A vinda do "Elenco Folclórico" da,RDA é mais um
resultado l?ositivo dos contatos e rela.cionamel!t?s de
amizade entre Blumenau e a Alemanha Onental, originadas
pelo interesse relacionado com a vida e a obra do Dr.
Blumenau, nascido em Hasselfelde, nas montanhas do Harz.
O primeiro desses resultados foi a doação feita pela
Sociedade Nova Pátria de grande volume de livros técnico
-culturais a biblioteca da Universidade de Blumenau ..

•

Grupo japonês .imp/anta·
,

.

indústria em Ita;aí
Itajaf (Sucursal) - A Prefeitura de Haja! vai liberar uma área de

seis mil metros quadrados para a implantação de uma indústria
cerâmica na localidade de ltaipava. A indústria será Instalada pelo
grupo japonês Taiyo Kensetsu Ltda., o mesmo que adquiriu há
meses parte da Companhia Fábrica.de Papel Itajaí, e possibilitará
inicialmente, emprego para mais de 300 operários, além de técnicos
especializados que virão do Japão.

.

A cerâmica será instalada em meados do próximo ano, com

capacidade diária de produção de 57.600 telhas simples e 29.000
telhas vitrificadas, além de 240 mil tubos sanitárics por mês.

,

Tubarão projeta acesso

à SR-lOl pela Guardo
A Prefeitura Municipal de Tubarão iniciará, em breve,' o

planejamento das obras para a construção de um novo acesso da
cidade a BR-lO!, nas proximidades da ponte Ferraz Cavalcanti, na
estrada geral que dá acesso a Estância Hidro-Mineral da Guarda

Este empreendimento, que estava (lependendo de entendimentos.
com a Rede Ferroviária Federal, cuja linha férrea passa 'no local,
poderá agora se concretizar em consequência da retirada daquele
ramal.

O engenheiro Rubens Donner da Silveira, chefe da la. Divisão

Operacional-Teresa Cristina,' endereçou' ao Prefeito de Tubarão um
ofício comunicando a autorização do mencionado acesso.

HOTEL VALERIM

"Dia 20 do ��rrent�' estará êin' pleno fu'�ciona'menio,
.

em. pFédio totalmente novo, para atender os Srs. visi
tantes. O Hotel Valerim, está localizado na Av. Ivo

Silveira, próximo as duas Pontes em Coqueiros.
30 Quartos Populares
30. Apartamentos carpetados, c/móveis de estilo

colonial.
.

TV a cores, Garagem, Terraço e Visão panorâmica
para toda a cidade.

DIÁRIAS
Apartamentos de Casal. .. 80,00 c/café
Apartamentos de solteiros .. 40,00 c/café
Quartos ... 20,00
-Av; Ivo Silveira, à 400 mts. das duas Pontes. Ambíen
'tê Estritamente Familiar.

Construções antigas
dão lugar à avenida

em Joinville

Progresso impede que todas as construções sejam conservadas.

As obras de demolição
dos prédios e casas indeniza
das -pela Prefeitura Munici

pal de Joinville no trecho da
fi: 'ura ligação da Rua João
Colin e Avenida Getúlio

Vargas continuam se proces
sando em ritmo normal,
com três firmas empreiteiras
trabalhando no local. Até

.agora já foram demolidas
cerca de seis casas, sendo

que o prédio onde situava-se
a Prefeitura, deverá vir abai-

.

xo rios próximos dias.
Por outro lado, os pro

cessos de entendimento e

indenização dos imóveis
localizados no traçado de'

ligação' da Avenida Brasil

(Beira Rio) COm a Avenida

Procópio 'Gomes continuam
em fase bastante adiantada,
devendo nos próximos dias
serem iniciados também os

trabalhos de demolição dos

mesmos, já que as duas liga-

.ções viárias ainda I no cor

rente ano deverão' ter suas

respectivas obras de implan
. tação aceleradas.

UNiVERSIDADE
No '''campus'' universitã

rio os operários. da firma
Tupy Keller Empreendimen
tos Imobiliários SIA, contra
tada para proceder a cons

trução de diversos 'prédios'
da futura Universidade de
Joinville continuam seus tra

balhos em ritmo bastante

rápido, fazendo com que as

estruturas dos prédios ga
nhem suas reais dimensões.

A rapidez dos trabalhos
está se dando principalmen
te em virtude do' tempo
disponível para a realização
dos mesmos, já que tudo

. deverá estar concluído até o

próximo mês de março,
quando terá início o ano

letivo, com 'a instalação de
diversas faculdades da Func,

CASA DO JORNALISTA DE
SÀNTA CATARINA

EDITAL
PELO PRESENTE, SÃO CONVOCADOS OS ASSOCIA·

DOS DO' SINDICATO DOS JORNALISTAS PROFISSIO
NAIS DE SANTA CATARINA E DO SINDICATO DOS EM
PREGADOS EM EMPRESAS DE RADIODIFUSÃO E TELE
VISÃO DE SANTA CATARINA, PARA A ASSEMBLÉIA
QUE ELEGERÁ A DIRI;TORIA DA CASA DO JORNALIS
TA PARA O BIÉNIO 1975/77.
,O PROCESSO ELEITORAL SERÁ DESENVOLViDO

DIA 28 DO CORRENtE MÉS, DAS'9 ÀS 11 E DÃS 14'ÀS-
17 HÓRAS, NA SEDE DA 'ENTIDADE, À RUA DEODORO,
22,40. ANDAR.

AS CHAPAS CONCORRENTES SERÃO RECEBIDAS
NA SECRETARIA DA CASA .oo JORNALISTA Al'É O
PRÓXIMO DIA 20 E, OS ELEITOS SERÃO EMPOSSADOS
EM 10. DE MARÇO VINDOURO.

HUGO SILVEIRA LOPES
PRESI DENTE EM "EXERCido

._'_._-------------

VENDE-SE SITIO
Área de 330.000,OOm2, .localizado na

para Jurerê, 2Km após o trevo.

Preço: Cr$ 0,55 o m2. SERVODATA
19. ,

,
' .

. -,,.....,,__..___

EDUCAÇÃO F'-SICA (ACAFE)
Álvaro Luiz da Silva

CI ENCIAS SOCIAIS
Vera Lúcia Loss

20. LUGAR
(SETE)

EDUCAÇÃO FfSICA (femini'o)
Julneee Fascin

"

BIOLOGIA
Sueli Dolores Battisti

ODONTOLOGIA
Marília Valeska de Oliveira

QUfMICA
Rita de Cássia Malagoli

ENGENHARIA CIVIL
Maria Alice PrudêncioCI ENCIAS S\OCIAIS

Vera Suely Vieira

EDUCAÇÃO F(SICA (masculino) ENGENHARIA MECÁNICA
Acetino Nunes Lopes Hans Thomas Meinecke

10. LUGAR
(NOVE)

FARMÁCIA E BIOQUIMICA
Olga Czernay
MEDICINA
Osvino Koch

ODONTOLOGIA
Robson Guirriarães de Aquino
ENGENHARIA CIVIL
Sérqio

.

Ferrando Mayerle
ECONOMIA
Ismar da Costa Medeiros

30. LUGAR
(DEZ)
MEDICINA
Geraldo Vieira da Rocha
MATEMÁTICA
Norma Beatriz D. Camisão
QUIMICA
Maria da Graca A. da Silva
ENGENHAR'IA ELÉTRICA
Luiz Fernando Heinzen
ENGENHARIA CIVIL
Eleio Zendron
FILOSOFIA
Zalmir Scheidt
GEOGRAFIA
Leonora Trindade Muller

SERViÇO SOCIAL
Claudia Kaster
,LfNGUA FRANCESA
Sandra Regina Chagas
,ENFERMAGEM
Liliana Rotolo

Mà;s cinco empresas
recebem incentivos
fiscais em Slumenau

Prefeitura autoriza
táxis a usar bandeira

��2" até vir o aumento

.�

nícípíos do Estado as tarifas
de das tarifas, em face dos
con:stantes aumentos nos

preços dos combustíveis e

derivados de petróleo. Em
vários municípios do Estado
as tarifas de táxi já sofreram
reajustes para atender as re

clamações dos concessioná
rios deste serviço público.

Blumanau (Sucursal) - De acordo com _os decretos
assinados pelo prefeito Félix Theíss, em cumprimento da lei
número 1672, e criada pelo ex-prefeito Evelásio Vieira,
mais cinco empresas de Blumenau receberão incentivos

fiscais, sendo elas a Fiovale, Cetil, Construtora Eíchstaed,
Confecções Fischer e a Malharia Lancaster.

A Indústria e Comércio de Fios Têxteis Ltda. (Fiovale),
destinada a exploração dos ramos de industrialização,
comercialização, importação e exportação, além do
beneficiamento de fibras de 'fios têxteis, receberá do poder
.público isenção pêlo prazo de cinco anos dos impostos
sobre Propriedade Urbana do prédio a ser edificado, e do

terreno, incluindo serviços de terraplanagem num volume
de até 30 mil metros cúbicos.

A Cetil SIA - Processamento de Dados receberá
incentivos da Prefeitura Municipal, na seguinte estala:

. isenção de impostos sobre o serviço de microfilmagem
recém instalado, e do imposto sobre serviços de qualquer
natureza, peloprazo de dois anos.

Outra empresa, a ser beneficiada será li Construtora'

Eíchstaed Ltdá, que receberá isenção de imposto sobre

propriedade urbana (edificações e terrenos), cuja área está

localizada na Rua 2 de Setembro no Bairro de Itoupava
Norte. Para esta empresa a Prefeitura'concederá, também
serviços de terraplanagem num volume de até 10 mil metros

cúbicos.
Isenão de impostos sobre a propriedade urbana durante

o período de cinco anos, e terraplanagem numa área de

cinco mil metros cúbicos, além de serviços para canalização
de águas pluviais, serão os benefícios a serem concedidos

pela Prefeitura ã Indústria Confecções Fischer Ltda.,
situada na Rua Teresópolis.

Para a Empresa Malhas Lancaster Ltda., serão

concedidos através da lei de incentivos do município,
isenção de imposto sobre propriedade urbana também pelo
período de cinco anos, terraplanagem numa área de 10 mil

metros cúbicos, além de serviços de canalização de águas
pluviais.

Estes benefícios a serem concedidos pela Prefeitura .

Municipal de Blumenau foram decretados pelo prefeito
Félix Theiss após análise feita pela Comissão Municipal de
Desenvolvimento Econômico.

Blumenau (Sucursal) -

O prefeito em exercício, Sr.:
Alfredo Item baixou decre
to autorizando, a título pre
cário, a utilização da Ban

deira 2 pelos táxis de Blu

menau, a partir do próxim ')

dia 13, enquanto o processo
de majoração dos preços das
corridas de tãxís: está em

apreciação pelo Conselho
Interministerial de Preços
(CIP).

O Sindicato dos Condu
tores Autônomos de Veícu-

.

los Rodoviários e derivados
. do petróleo. Em vários mu-

Em Blumenau, enquanto
.aínda não é. homologado
pelo CIP a solicitação do

Síndicato.ios táxis utilizarão
a bandeira 2 durante as -24
horas do dia .

VaJe matricula 81.227

estudantes no I Grau
Itajaí, segundo Floriani,. o
único' estabelecimento em

que isso ocorreu>- e mesmo

assim na dependência dos
resultados da segunda época
-r--' é o Colégio Pedro II de
Blumenau.·

"

•.

Blumenau (Sucursal)·
O professor Joaquim FIo

riani, responsável pela 4a.
Coordenadoria Regional de

Educação informou que
para o corrente ano, no Vale
do Itajaí, foram matricula
dos 81 :227 alunos em nível
de 10. grau, dos quais PROJETOS EM EXECU-
56\505 frequentarão esta- çÃO

.

belecimentos estaduais, en- "Por outro Íado, o Co-

quanto 18.132 e 6.590 cur- orderiador Joaquim Floriani
.

sarão, respectivamente, es- adiantou <J.ue deverão ser

colas municípais e particula- iniciadas, 'Ilt>fevemente, as

res. Segundo as estatísticas 'obras de construção 'de 15.
o número de matriculados salas de aula do Colégio Frei
em 1975 é ligeiramente íníe- Godofredo, de Gaspar, num
rior ao total atingido no Investimento orçado em 636
ano passado. mil cruzeiros.

Dentro desse total, Informou ainda que os

54.581 frequentarão escolas Centros Interescolares de

bãsicas (ensino de la. a 8a. primeiro grau de Blumenau,
série) e os 26.646 ficarão iniciado há pouco tempo, e
distribuídos entre grupos es- de Brusque, em fase de con

colares, escolas reunidas e clusão, deverão entrar em

isoladas. Segundo Floriani, funcionamento no próximo'
o ensino de la. a 8a. série ano, formando os primeiros
do I Grau, por ser obrigató- profissionais nos mais diver

rio, não admite o problema sos campos práticos.
de falta de vagas. Ressalta, Ainda no campo do ensi
no entanto, que se isso vier no profissionalizante, ressal
a ocorrer os órgãos oficiais tou a implantação das esco

oferecerão bolsas deestudo las integradas em Blumenau,
para que o aluno possa estu- Itajaí e Brusque e destacou
dar em .escolas particulares. as possibilidades, de implan-

Na área do 20. grau, a tação de estabelecimentos
Coordenadoria Regional de • do. mesmo gênero nos mu

Educação só, receberá os nícípios de Timbó e Indaial,
dados sobre o total de ma- além de Blumenau, que se

trículas eIl}. fins Aeste.m�;e?') gundo levantamentos. pro
só 'então poderá ser conheci-

, cedidos pela Secretaria de

do, oficialmente, o número Educação poderá contar

de estudantes que não con- com mais duas escolas inte

seguiram vagas. No Vale do gradas.

Festa gGucha nos campos
de Lages ainda este mês
Terá início no próximo dia 24 de janeiro, estendendo-se.

até o dia 26; a 3a. Festa da Tradião Gaúcha dos Campos de
Lages. As festividades, que contarão com a apresentação de
diversas modalidades .de torneios, além de apresentações
folclóricas, terão como promotores o Centro de Tradições .

Gaúchas Barbicacho Colorado, o Centro de Tradições
'Gaúchas do Planalto, Lageano, "e o 10. Esquadrão de!
Laceires QQs Republicanos de Lages.

As festividades, que se estenderão· desde a parte da
manhã até a noite durante os três dias, contarão com a

seguinte programaão: dia 24, sexta-feira: das 8 as 20 horas
- recepção dàs Delegações; 15 horas - Concurso Municipal
de Laço; 19 horas; - Concursos: declamadores, gaita a piano
e a ponto, mais prendada prenda da festa, chula, trovas e

invernadas. artísticas. Dia 25,-sábado: 9 horas - desfile de

abertura; 11 horas - apresentação artística; 12 horas -

churrascada no interior do Parque de Exposições; 14 horas
- concurso interestadual de laço; 16 horas - concurso de'

gineteada; 22 horas - grande fandango na Casa da Tradição
e Clube 10. de Julho. Dia 26, domingo: 9 horas - missa

crioula; 10 horas -- concurso municipal de rédea; 10h30m
- concurso interestadual de tiro· ao alvo; 12 horas -

churrascada; 14 horas - concurso interestadual de laço; e
15h30m - concurso de gineteada.

BNH financia projetos
prara a área piloto

O Banco Nacional de

Habitação aprovou o pedido
de financiamento da Com
panhia de Urbanização de
Blumenau . no valor de Cr$
.18.756.190,70. A· infor

mação foi prestada ao
.

Governador Colombo Salles

pelo diretor do BNH, Sr.

Alberto Klumb, Os recursos

destinam-se ao refinamento
da elaboração de projetos e

"execução de obras na área

piloto de Vila Nova, em

Blumenau. ..:t
I

, "

Amigos 'amigos,I

negócios a parte.
Opte por quem
produz para os

que produzem•.

Dia 16 .de Janeiro é o

último praz o para optar em

incentivos fiscais do FUNDESC
'com mais de seis meses.

Na hora da" decisõolembre:
o incentivo fiscal deve ser seguro e

rentóve l, trabalhar pela sucernpre so
,e pe I o, Pa ís.

'

"

A portaria 370 do Cons e lho de
Desenvolvimento Industrial, datada
de 10/12/74 incluiu as indústrias
que fabricam "contc iner

"

entre

as consideradas de interesse para o

desenvolvimento do País. Siga o

.critério das autoridades, optnndo
por quem vai servir as fábricas, por
quem vai produzir para os que

produzem. E a Refriplast produzirá
container em fiber�glass.e
pol i uretano.

(REFliPL2ST)
ESCRITORIO: Rua Joaquim Carnei_r"o, 560-Çam�in�s � Florianópolis.
FÁBRICA: Avenida Eliseu Di Bernardi s/n - Campi�as - São Jos

é

••

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vo:lks colidem na'
SC-21 e morre 'um

dos motoristas
,Joinville, (Sucursal) - Acidente fatal ocorreu na

madrugada de domingo, em São Francisco do S�l entre
dois Volks que trafegavam em sentido contrá;io na

rodo�i� SC-21: O Volks de placas CF-0617, dirigida', por'TatclSlo FeHeua_ dos S(l�tos, residente em Garuva e quetrabalhava em Sao Francísco, na Cotemar saía da cidade
quando, na localidade de Morro' da Palha: ao vencer uma
.curva, chocou-se de frente com o Volks de placas

t' AP-9�93, de C�ritiba, dirigido por José Domingos
I�:-* '

,', I' 1Y1oreu� e que vinha, em sentido contrário, trafegando'
r

�.. pel� pista da contra-mão. O violento choque entre os dois

!r
carros resultou na morte quase que instantânea do,
motorista, do I primeiro, Tarcísio Ferreira dos Santos
deixando com' ferimentos de certa gravidade o motorist�

I do segundo .Vclks. José Domingos Moreira, mesmo ferido,'
ainda tentou socorrer Tarcísio, sinalizando para a parada
ele outros veículos que transitavam pela estrada. e
prov�d��ciando a. remoção, que, no entanto, não chegou a

possibilitar atendimento em tempo hábil.
Naquela madrugada estava se desenvolvendo o Baile do

Chope em' Joinville e no carro de Domingos foram
'encontrados os cacos de vários canecos. Tarcísío Ferreira
dos Santos tinha 30 anos de idade, era casado e deixa,
além da viúva, sete filhos menores..

PERDEU O PÉ
'No atropelamento por um' caminhão, no centro de

Jo�nvi1le, uma anciã perdeu o pé esquerdo, que ficou
, separado do corpo, na altura do tornozelo. O fato' ocorreu,
às 9h30m de ontem, quando o caminhão Mercedes-Benz,
placas PM -0161, de Jacinto Macado, dirigido por Amilcar
Ascendino Ramos, ao dobrar uma esquina da avenida
Getúlio Vargas 'para entrar na rua Coronel Francisco
Gomes, atropelou a senhora Eugênia Conceição, de 6Q
anos de idade, que tinha começado a atravessar a rua..

,

Uma das rodas do veículo passou por sobre a perna
esquerda' da vítima; cortando-a fora na' altura do
tornozelo. ,A vítima, socorrida imediatamente 'pelo
motorista do caminhão, foi internada no Hospital São,
José, onde, embora a perda do pé" foi colocada fora de

'perigo e já se encontra em recuperação. ,

Dupla anda de táxi _Ih
'T�barão e não paga ..

Tubarão (Sucursal) Os "clientes" andaram
ludibriando dois motoristas de táxi, neste fim de semana,
em Tubarão. Mas os dois conseguiram apresentar à polícia
os seus "caroneiros".

O primeiro motorista, do táxi placas GB-OS08,
atendeu, ao anoitecer de domingo, a corrida solicitada
pela dupla Çelestino Manoel Viana e Estevam Lucídío.
Levou-os de seu ponto, fronteiro à Rodoviária, até um

estabelecimento, da zona de meretrício da cidade vizinha
de' Laguna, Nesse local a dupla, alegando que só tinha
uma nota de Cr$ 500,00 e que seria difícil trocá-la
.naquele lugar, pediu emprestada uma nota de Cr $ 100,00
-ao motorista que, como já tinha feito para eles 'uma

corrida de cerca de Cr$ ,150,00, atendeu o pedido. E
ficou ,esperando por eles. No regresso à Tubarão, pouco
antes de entrar tia cidade, eles-pediram ao' motorísta ql1:e
parasse" um pouc.Q' ci ; ·cárro,.' p6is

, ..

"qüêiihfu s�ii -

um
instante". O motod'Sfâ, desconfiando de seus intentos, não
permitiu que saissem elo carro e dirigiu-se à Delegacia de
Polícia, onde narrou o fato. Na Delegacia a dupla
confessou que não tinha dinheiro e prometeu pagar, .até
sexta feira, as despesas que chegaram a Cr$ 300,00.

MORRO DA FUMAÇA
Também na' noite de domingo, Valdir de Oliveira

tomou um tãxí tio Morro da Fumaça e mandou o

motorista se dirigir até Tubarão, indo a Capivari, onde

pretendia "visitar uma tia". Chegando a Capivari, Valcíir
pediu' ao motorista que desse algumas voltas por diversas

ruas, procurando a residência, da qual elê não sabia bem o

e ndereço: Desconfiando tratar-se de um, golpe, o

motorista, riuma dessas voltas, estacionou frente a

Delegacia de Polícia, onde 'foi .narrar o caso. E não -se

enganou. Waldir de Oliveira tlão tinha o '-dinheiro
necessário para pagar a corrida e, perante as autoridades,
comprometeu-se de saldar a dívida no mais bFeve tempo
possível.'

'

Presos foge,m ,da cadeia
em Porto Alegre domingo

Depois do. conflito entre estudantes brancos-e negros na esco a de Bosto'n, várias prisões fora"!

Conflito racial fere dois, em Boston
Duas pessoas, entre as

quais um policial, ficaram
feridas e 13 estudantes' fo
ram presos ontem em

consequência dos distúr
bios ocorridos na Rude
Park School, de Boston.
O policial e uma mulher
de 32 anos foram hospita
lizados. O policial infor
mou que as 13 pessoas
detidas serão acusadas de
conduta desordeira. Entre
os presos, 11 são negros.

Os distúrbios ocorre-.
ram quando 'os estudantes
estavam mudando de elas
'se. A polícia informou

que .o conflito começou

com uma briga entre estu-
,

dantes ,negros e brancos,
As testemunhas disseram
que cerca de 25 estudan
tes' negros saíram da esco

Ia depois do conflito e

partiram em ônibus da es

cola: Vários grupos de es

tudantes brancos também
deixaram a escola e, os

pais tiveram,permissão pa
ra entrar no prédio e levar
.os filhos para casa. A es-

.

cola não faz parte do sis
tema escolar do sul de

Boston, agitado por con

flitos raciais, mas tem si
do local' de diversos dis
túrbios desde a época das
mãtrfculas.

REFORÇOS feira se", problemas.
Os policiais entre os Alguns, estudantes ne-

cem destacados regular- gros acusaram a polícia de
mente na escola, consegui- brutalidade, queixando-se-

ram conter o distúrbio contra!> número de ne-

mas reforços foram cha-. gros presos na quínta-fei
mados no meio da manhã ra. Um porta-voz da polí
para prevenir outros ínci-. cia acrescentou que os ne-,

'

dentes. Este foi o segundo gros resistiram a polícia
distúrbio na Hyde Hígh: que tentou acalmar o con

School em' cinco dias. flito. O sistema de educa
Quinze estudantes foram ção pública, atingido. por
presos e acusados' de C9n- esporãdícos' conflitos ra

duta desordeira na quinta- 'ciais, recebeu ordens de
feira depois de' uma luta um Tribunal Federal para
entre 'estudantes brancos e cumprir um plano de inte-

.

negros. Os estudantes fo- "graçâo 'racial que exige o

ram dispensados para o transporte de 15 mil estu-
resto do dia, e as aulas' dantes de Boston, 'através

d� ônibus.reiniciaram-se na sexta-

Acidentes nas' rodovias

federais em Minas aumentou '"

��

,eD1 74 e 1.608 'morreram
No ano passado .l.608 que no ano de 1974 em

,J pe'sso'à'&�')morréram vitima- relaçãõ» ao ano anterior,
das por desastres em Belo» aumentou de 6[1,2%' para
Horizonte é nas rodovias 71% a percentagem de
Federais e Estaduais de .acidentes causados pelo
Minas. Segundo estattstica homem, -enquanto cata de
divulgada ontem', 'no pe- 9,5% pard 6%' o (ndice de
riodo dos 12 últimos me- desastres devido às más
ses houve j 7.406 aciden- condições das rodovias. O'
tes com um' total de tndice de acidentes devido

,

18.228 feridos. O Serviço a defeitos dos veiculos de
de Estattstica do Dner; ao 10,6% em 1973 sofreu
liberar os dados: sobre as tambémrligetro aumento.
estradas Federais, revelou Nas rodovias Federais

de Minas ocorreram de
10. de janeiro de 1973 a

'31 'de dezembro dô mes
mo ano 5.,624 acidentes

. com 5,.32.8 feridos e 666
mortos. No mesmo perto
do do ano passado, acon

teceram 6.055 acidentes
que feriram 5,086 pessoas
e mataram 703. Nas estra-

,

das Estaduais houve entre
10. de janeiro a31 diz de
zembro de 1974, 526 aci
dentes sem' vitimas e 379

com v itimas totalizando
905 desastres. Ficaram te
ridas.l.l-td pessoase mor

reram 131 totalizando
portanto 1.274 mortos e

feridos.
Na área da Grande Be

lo Horizonte os acidentes
mataram 774 pessoas e fe
riram 12 mil. Houve
3.938 abalroamentos,
5.288 atropelamentos e

1.220 capotagens, o que
totaliza 10.446 desastres.

Desaparecimento de 4

menores' é mistério: SP
;11

Tanto as autnridades d�
Polícia Civil paulista como
as do 50. Batalhão Inde
pendente da Polícia Militar,
sediados em Bragança Pau
lista, não conseguiram pis
tas ou informações que
possam identificar a causa .

do desaparecirnento de qua-
, tro crianças, fato ql\e criou
na cidade uÍn clima de ex

pectativa etehsão.

,Rapto por um maníaco
,sexual ou sequestro consu

mado por quadrilha, para
venda das crianças n(l capi-·
tal paulista, são, ainda me-

.

ras hipóteses aventadas ao

longo das investigações
frustradas, desde' o dia 26
de . dezembro,' quando ·se
deu o desapar'ecimento dos
menores.

CIGANOS
.

Â ordem, por enquanto,
é pross�guir as, buscas na

cidade e nas localidades vi
. zinhas, estendendo a procu
ra na zona rural, na espe
rança de localizar Janete,

_ Waldir, Rosangela e Ana,
cujas idades variam de seis
a sete. anos. Chamou a

atenção dos policiais, ainda,
a existência de alguns·
acampamentos d.e ciganos
na região de Bragança Pau
lista, motivo para as buscas
também nessas concentra

ções. '

A maFginalização dos ci

ganos .
- sem justificativa

nos dias dfl' hoje - levou os

agentes da Polícia Civil, na
quele município, a adotar·
critérios de ponderação e

prudência na visita àqueles
acampamentos, na busca
das crianças, sum�das. Sem
confirmação, 'aind�, nas úl
timas horas de sábado cir
culavam rumores sobre o

, desaparecimento de mais
dois meninos. As autorida
des da capital solicitaram,
tam,bém no sábado, infor
mações mais precisas sobre
os ,acontecimentos, diante
da repercussão que o fato
atinge.

'

As músicas de Waldick Soriano ouvidas a todo vollJme
,pelos carcereiros e a baderna' provocada pelos �us

, companh�iros de prisão; permitiram que 20 dos 80presos
no xadrez de, triagem, .instalado no porão da VIII

Dêlegacia de Polícia de ,Parto Alegre fugissem
·

tranquilamente na madrugada de sábado passado, serrando
as grades de uma janela. A polícia já identifíco1l1 quem
passou a ser,ra para os presos, mas não 'diviilgou a sua

· identidade, assim como sp conseguiu recapturar um dos
· fugitivos, enquanto .outro se entregou espontaneamente,
'por não saber para onde ir, na nQite 'de sábado.

Com a fuga, Porto Alegre teve ,,0 fim-de-semana com

maior número de ocorrências políciais dos ultimos meses,
mas a polícia não computou os totais. Nenhuma das'

vítimas, porém, efetuou o reconhec.imento de seus

atacantes nos 41buns das Delegacias especializadas. ldalino
da Silva, o que se apresentou espontaneamente; contou
que estava dormindo quando viu

I
a. janela aberta' e algUtiS

dos companheiros se' evadindo, resolyendo aproveitar
também a oportunidade. �as, como se desgarrou dos

companheiros e_ não sabia para onde ir, resolveu se

, . entregar.
FUGÁ CONTINUADA

,

O único recaptutádo foi Milton da Silva Moura,
ácusado por homicídio" que foi localizado num casebré da,

Vila Japi. Ele contou que à serra fói passada aos presos às
,

21 horas de sábado. Uma hora depois eles já éstavam Duas pessoas ficaram . ma de uma. série de atenta-
serrando as grades, aproveitando o barulho do toca-disco gravemeflte feridas ontem dos registrados em Peshavar
dos. pol'iciais e a badema 'que seus companheiros de celas

.

em consequência da explo- e outras províncias do Pa
vizinhas faziam 7' o· porão da VIII Delegacia é dividido

.

são de uma bomba nos e's- quistão, no anp passado. O
em grandes celas, que comportam um total de 80 a lÚO critórios da Pakistan Irtter- ·governo acusa o partido
detidos. À u,ma hora da madrugada eles já tinham nati�na� Airl�es� e� �a:- opos'icionista Awami e

conse'guido abrir a janela e começaram a fugir aQs poucos, ' walpmdl, capttal provlllctal 'agente's do, vizinho Afega
até às 5 horas de domil'lgo.

. d� �es�av�r; noroeste d? nistão de promoverem os

Outro dos fugitivos, Jurandir Godoi, foi visto ha cidade PaqUlstao, mformou a polt- atentados. O Meganistão
vizinha de São LeopolJo, on.de praticou 16 assaltos, mas' cia. A bomba fora colocada alega que as províncias <;lo
os policiais, apr;sar de uma "batida" efetuada ,na região,

'num banheiro do prédio e Beluquistão fazem p�te de
a explosão danificou vidra- seu território e, insiste que

não ,conseguiram rec;lpturá-lo. Dos vinte, dois são
ças' e paredes do escritório". os habitantes dessa regiãoconsiderados -de extrema periculosidade: Hugo Gomes, O além de.' derrubar a porta devem ser 'consultados para

"Macaca Chita", e José Laurentino Alcântara da Silva, o de um banco situado no decidir se pretendem inte
primeiro ,assal.tante e arrombador, o segundo ,assassino e mesmo edifício. Os feridos grar-se ao seu território,
assaltante: Todos estavam detidos à disposição das es.tão internados num Hos- formar uma nação indepen
Delegacias Especializadas e aguardavam transferência para pltaL dente ou continuar sob o

os Presídios Judiciais.
.

Esta explosão foi a últi- governo do Paquistão.

,Terror no Paquistijo
explode bomba e fere 2

,Nos meses de janeiro e fevereiro o ml,lndo
não fecha para balanço. Ós que trabalham continuam
comprando, consumindo; quem está em

férias, gasta mais ainda.
Se vo,cê não anunciar nesse período, suas vendas
cairão, ri imagem da sua empresa perderá presença.
Lembre-se, sempre q'ue'houver boca para falar
existirão ouvid?s para ouvir, olhos para enxergar.
Quem continua anunciando, não pára de vender.

:!�
.

� oorunk;ayãQ & niarketilg Ilda.'

Colaboração com os jor�ais e ernfssol'as de rádio, e tv catarinenses

•

S;E'VOCÊ
N'INGUÉM
N,INGUÉM

"

Mulher su;c;da�se
em Ita;aí,ateando

, 1090-às vestes,
Itájaí (Sucursal) _:_ Urna mulher de 50 anos suicidou-se'

em sua resídência, em Itajaí, tendo morte instantânea,
com queimaduras de primeiro a terceiro graus, depois de
se ter transformado numa tocha humana. Irngard Keiser

Weigmann, solteira e residente à rua Conceição, 652, no
bairro São João, por motivos ainda não esclarecidos, na
manhã de domingo derramou sobre si uma garràfa de
álcool, ateando fogo em seguida. Vizinhos, atraídos pelos
gritos da suicfda, removeram-na às pressas para o Hospital
Maríeta Konder Bornhausen, onde, no entanto, já chegou

, sem vida, face a gravidade das queunaduras por todo o

corpo'. Os familiares da mesma nãõ souberam informar à

polícia motivos quea poderiam ter levado ao suícídío.
MORTE NA BR-tOl
No quilômetro 12 da BR-IÓl, entrada para Brusque, o

automóvel Volkswagen placas AG4()70, dirigido por
Antônio Murada, atropelou na tarde de. domingo um

homem' que surgiu' de repente, atravessando a faixa, à sua

frente. O homem foi jogado a grande distância e sofreu
ferimentos graves. Socorrido pelo motorista, foi
conduzido ao Hospital Maríeta. Konder Bornhausen, onde
faleceu ao dar entrada, antes que pudesse re�eber
cuidados médicos. A vítima, aparentando uns 30 an6s de
idade; não foi- reconhecida por pessoas que moram nas

proximidades do local do acidente, nem tinha na ocasião
.

qualquer documento. Até a' manhã de ontem não ficou
estabelecida a suá identidade, embora continuassem as

diligências da Políçi,Íl Rodoviária Federal.
MENOR ATROPELADA
Nà rua Blumenau, centro de Itajaí, domingo à tarde,

u m a menina de oito anos 'que atravessava,

inadvertidamente. a rua, foi colhida por um Volks, placas
IJ-5404, dirigido por Emanuel Jovíno da Silva e teve
morte instantânea.' A menor Miriam da Silva não pôde
sequer ser socorrida pelo motorista, que tentou fazer

alguma coisa nesse sentido. O, corpo da menina,
momentos depois, foi removido para o necrotério do

, Hospital Marieta: Konder Bornhausen.

Acidente fere detento
que socorre o policial,

Mesmo ferido por causa do capotamento da camioneta

que o levava para São Paulo, {la rodovia Castelo Branco, o
detento José Marcelino Pedro carregou nas costas .o
terceiro . sargento 'João,' Milton Cefalli, com vanos

ferimentos no corpo, até a Santa Casa de Tatui, onde o

policial não resistindo os ferimentos morreu. Condenado

por causa de vários assaltos em AVljI§> Je.sé Marcelino,
disse que não pensou em fugir em momento algum,·
principalmente ao ver que seu companheiro e dois
soldados estavam feridos. Ele está cortdenado a ciRCO anos
de reclusão.

O desastre ocorreu no quilômetro 212 da rodo�ia
Castelo Branco; nas proximidades de Tatui. A camioneta
do Departamento de Capturas do Departamento Estadual
de 'Investigações Criminais saiu de São Paulo domingo pela

.
manhã e no início da noite retornava com três presos:
José Marcelino Pedro; Antônio de Paula Silva e Francíscoí
da S'Uvà. As autoridades na' camioneta eram: o soldado
João Alves Bento Sobrinho, o cabo Mário Nocellí e o

terceiro sargento. João Milton Cefalli. Por causa da intensa

chuva, ao
I aproximar-se de 'Iatui, à camioneta em alta

velocidade capotou. .

"

De todos, que estavam no interior do veículo, José
Marcelino Pedro, foi o que saiu primeiro, com pequenos
ferimentos. Os demais presos sairam em seguida e em

conjunto, arrombaram a porta lateral do veículo,
cconseguíndo .

resg�tar os policiais, que continuavam
'desacordados. '

CALAR,
VAI OUVIR;
VAI OLHAR.

I,
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festa. Foi tudo uma caretice

atróz, uma coisa velha de mil

anos, velha como o pecado ori
ginal. Estes imbecis (perdoem
me. mas eu não consigo usar

palavra mais sutil) deviam sa

ber que o mundo está inudan·
do, que as coisas estão se

transformando prá melhor,
que as pessoas estão ficando
melhores que, enquanto o pla
neta vai mergulhando numa

crise econômica e' social e tudo
mais, algumas pessoas, muitas

pessoas, estão procurando bo
tar prá fora somente aquilo
que tem de melhor. Infeliz
mente, parace que somente os

estudantes universitários -não
entendem isso, não vêem isso,
porque hão conseguem ver na

da mesmo, além das viseiras

que recebem junto com o bo
né 'de calouro.. ,. Logo eles

que deveriam, teoricamente,
saber mais um pouquinho. De
veriam ...

Eu só espero que no ano que
vem as coisas mudem. Já é

'empo. A imprensa inteira se
levantou este ano contra. É
impossível que não se perceba
isso tudo. A pré·história, quej·
ramos ou não, já era há muito
muito tempo.
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I' posição
e m li ue .

'está administrativa, cultural ou os amigos. Principalmente
i S�turnu, e. G Sol l!:".i Capri- técnica, devera ser aprovei- as pessoas de Capricórr 'o.

com.o, vai esümula-lo an.- tada. Evite fazer inimigos ninca

I da mais. Dê assim, vasão LtAO - Conte consigo que isto lhe custe algumas

I'
so seu otimismo. Torne as mesmo em todas as ernpre- concessões Bom para o

iniciativas que julgar índis- S�1S, por mais árduas que amor, mudanças e progres-

I pensáveis. Evite :::_ualq!ler possam parecer. Os outros so financeiro.

precipitação, qualquer. in- ir:io notar sua tenacidade " SAGITÁRIO -_ Fluxo as-

I tempestividade própria de persistêncía podendo lhe tral neutro em quase tudo.

li Alies. Tudo o qut arquitc- 11 ibutar o dobro de cré-íito Apenas as pequenas com-

!
tar neste día, deverá ser a p ar tir deste dia. No pras estarão beneficiadas,
feito com inteligência e in- amor, aja com sinceridade. aSSi!H como o trabalho ren-

í túição. A saúde está favorecida. doso. Mas.ediante uma ati-

II TOURO - Um obstáculo VIRGEM·- Um nJvo estf- tude positiva e otimista, as
poderá surgir em seu trabà- mulo e visão, rv-derâo alte·, coisas darão certo.

lho que será criado por rar o roteiro \
, � aconteci- CAPRICÓRNIO·- Estan-

urna pessoa de Escorpião, mentes no dia de hoje pas- do o sol em seu próprio
Aquário ou Leão. Você s�· sande a lhe proporcionar signo, o setor mais favore-
berá como .contornã-lo. A as mais amplas possibilida- cido de sua vida será o

tarde, terá uma fase feliz e de de êxito. Você está vi- amoroso. Principalmente
promissora. Ótimo perto- vendo o seu melhor perfo-' se a pessoa amada pertence
do, com Capricórnio repre- do. Deixe que seu entusías- ao signo de Touro, Vir
sentando li casa da sua ei;- mo se fortaleça cada vez gem, Capricórnio, Escor-

píritualidade e felicidade mais. Dia excelente.. pião ou Peixes.

pessoal. LIBRA .- Tenha um póu- AQUÁRIO - Saiba inter-
GEMEOS - Pela influên- co de cautela com a saúde, t b

' .

, pre ar em os. prenuncies
cia da Lua, de Saturno. e principalmenteos rins. Seu deste dia. Será beneficiado
do Sol está favorecido em corpo é muito delicado. nos assuntos famiiiares,
muitas coisas. Haverá bons Corno o' Sol se encontra Snas viagens e no, amor. e

fluxos para estudos, exa- em Capricórnio, signo em algo não deu certo no pas·
mes, testes, averiguações, que você foi 'concebido ou sadc , a falha poderá' s�r
cartas, notícias e corres- concebida, é preciso cuidar �corrjgida agora. Fluxos
pendência. Caeacidade de mais do organismo' bem.r promissores previstos para
raciocínio aumentada. corno dos interesses da fa- depois do seu aniversário,

milía, do lar e da sua esta- PEIXES - Alguma surpre-
bilidade que pode surgir de sa agradável no setor amo-
um .mornento para outro. roso por parte de alguém

de Câncer, Escorpião, Tou
ro ou Capricórnio, virá me

lhorar este dia. Enfrente às

problemas difíceis com

tranquilidade e confiança

CÂNCER - Este é o dia
realmente: ideá! vara você.
Vai progredir :10 campo'
profissional i.' financeiro. O
amor também está em ex

ceiente :.\spe.çt,:; astral. To·

l ,:la ê qualquer chance de
mdL:nar eiTl sua cafl'eiTa.

._---_... ._---- ,---------_--

ESCORPIAO _. As ações
corretivas, discussões de
moradas. demandas e toda
e qualquer quc3tão que se

ligue aos seus direitos, de·
vem ser tratadas com cau·

r·'·-Es-r
....

A'O-O'-D-E-S-A-N"�-�ATAR'-iN-A-----
SfGRETAR IA DOS TRANSPORTES E OBRAS
OE?ARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇÕES
TOMADA DE PREÇOS N"Q 01/75.

AVISO
o Departamento Autônomo de Edificações torna público" para conhecimento

dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 01/75, para'
fotnscirm:nto e colocação de Placas de Granito para o EdiHcio do TRIBUNAL I)E
CONTAS.DO ESTADO DE SANTA CATARlhlA ern Florianópolis.

O Edital, bem como quaisquer �sclareçime1itos, poderão ser.obtidos na Sede do
Departamento Autônomo de Edificações, no '100. andar do Edifício das Diret·:>das,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a Ga. -reira, i10 horário das 14:00 às
18:00 horas.

Florianópolis, em 09 de janeiro de 1975.
Eng. Héib Costa

DIRETOR :GERiU_

._-�......------__,-_._->--

'-�._-----------=---'�'-----------------

Â CEN t MAiS tLÉ:TRICAS DE SANTA
CATARINA SIA.

C,EX�ESC

CONCORRt:NCIA PÚBLICA Nº 021/74
'

A. CEr'�TP,,4.IS ELÉHilCAS DE SANTA CATAR!NA S/A - CELESC - to 'bl'
.

. � .
.

' rna pu ICO aos

,nreri",;s""m;, qu'a (uô!lzará �rn sua sede, a 'rua José da Costa IItloelimann 129 e

:=:G.r.iar.ÓpOiis, se" .0 Concorrência Públiéa' no. 021/74, com vencimento previ�to pa'ra �
1 i ",() (o');,:e e tnr;r:Jl ho,'as do dia 13 de Fevereiro de 1.975.

.

;') B ,J ;;: T O:

SUBESTAÇÃO DE CAMBORIÚ.
��::p�.'('·8iizaaa p�'ra:

a) Execuçã') dó> Cósa de Comando;
b} E);p,:-uçã'<. da·s Obras Civis do páteo externo;
c} Exec�ç.:-�o (h ivlc.ntarJem E:etrornecânica; e

d} FornecirrH�nto de ffiâteriais compliOementai"f}S.
n'�FORMAÇÕE.s GERAIS: .

..:.\l Os interessiJdo::ir f)ode:-ãn retirar o Edita: f: SCiJ.S ariexos, cor.slitl.! (dos de um s6 volume até
'i Q (dez) di3s ,mtes do vencimento, 'no Departamento de·Matl'lriais - Divisão de Corn'prao
da CELESC. no end3mço ac·ima. no horário dáS 08;00 {oito) �s 11:00 (onze; e das 14;0�
Iquatorze) às 17:00 (de2essete) horas. de s�gundn '1; sexta·felt'a. ITI'3diante a apre5entação
,}(> comprovantE: do pegamento de C"$ 7E'D,ClO .

{seteC€fHOS e cinquenta cruzeiros)
(:;:��tlJado no perto' ,d,ª �erviço5 do Banco .j0 t.:':'I_'r.�do ·de S:3.!1ta Catariha S!A - SESC'
ins't�;;2!do n� rnesmo endereço.. andar térreo.

,. ,
-,

�'.�; S..):rif.-nt'3 tirnlâs devidamente inscritas no Cad����tro ;�;8(ô! de Fo;,r.ecedores e Ex·ecut,Jres da
C[� LESe, r;ode:-&p tomar parte desta !icitac:1o.

c:: �:;l�a fixado o prü70 de até 10 (dez) dia,; anh'S do v!'.'nC"T!(·!ito desta �icitação, para' o
! ;::r,carr;$���an:'i:nto �e dOC�illen�açã� _necessár:l.!: de ii"; :"'�ressados gue fJesp.jando VJmar parte' .

C;E��t3 llcltaçqo, r,;ô.-) €s"�ejCHn Inscntos íiO Cadastro Gerri! de' F0r:lscedores e Executores

Consrrução da mediante a contnitação de firma

r't_:'" l'F.'.H'üST;\S E DA DP.CUMENTAÇÃd
t); :n"-'ulucro5 8Pl :=r:.��)é:rado, cor.tendo, um a proposta e o üutro a r:lt1cl.!fnentação, deverão ser

;_\Piê$2�ltf:idos até fi hora e a data aprazadas para �) vencimecnt.') fi:v;�do. .

.

1 A ';-Z •. ;��'.) públic" (�í= 3b:�rt�r3 do invólucro G01üendo a dOCUnl1:ptaçi.lo. será realizaca ãs 14:00'

i (í:luãrU"'l�! rloras fio r(,�rno dia dp vencirn�nto, n;.� d�pendêri(�ias do edifício sede da'

I
CELESC. ínaependr·lrte.rn€·nte da pre:sença do� interessados.

i
j..J',) mesrrlo ioe;;!, 3" OH :00 (oito) horas do dia 19 de' Fe,'ereii,'r,' de 1,975, serão abertos é>S

invólucros cor:'U?nd0 àS prppostas das firmas, íLd[1ad'::':i aptas p,�lv COiniss5o Técni::a Especial.
! Florianópolis, 20 de O",zembro de 1.97f,i.

I·
Dr. Luiz 'Gomes
Diret'lr tX.ecu1:vo

, CENTRO DE INFORM/l.Çi'iO E DIVULG/.\,ÇÃ0
!....... '"'�'"'-""" .. _--,_._-�"' ._.....
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.'vi;;-"',,;S""'Éi;tIO ;::;0 TRASAI_HO
Conselho Regional de E:lgenharia, Arquitetura e Agronomia - 10a. Região
Fiorianópú!is ,

-
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Santa Catarina

ATENÇÃO
70,00

f{. �.� ;f�hÚ,'jtJ���, � de ja'J1erro {'e .� 975·�
lI.. PfiESmÊNCiA
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Lama e lama. São montes de
barris de chope, introduzindo
° calouro no alcoolismo mes

mo antes de entrar no cam

pus... É a violência contra, tu
do e todos. São os cabelos im

placavelmente raspados com

uma, sanha que nem mesmo os

inquisidores' da Idade Média
ousavam demonstrar, Enfim, o
desrespeito total a tudo quan
to é direito dentre todos aque
les relacionados há 26 anos em

Nova Iorque na . Declaração
Universal dos DU:eitos Huma
ilOS. E eu não entendo como é

que as autoridades responsã-

ireis pela ordem e pela integri
iade física dos cidadãos per
nitern isto. Não entendo co

no é que uma universidade

pode deixar que isso aconteça
na intimidade de seus espaços.
E que ninguém me venha com

a história de: que tudo é ale

gria, de que. é tudo festa, de

que a juventude é assim mes

mo. Que ninguém me venha

com isso porque aqui, o que

houve na Trindade no sábado
de manhã, repe'tindo os anos

anteriores, não tem nada a ver

com juventude, muito. menos
com alegria, menos ainda com

.•. e algumas outràS desse tamainho.
realmente: é bem planejad�,
com previsão de' áreas verdes,
largas avenidas e espaço reser·

, vado à recreação, o escambau.
O

SOCIAIS: fui jantar no Res·
taurante Charrette (por sinál
uma delícia), em'Canasvieiras,
e, entre surpreso e decepciona·.
do, uma constatação: pois não
é que não vi o casal Antonio
Cirrlos da Nova, 'conforine vive
sendo anunciado na coluna cá
do lado. Em compensàção, oh
emoção, vi o consul Antonio
Santaella (leiam Santaeja), da
Espanha, devidamente acom·
panhado de sua Carmen, nasci·'
da Móellmann .

9
Falando ein Moellmann: o Pre·
feito redm escolhido do Reei·
fe, Osvaldo Barcellos Cordeiro
de Farias, Osvaldinho, é casa·

"Tratamento Diabólico ": um ótimo programa.

SEDUÇÃO - Comédia nacional de linha' erótica,
inserida na faixa de nostalgia, com Sandra Brea na frente
do elenco. Censura 18 anos. 45-9,45 horas. ,.

TESTAMENTO DIABÓLICO (Treitrnent de Choc)'
Filme francês, dirigido por. Alain Jessua. Numa história
que mistura horror' e suspense, Aniie Gírardot interna-se
numa clínica para doentes nervosos, onde o médico é
Alain DeJon; 'estranhos fatos e situações começam a

ocorrer. Censura 18 anos. Ritz, 5 --7,45 -9 ,45 horas.
SIDHARTA - Adaptação do livro de Herman Hesse,

fotografado em cores por Sven Nykvist, de reputação
firmada' através filmes de Ingmar Bergman, como A Hora
do L obo, Vergonha, Paixão de Ana, A Hora do Amor. O
filme foi rodado inteiramente na Índia e os principais
intérpretes são indianos: Shashi Kapoor é Sidharta, o

jovem que sai em busca da sabedoria e de uma vida
diferente. Romesh Sharma é Gívinda, o amigo que o

acompanha na viagem, e Simi Garewai é Kamala, a cortesã
que seduz Sidharta. A produção, direção e roteiro são de
Conrad Rooks. Columbia - Censura 18 anos. Coral
3-8-10 horas.

TÔ NA TuA O BICHO, com Costinha
ZORRO ATACA DE NOVO, com Giorgio Ardissen

Censura 10 anos. Roxy 2 e 8 horas.
ZORRO ATACA DE NOVO, de Luigi Capuano, com

Giorgio Ardissen - Censura 14 ano�. Jalísco 8 horas.
OS PERIGOSOS, com Robert Culp e Bill Crosby

ASFALTO VIOLENTO, com Robert Blake
Censura: 18 anos. Glória 8 horas,
A GDERRA DAS FÊlvIEAS, de Terence Yoimg, com

Alena Johnston Sabine Sun. Censura 18 anos. Rajá 8
horas .

A semana começou ensolru;a.
da. Ensolarada, com a pele

li queimada, no entanto, grilada.
Mais uma vez, os trotes dos ca
louros...

i/I/I
A gente admite, e até gosta e

acha normal que' quem passa.
no vestibular fique contente,
que os parentes festejem, en
fim, que se faça uma festa,
uma festa do arromba come

morando a triunfal entrada na

discutida entidade .chamada
universidade. Até aí tudo bem.

Mas isso não quer dizer que os

veteranos, os já ocupantes de
uma vaga na dita universidade
dêem bandeira. Dar bandeira é
uma expressão que significa
mostrar aos outros aquilo que
não se deve mostrar porque é
mim. E estou falando dos uni
versitários que aproveitam °

episódio da divulgação dos re·
sultados dos vestibulares com

toda sua natural dose de ten

são e emoção para colocarem
as garrilhas de fora e mostra

rem toda a sujeira que lhes vai

pelas cabeças. Uma prova ca·

bal é o ingred,iente mais utili·
zado contra os incautos (lnui'
tos gostam) caloures; .lama,

Nem ônipus' nem caminhões,
transportes assim no gênero,
deveriam passar sobre a ponte
grávida, na reta das Três Pon·
tes, Avenida da Saudade, que,
coitada, está prestes' a se tor·

nar mãe de uma pontezinha.
Se bem que, pela lógica, pelo
intenso movimento, deveriam
nascer pontes gêmeas ...
Mas o negócio é que o Detran

poderia 'desviar o tráfego pesa·
do, dalí prá avenida que atra·
,vessa o Jardim Sànta Mônica
que está quase toda asfaltada.
Do jeito que está, com tráfego
dos mais intensos; nestes dias
de verão, a grávida, com 'toda
certeza, não suportará tanto

peso.
Será que estão esperando o

desinoronamento da dita pon·
te para, então, interditarem a

saudosa avenida?
Depois não digam que não avi·
sei.

O
Sexta·feira a noite apenas duas
pessoas atendiam ao serviço
farmacêutico de toda a Ilha: os
dois funcionários da Farmácia
Vitória, na Praça XV, a.única a

permanecer aberta depois da
meia·noite ...

o
No entanto, não sei quantas
funerárias estavam abertas...

O
POIS NÃO É QUE SAIU NA
PRIMEIRA PÁGINA 150 SU·
PLEMENTO "CONSTRU·
çÃO", DO·DL.\RIO CATARI·
NENSE, QUE O JÁ NEM
TÃO POUCO OBESO MÂRIO
CESAR, ATUAL SECRETÁ·
RIO DE OBRAS DA MUNICI·
PALIDAU'2, PODERÁ VIR A
SER O NOyO PREFEITO DE

FLORIANÓPOLIS.,.
. SERÁ????? NÃO ACRE-

. DITO. OU MELHOR, NÃO
POSSO ACREDITAR. COM
TODA A CERTEZA TRATA
-SE DE UMA PIADA.

O
Rétificando; ali ao lado do
UC, onde há aquele movimen·
to de terra e que foi motivo de
notinha dias atrás aqui na co·

luna, surgirá, daqui a pouco
(dentro de un� três meses), um
loteamento devidamente pla�
nejado, chamado Pont'Azul

que, segundo seus proprietá,
rios, não h4 outro igual em

Flops.
Vi o plano de urbanização e,

do com Ignez, também nascida
Moellmann e em Blumenau.
Por sinal, ela é uma das mulhe·
res m'ais' bonitas da famI1ia - e

olha que ser bonita na famI1ia
MoeIlmann já é lugar comum ..

,,0"
'

Dias 10. e 2 derevereiro acon·

tecerá em Curjtiba mais um .

dos inúmetos festivais de m·úsi·
ca pop que assolam o país. No·
tícias vindas das araucárias,
dão conta de que Rita Lee, Os
Mutantes, A Chave e não sei
mais quem estarão presentes.
De Santa Catarina, um único
conjunto foi convidado: Elianá
Taulois, Érico e sua entourage,
um bando da'pésada, sem dú�
vidas. Só que há um detalhe:
Eliana� até agora·, não sabe se

vai ou não. Por que, hem? Ô
minha filha, não deves perder
essa oportunidade de. te proje·
taro

, .

Uma pena que a. coluna não seja a cores prá mostrar
os lindos olhos verdes de Cacá Orle.
Foto de·Páulo Dutra.

o artista plástico
Max Moura é o cida·
dão Maximiliano
Moura que tirou o

primeiro Jugar' na
área de Física. E por
milésimos, não tira o

primeiro lugar na ge
ral. Max, agora, rece
be duplos aplausos:
pela excelente colo·
cação no vestibular e
pelo seu talento ar.

tístico .

Comerciais: quem
quiser (re) conhecer
um dos talentos de
Max (o outro está ar·

qu ivado numa das
salas da UFSC) é só
dar. um chego na Ga
leria de Arte do Stú·
dio A2: algumas de
suas obras lá estão,
devidamente pendu·
radas em sala espe·
cial. Foto de L:P.
Peixoto. ...�

Terça-feira,
75.

{} Conselho Regional de E.'1genharia, Arquitetura e Agronomia da Décima Região
'.:omt.mk·" aos profissioni.lis e pessoas jurídicas registrados nesta Região, que a tabela

d� �r'liida�e� par� 1975 é ti seguinte:
,

.

a) de profiSSionais " , ,.......... Cr,$
b) de r.e�soas jurídicas, com capital:

. .

01,'- até Cr$ 50.000,00 ; "� Cr$ 110,00
02 -. de Cr$ 50.001,00 a Cr$ ·75.000·,00 � CI'$ 220,00
03·- de Cr$ 75.001,00 a Cr$ 100,000,00 Cr$ 440,00

, 04 _. (tE- C,S 100."'01,00 a Cr$ 300.000,OO : Cr$ 660,00
1)5 - de Cr$ 30v.UO·I,OO:; ::>�; 5.jl',Oí)t!,vO " :, ,.. Cr$ 880.0(1
OH .- de Cr$ 500.tlU:,ÜJ;; ':"r'j� ·j.ÜQ(I.tiOO,.or." .">Oe H Cr$ 1.100,00
O! �

.. d� C�$ 'LOOO 00'1.[;0.; r,:!J :�.!Jü�d)O{),eG."" . .,. Cr$ L6!iO,OO iI.!
Vendas: Rua Victor Meirelles, 12 sala 3.

(fi:: i;,·��:�:�tl��.::���; i'��)�11�,�:;�\�:'J;;d<;l��;'b;.�"�;�·1'97;i)'''··''''······ Cr$ 2.200,00
,. Florianópolis - se.

,__._J lJ:����:� ;�:J�S��Z;é67 1

• •

JaneIrO,
Cesar Valente

Tenho unia implicância visceral com o Detran. Não sei

explicar exatamente
I

porque, nem interessa. Mas ohtem

deram, os guardas daquela repartição estadual, mais um

motivo para acirrar nossas incompatibilidades. Na subida da
rua Gaspar Dutra para a pon te preta, não há nenhuma placa
impedindo o tráfego de automóveis pela ma da direita. No
entanto um guarda, lá em cima, obriga quem estiver na ma
direota dar uma enorme volta, quase até a praia da Saudade,
se quiser chegar até a ponte ..

Daí agente explica pro guarda: "Seu guarda, não tem

nenhuma placa avisando, seu guarda" ..
Daí o guarda: "O quê? Vai criar caso?"
Dai a gente:. "Não é isso, é que convinha coI0�ar""uma

placa pra avisar, daí a gente não subia pela ma da direita,
né? "

Daí o $Uarda, finalizando, com sabedona irretocável:

"Escuta, tu é daqui, devia saber disso, há dois anos que n6�
estamos fazendo assim, e vai tocando prá não atrapalllar o
tráfego".

Fui tocando, prá não atrapalhar o trJfego.
Aliás, já sabem, na subida da Gaspar Dutra, sempre pela

esquerda ou pelo centro. Os guardinhas não gostam
daqueles que ficam à direita. Posição bem original, não?

.

Mas mudando de assunto prá .'lãoperder o rebolado, que
tal falar mais um pouquinho do 'trote bruto�' de sábado?
Ou já estão todos convencidos que realmente aquele
extravassamento de . violência ante-diluviana n�o era

necessário?
.

Em todo caso, há alguns anos que o trote de calouros,
em Porto Alegre, é feito sem nenhum dano �s roupas ou !

alegria dos que passaram, com .tintas laváveis. Nas

faculdades mais sensatas (tão poucas...) é respeitado o

cabelos do calouro. Nas de engenlharia� pOl exemplo, ainda
cortanl os cabelos, mas não por muito tempo.

Também alguns diretórios acadêmicos oferecem peças de
teatro e shows gratuitàmente. Mas todas essas idéias já
circularam, eu me lembro, entre membros de' dirétórios da

UFSC. Ou mudaram as pessoas ou mudaram as idéias dessas

pessoas.
Continuando o ciclo de mudanças, vamos mudar

novamento de aSsunto. Que tal falar sobre o preço dos

gêneros de primeira necessidade? Melhor não falar. Talvez
então a gente esqueça.

Mas é preciso falar de alguma coisa. Ah, uma coisa doce,
.

prateada, o Copersucar, aquele cheirinho de açúcar
queimado no ar, bom pra untar forma de pudim de leite

condensado...
Sabem, o que a gente poderia fazer com 180 mil

dólares?' Não, aposto que não sabem. Não tou falando só

porque perdeu e pegou fogõ. Se ganhasse e trouxesse muita

glória para seus construtores, para o motor'Ford C'osworth

de 1970, para os adocicados patrocinadores, também não

seria a glória nacional, em que algumas pessoas mal

informadas querem transformar a todo custo, brasileiros

bem sucediàos. O mito. Parece que a barriga dos'

amarelirLl:los, filhos de pescadores elavradores se enche com
.

o sorriso dos mitos, com um aceno do Emerson, com um

estouro da descarga do Copersucar Fitipaldi, com uma

piscadela do Nelson Nede nos Estados Unidos.
Não é nada disso. As coisas são muito diferentes do que

parecem ser, há, mais coisas sob o ,céu do que pQdem
informar nossos débeis arautos, que f�em o que podem,

.

mas nem eles mesmo estão entendendomuita coisa.

ACRIL - Ind. e Com.
de Acrílicos Ltda..

LUMINOSOS - P-LAQUETAS e outros
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Zury

o Sr. e Sra. Dr. Nilton Ra
mos, em sua bela residência
sábado, receberam convida
dos para um jantar, quando
era comemorado o noivado

r da.
bonita e elegante Lúcia,

....,
- -fil!_l� do casal Ramos:

.

. -x-

Viagem - Vicky, mane

quim profissional do Rio,
embarcou sábado no aero

porto internacional, com

destino a Paris, onde apre
sentará em desfile a moda
brasileira de Hermínia Cro-

.

. chê. O regresso de Vicky
ao-Brasil está marcado para

p dia 10. próximo.
-x-

. � Noivado - Com a bonita
Ana Meyer, marcou casa

mento' na última semana, o

jovem Celso Ramos Neto.

Ana e Celso' comemoraram
o acontecimento com almo

ço (mormal na casa de Ve- .

raneio do casal Celso Ra
mos Filho.

-x-

. Curso - Celso Cesar Car

neiro, recentemente forma

do em Medicina, na Univer

sidade Federal de Santa Ca
tarina, em companhia de

sua esposa Maria Tereza,
viajou para o Rio, onde vão'
residir. Celso Cesar dará

início a um curso de dois

anos, especialização cardio

lógica.
-x-

Casamento - Sábado, às 20
ho�as, na Capela d� Divino

Espírito Santo, dar-se-a a
I

cerimônia do casamento de

Maria de Fátima Bossle e

Eduardo Althoff. Após a

.cerimônia os noivos viajam

)
para o Rio, com destíno.,a

Eur6pa"n' num roteiro" 'ao z

. .' 9t

Bradesco Turismo.

. \

Machado

-x

Importadora - Já fomos
informados que foi a im

portadora de mais preferén
cia durante as festas de Na
tal e Ano Novo, em nosso

Estado, isto, pelos finos

artigo s importados que

tem, a de Kurt Koch, na

cidade de Blumenau.

-x-

Saveiros -'- Sexta-feira esta

va bastante animada e con

corrida a noite no badalado

Saveiros, na Lagoa da Con

ceição. Aplaudindo a: noite

da Seresta com Neide Ma-
. riarrosa, o Presidente' da

Assembléia. Legislativa do

Rio' Grande do Sul e Sra.

Deputado Fernando Gon

çalves e o Presidente da,

Assembléia Legislativa de

Santa Catarina e sra. Depu-
.

tado Zany Gonzaga.
-x-

Clínicas - Merece os me-

"lhores elogios pelo bom

gosto na decoração e tam

bém pelo conforto que

tem, . as clínicas recente

mente inauguradas em novo

edifício à Av. Othon Gama

D'Eça, de propriedade dos

médicos . Lea Schmidt da

Nova, ginecologista e o

otorrino, Antônio Carlos da

Nova.

-x-

Vestido - Foi bastante elo

giado o vestido longo em

crepe azul, confeccionado

por Lenzi e bordado por
Maria Cândida Schefer, que
a Sr. Dr. Waldemar Salles

(Vanda) usou em recente

país, num roteiro do Bra- . na últ�a semana. Após a

desco Turismo, a Sra. Iná missa que foi celebrada na

Tavares Moellmann. capela, o casal recebeu

-x--

A ampla reforma admínis

trativa imprimida ao Banco
do Estado de Santa Catari

na, a contar de 1971, teve
como' suporte fundamental

o treinamento e. adequação
dos empregados a novas

técnicas de trabalho. A in

formação é do Diretor Car

los Passoni Júnior. No pri
meiro ano ·da atual gestão,
quando foram estabelecidas

as diretrizes para a refor

mulação de pessoal, 106

elementos foram treinados.

Ésse número em 1974 ele
vou-se para 455, totalizan

do, ao final de 4 anos,

1.211 homens devidamente
reciclados, para um quadro
social de 1.300 elementos.

�x-

O Governador Colombo

Salles recebeu mensagem
do diretor do Banco Nacio

nal da Habitação, senhor
Alberto Klumb, comunican-

.

do ter sido aprovado pela .

diretoria daquele banco o

pedido de financiamento de

eis 18.756.019,70, para a

Companhia. de Urbanização
de Blumenau.

·-x-

Renda - Hoepcke, a con

ceituada indústria de rendas

e bordados que tanto orgu
lha nosso, Estado no setor

industrial, já éstá com no

vos desenhos que deverão

ser lançados na próxima
Fenit.

reunião social na cidade de -x-

Tubarão. Bodas de Ouro - Cumpri-
II -x� "'d�,TÜi�!��11 ,:�nj.�lltiIJPQ�,:Áco�i:.::'e,�SJ�'l:lor:
Chegando de utna viagem ge Políbío Coelho, pelas 00·
de Turismo peio nOIÚ:;

. do dits de ouro que' festejaram

cumprimentos de amigos na

residência de seu filhó, Dr.
Nazar e no Coelho, onde

deu-se elegante reunião.

-x-

Beatriz - Procedente de

Montevídéô, chegou a nossa

cidade na última semana, a

bonita Beatriz Van Hoff.

Beatriz, que está encantada

com a terra de Sol e Mar, é

hóspede do casal George
Van Hoff.

-x:_

Aniversariou na última se

mana, a bonita Sra. Regina
Sampaio. O casal Regina e

Roberto Sampaio, após par- .

ticiparem de um elegante
jantar no Clube Doze de

Agosto, fizeram esticada

com um grupo de amigos,
. no badalado Saveiros, na

Lagoa da Conceição.
-·x-

No Tourist - A temporada
Verão 75, no Laguna Tou
rist Hotel, chamado gaiola
de ouro da. praia do Gi, es
tá acontecendo bastante

movimentada _e shows de

grandes atrações de nossa

música popular. Comemo

rando' mais um aniversário

do Laguna Tourist, sexta

-feira e sábado, a direção
daquele Hotel oferece aos

turistas e convidados espe

ciais, shows com Roberto
Carlos e Antonio Carlos e

Jocáfi.
-x-

Quem deu rápida circulada

na capital catarinense do

mingo último foi o elegante
casaL.!ilal�<i\.ciedade de Cri-

.

cíúma, To'"Elizabe.th »é·" Guio

Steiner.

Depois das espetaculares
_ promoções e vantagens fora

de série; A ModelarInicia o ano de 75, com muita alegria ..
Verdadei ro trio elétrico de vantagens nos artigos mascul inos.

Uma camisa e duas calças por 24,90 mensal. Uma calça e

duas .carn isas por 18,90 mensal, e tudo pelo preço exatinho .

de a Vista. Vai nessa ....

l ---_ .. _------_.__ .__._---_.
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Beatriz

MOf;�ltri3rlJL Ferro,
uma carioca

veraneando em

Csnasvleiras.

,_....�--------------._-------_._-_._----------_ .
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!_:uê(!rio a Sl:i":! empresa rrrnr:rJ:! lmj";f!í(;;r tn:�:�"'t0,�, Ldrõss ou uuaique: c!�rn8!1t(, ds r'Ubi:ciduJe, píeÓSiJ
ner'i{,r srr.amente não '�6 na qU8;ifü:!d!� do ;�l:-:!O;:: UO !(jy·ULl�, ruas nl1 da irnprt �SÕQ t:1i:'t[:,ém. N� Gnf�FC)'S: C{K��
de�3Ihf.? Q2 seleção de cores, todas r1) '��':1::::2S th LOrt8, são USS._JnT'J$ :·nt"thl�cidíssir��r.� 08 r:03�r. rli���C;:.d.
Cê;:j f!ICllior impressão 20:.\ �ell� c!!'!rt\�' .. ;:3CÔ �,::,�� irl1ç''/�s�GS :ld GrAf·(l':;
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000 M3rfiSJAJtam�ls
HUA: GAL. GASPAR OUTRA - Esa. l\fiONS()
PENA fone 6597

ESTREITO _ FPOUS.
VEICULaS .NOVOS
CORCEL LUXO _ AZUL POR'FELA MET.. : OK

CORCEL 4 PORTAS _ VERMELHO CADMIUN OK

CO,RCEL STD - BRANCO NEVASCA : ; .. ; OK

CORCEL STD - BRANCO NEVASCA OK

CHEVETTE - VERMELblO VINHO OK

CHEVETTE - BRANCO EVEREST OK·
PICK UP - VERDE ITANHANGÁ OK

VEICUU)S USADOS
.

VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO SAFARI. 197.3
VOLKSW.A.GEN 1500 - VERDE HIPPYE 1.73
VOLKSWAGEN 1300 - 3RANCQ LOTUS :.....•.... j87G

�
.

. Domésticas super selecionadas, com rElferências e.
Vel'c'llos OK" e usad'os' d'e qualq'uer mail""" FOI' perdl'do o Certificado de Proprl'ed"de do lIeíc",lo marca Jeep '�.' J>"

'" '.'< garantias, a$ sras. encbntrarão à rua Tenente Silveira, ,..

l
d I· h N

.

'I'
, DKVV, etlassis no .. 3095688', placas ZA-1326, '.lno 1960, pertenç'\)nte I ."; '.

a In a, aCiona. 5.6 - sala 6 - 20. àn{:lar. "A Agência da Elité"... é::'...,._._·.)-'../ �.

Z.:> sr. Cesé!r. Antonio Cesa. J =v

._.�
..

�. -- �------�__------ -- ----_-----_---_-�----_-_-_-_-_-_-_-_-_-��_._��-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_- � -----------------------T-----------------------------------J
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I'I
I REVENDEDOR

PECA� E '/EíCULOS LTDA
' AUTORIZADO

.......-,;;...........--_..
. 1

.

ESTOQUE D� VEicULaS

FUSCÃO - OCRE .1973

FUSCÃO ...., AMARELO .1973

FUSCÃO - VERMELHO .1972

FUSCÃO - VERMELHO .1912'

FUSCÃO - AZUL. •1972

FUSCÃO -'- LARANJA .1912

FUSCÃO - AMARELO .1971

FUSCÃO - VERMELHO .1970

VARIANT - VERMIOLHA .1972

,,'{' i
VARIANT - AMARELA .1972

CORCEL 4p. -� BRANCO .1973

CORCEL C. AMARELO • 1972

RURAL:_ AZUL • 1967

TL - VERMfZLHO .1971 •

KOMBI - BRANCO .
"

. ,. • 1969

I •

POSSUIMOS ,TODA A LINHA VW 1975 FM:.EXPOSIÇÃQ
VEICULOS USADOS DE QUALQUERMARCA.

R.-GAS'PÃR 'DUTRA -'·90,ESTREITO
FONES - 6:f1i - 6628 - 5632

'F:I0rianópolis.
.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rió Branco. 53 - Fone 3966

1 Brasflia
1 Fuscão 1500
1 Fuscâo 1500
1 Sedan 1300
l Sedan 1300

C ARIONI - Tradição e conceito'
no ramo de automóveis- -

C. RAMOS S.A. CNTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS'EM ESTOQUE TODA UNHA

DE VOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:
1300,- Branco 1973
1300 - Verde Hlppie . 1974
130() - Amarelo Safari : 1974
1500 - Bege Alabastro 1974
15ÓO - Azul Caiçara 1974
Variant .-. Vermelho Montanha 1973
Variant -' Amarelo Texas ... 1972
TL 4 portas - Vermelho Montanha 1972

Dispomos de motores. 1300, 1,500 e 1600
JIOVOS ou recondicionados & base de "',:-o(i'a·

GATÃO AUTOMOVEIS
Fraucisco '1 oientíno, 13 - Fone 1980

Volkswaqen 13bOBranco Lotus

Camioneta Belina Vermelha .. , .

Camioneta Kombi '. . . . . ....

yolkswagen 1300 Verde Mar(timo
Volksvyagen 1500 Verde Guarujá
Volkswagen 1500 Bege. Claro

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET CARAVAN ',

CHEVROLET PIC�UP
OPALA VÁRIAS CORES
OPALA GUPÊ LUXO ..

OPALA GUP� ESPECiAL
CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVETTE ...

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES
DODGE "SE" VÁRIAS CORES
DODGE 1.800 GRAN LUXO
DODGE GRAN CUP� r

DODGE DART CUPE .

NÃO FECijAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

.. � ,

.1975

.1975
1975
.1973.
.1.973
. 1975
1974.

. 1975
'1975

.

.. 1974

.1973

.1973

..........................................�.•��y

(--
------

6
.-����� 18:E II JR .b\ ·.1MiA lR, .�

r:OMERCIAl BFiRA MA,R VEICUlas E REPRESENTAÇÓES' ,I', ":,

Av.-Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

·Fone - 4377
I

.'

•.1975
.1975
.1974
.1974
.1973
.1969
.1967
.1973

KOMBI AZUL CAiÇARA ZERO
BRASILlA ZERO KILÔMETRO
BRASILlA BEGE ALABASTRO •...
VOLKSWAGEN 1500 OCRE MARAJÓ •

'

VOLKSWAGEN 1500 AZUL .' • . .

VOLKSWAGEN 1300 BEGE CL,ARO
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO LOTUS

OPALA 4 P. AMARELO C/TETO VINI L • ..

ATEN.DEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

..

1974
1972
1911
1972
1970

1975
1973
1973
19'73
1972
1971

", .�'

Dra. LÉA SCHMIDT DA, NOVA

Ginecol'ogia e übstetricla

Atend� de 2a. a 6a. feira' das 9 às 12 e

das 14 às 18 horas. End: Av. Othon da
Gama D'Eça, 153.

Ed, Fleming - 20. andar .

Dr. ANTONIO CARLOS 'DA .. NOVA
n-. LEONARDO L. VALDIVIA
OUVIDO - NARIZ - GARGANTA

Cirurgias de Surdez e T impanoplastia -

Exames de Labirinto - Audiometria' e Ele
tronistagmografia .

Atendem de 2a. a 6a. feira das 8 às 18
horas.
END:. Av. Othon da Gama O'Eça, 153 .;_ Ed.

\ Fleming - 60. andar. ,

CL(NICA MÉDICA GER.AL. DOENÇAS DO CORAÇÃO E

DA PRESSÃO.
'Rua Felipe Schmidt ,?-7 (Ediffcio Dias Velho) - .11e.

'andar, sala 1111.
Diariamente 1\ tarde,

DR. POLVDORO SÃO THIAGO
"

'

AUXILIAR DE ESCRITORIO
.A,,, MA�QUES & FILHO LTOA., necessita auxlliar de
escritório com conhecimento de Datilografia. Tratar
na rua dos Ilhéus, 13 -- sobrado. Tratar com o Sr. Ibá

.
.

'

das 8 às 12 e das 14 às, 18 horas.

"No mumcrpto cl� 8àlneário Camboriú, proxrmo ao

Hotel Plaza ltapema, com 150.000 metros quadrados,
próximo da praiá. Tendo boá casa, com água encana

. da, luz E.. força, árvores frutíferas; plantações, barra-'
.

cões para criação de frango, estábulo de va.cas. Ótima
pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada

e seídofaeílitado.
Tratar fone 4128.

,BEtlSSIMA CHACARA I

,_v_en�-,--��_ro�.__�!_a!�_lote!_�_��_M.J.
,

VENDEDORES (AS)'
Se você tem prática em vend� de imóveis,

deseja ganhàr bem ou queira melhorar de
vencimentos, apresente-se em nosso escritório,
no horário comercial,
Basesrsalário fixo + comissões

Exigimos: Boa apresentação (tndíspensévell
Entrevistas: qua Anita Garibàldi, 31. - 20.

I

andar.
�--------------------------------�----------�

REPRESENTANTE
Necessitamos com urgência .de representante autônomo para

Florianópolis e praças adjacentes e que tenha conhecimen.
tos. de vendas e de preferência que possua também relações
nas repartições governamentais. Ramo:
Tintas e vernizes para todos os fins .

Thinér e s�lventes AUDI, massa I B.ERÉ; pincéis, equtpamen-
tos.

.
-.

Propostas' com curriculim, ã Capar - Caixa postal 782 _

Curitiba.

ORAÇÃO AO DIVINO I;SPfRiTO SANTO
Es�frito Santo, você' que me esclarece tudo, .que me ilumina'

todos os caminhas para que eu atlnja.o meu ídealr }tocê que me dá e

dom divino de perdoar e esquecer o mal gue me fazem e que em

. todos os instantes' de minha vida está eomigo., eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu

nunca quero me.separar de você; por maior que seja a ilusão material

não será o mfnimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. .

. Obs: Fazer esta oração 3 dias 'seguidos sem fazer o pedido.
(Dentro de três dias será alcançada a graça por mais diffcil que seia,
p,ublicar assim que receber a graça). T.C.L.G.

ORAÇÃO DO DIVINO ESP!'RITO SANTO

Espírito Santo, tu que me esclare€.es tudo, que iluminas todos os

caminhos para que eu atinja meu ideal, tu que me dás o Dom Divino

de perdoar e esqteçer 'o mal' que me fazem, que em, todos os

instantes de minhl vida estás COmigo, quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar uma vez que -não quero separar-me
de ti.
POr maior qUe seja a ilusão material, não será o mínimo da von�ade
que sinto de um dia estar contigo e todos os. meus ir.mãos na glória
perpétua.
(A pessoa deverá fazer esta atação: 3 dias seguidos, sem fazer

pedido. Dentro de 3 dias será .alcançada a graça por mais difícil que
seja. Publicar assim 'que receber a graça. b.W.S.)

CER_TI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca ..

Vai kswagen, de no. 361124, pertencente ao sr. tuiz Pereira da

Silva, residente em Praia Grande.....; SC.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
F�i perdido o Certificado de Propriedade do Ve(culo marca

Renaux .. Gordini, ano 1964, J)lacas BL-1305, motor 4-16003,
·pertencente ao Sr., Herc(ljo Reuter.

I.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade dó veículo marca

Mercedes Benz, ano 1971., motor no. 344.912.1501.7168, placas
.

OA--0130, pertence._nte ao sr. Lino Jovelino Cesta.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
I -

Foi extraviado o certificado de propriedade do vefculo marca

Pick-Up Willis, co� verde bahpmas, placa CM--0701, de propriedade
da Prefeitura Municipal de Anitápolis,

CERTIFIC,ADO EXTRAVIADO

..

,.... I

,

APTO.CENTRO - EDF.STA.CATARINA
ÓTIMO APARTAMENTO COM QUARTO, SALA, COZI·
,NHA; BANHEIRO, AMPLA AREA DE SERViÇO FECHA:
DA E GARAGEM.
AREA CONSTRU(DA 90,00m2 •.
PREÇO Cr$ 130.000,00.
TRATAR NO ·EDF. DIAS VELHO ,SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537.
REGIS IMÓVEIS CRECI 142.

CASA NA AGRONOMICA
Na rua São Vicente de Paula com 3 quartos, sala de visita,
sala de jantar, cozinha, banheiro - 2 .pavimentos, área

·constru(cIá 93,70m2 em· terreno de 132,OOm2. Preço
Cr$ 80.000,00.

'
.

Tratar no Edf. Dias Velho Salas 16 e 17 ou fone 3537 .

R!:GIS IMÓVEIS· CRECí 142
.

PISCINAS
Temos solução para todo o Estado. EdiHcio Dias

Velho - sala 1016 - rua Felipe Schmidt
Floriahópolis,

.

CASA ÉM CANASVIEIRAs
ALUGA-SE

Casa mobiliada pára veraneio, no· Beco dos

Milionãri.os, a 50 metros da praia. Aluguel:
Cr$ 4.000,00 por mês, pagal)"lento adiantado. Tratar.
com Marco Antonio, fone 3022.

'

ALUGA-SE
UMA CASA À RUA ESTEVES JÚNIOR 168. 'VER
E TRATAR NO LOCAL NO HORÁRIO COMER
tlAL COM O SR. PRAZERES.

. CRECI 17.

V.Sa. deseja construir, vender ou. comprar seu imóvel?
Procure-nos para uma visita sem compromisso, e teremos. o

má'ximo prazer em ajudã-lo a realizar seu sonho. Possuímos
planos de financiámento para pagamento em até 240 meses.

Para melhor servi-lo, mantemos em nosso quadro de funcioná
rios uma equipe de técnicos especializados lJ�ra qualquer tipo'
de projeto em construção civil.

.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA•

Av. IVO SILVEIRA No. 4.501 - FONE 6453

PRECISA�SE' DE:
2 Colocadores de Acessórios Volks.
'1 Mecânico EI etricista.
: 1 TéCni.co Colocador de Rádio.
Com experiência mínima de 2 anos. Os

interessados ,deverão comparecer à 'Firma AMAURI
PEÇAS E VEIClh..oS LTOA., à rua Gal. Gaspar'
Dutra, 90 ESTREITO, munidos de Carteira Profissio· .

. nal, Carteira d� Saúde e 1 foto �x4; no horário co-

merciai.
.

Inútil comparecer sem os requisitos'exiqidos.

APARTAMENTO ,NO CENTRO
No Ediffclo Visconde de Ouro Preto, de frente, com 2

quartos sendo um com armário 'e cama conjugada, armário
na· sala, 2 armários de fórmica na cozinha sendo um com

mesa conjugada, assoalho com' durafem, azulejos decorados
até o ·teto na cozinha e banheiro, massa corrida e semalha
de gesso.
Preço Cr$ 170.000,00
'Tratar no E-df. Dias Velho salas 16 e 17 ou fone 3537.
R!:GIS IMÓVEIS CRECI 142

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

CRECI45
Rua Cei. Pedro Demora, 1791- FONE 6674

ALUGAM-8E

SALA...,. '20. andar _ Edif. Dias Velho -. ,'il�' F. Schmidt _

P/Cr$ 720;00,'
.

CASA - R. Vidal G. Pereira _ 3 qtos - saía .- copa - cozo

_ qto. banho - garagem nCNa - P/Cr$ 900,00.
VENDEM-8E

.

CASA - Praia da Oaieira - alvenaria .: estilo' colonial -

.85m2 _ 2 qtos. - sala _ cozo _ A. Servo - churrasqueira
- abrigo - 18Km de Fpolis.
CASA - Saco dos Limões - madeira .. _. 4 qtos. - sala'
copa _ cozo .- qto. banho - A. Servo - terreno .com

400m2 - Cr$ 55.000,00.
.

CASA _ Barreiros _ 3 qtos - sala - copa _ cozo -

terreno 300m2 - qto, banho - A. S,eiv. _ Cr$ 45.000,00.
�ASA - Capoeiras -'- madeira ._ 3 qtoa--- .sala - copa -'

COZo - terreno :;!88m2 - Cr$ 60.000,00.
CASA - Estreito - madeira - 2 qtos - sala - copa - cozo
_ qto. banho - .garagem - Cr$ 65.000,00, '.

'
.

CASA - Barreiros - madeira - 2 'qtos - .sala - copa '

cez. � qto. banho - Cr$ 33.000,00.
CASA - Bar,reiros - madeira' - 3 qtos. -.sala - copa -

cozo - qto. banho - A. Servo ..:.. terreno com 600m2. -

Cr$ 35.000,00.
LOTE ._ Barreiros':'" Cr$ 1.500,00 sinal e saldo fin'lnciado.
LOTE_'� Rua Pascoal Simone ·-:-Cqqueiros.,.... Cr$ 35.000,00
LOTE _ Rua Irmã Bonavita ...,. 300m2. _ Cr$ 14.000,00
LOTE _ Barreiros - 300m2 - Cr$ 1 O.OÓO,�

CASA DE ALVENARIA - VENDE-SE

Vende-se uma casa de alvenaria, catEljloria luxo,
200m2, 2 garagens, 5 quartos, sendo um com banhei

ro pri,vativ9, dependência completa de empregada, siso

'tQma central de água quente para todas.as instalações
hidráuliCas, ampla área livre para futuras construções.
Rua Conegb Bernardes ao lado do no. 25 - Trindade.

Preço Cr$ 350.000,00 ..

LANCHONETE VENDE�SE
No Estreito. Tratar à Rua lVIax Schr.amm no.

65 com sr. Silvio.

SRAS. DONAS DE CASA

CRECl- 57
IMÓVEIS A VENDA

063 - APARTAMENTO NO EDIFICIO CALIFÓRNIA .:
NA AV. TROMPOWSKI, no. 62, CONTENDO UMA
SUITE COM ARMARia EMBUTIDO, AR
CONDICIONADO, COFRE, MAIS DOIS QUARTOS
COM ARMARiaS EMBUTIDOS, AMPLO LiVING, ES
CRITÓFlIO, UM BANHEIRO COM AZULEJO DECORA
DO ATÉ O TETO; PISO DE MA'RMORE COZINHA
COM ARMÁRIO EMBUTIDO, PISO VITRIFICADO ,

AGUA'QUENTE 'NA PIA, DEPENDÉNCIA DE 6MPRE:
GADA, DUAS GARAGENS, AREA EXTERNA, SINTE-
KO EM TODAS AS PEÇAS. -

.,'

060 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE - Rua
Anita Garibaldi, com 2 quartos, sala banheiro. área de
serviço. dependência de empregada, garagem., Transfe
rêncía de Financiamento.
061 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE - Rua
Anita Garibaldi, com 1 quarto, sala, banheiro, garagem.
Transteréncia de Financiamento.". '

072 - 'UMA RESIDÉNCIA NO BAIRROffEBOM ABRI
GO, CONTENDO NO ANDAR SUPERIOR UMA SUITE,
MAIS DOIS QUAIHOS, LlVING, SALA DE ESTAR E
BA'NHEIRO. NO PISO INFERIOR GARAGEM PARA
DOIS CARROS, DEPENDÊNCIA PARA EMPREGADA
COMPLETA, ÁREA DE SERViÇO COM DEPÓSIT.O,
CHURRASQUEI RA, COPA-COZINHA.
069 - RESIDÉNCIA NA RUA BOGAIÚVA - Com fim
dos para a Av. Beira Mar Norte, contendo 4 quartos, 2

salas, cozinha, 2 banheiros e dependência de. ernpreqada
completa, Área do terreno 314m2. e área construída
140m2.
054 - RESIDÉNCIA NO BAIRRO DAAGRONÔMICA
COM DOIS PAVIMENTOS 1'50m2., CONTENDO 5

QUARTOS, LlVING, SALA DE JANTAR, 2 BANHEI-

,ROS, COPA.-COZINHA, .ARMÁRIOS EMBUTIDOS,
DESPENSA, AREA DE SERViÇO, GARAGEM.
028 - BARREIROS - Na Rua da ORAM - Casa r.ecém
construída de alvenaria, 249m2.
030 -:-- CONSELHEIRO MA.FRA - 1 prédio com dois
pavimentos no. 140/142. A parte superior possue 2 aparo
tamentos, na inferior com' 2 'Iojas, área do terreno

553,35m2.
031 - JARDIM ITAGUAÇU -1 terreno com 805,00m2.,

· terreno de esquina, frente para o asfalto, posição privile-
�iada.

.
.

.

·

039 - COQUEIROS - RUA FRITZ MULLER, TERRE
NO COM 520m2.,. ZONA RESIDENCIA·L, ÚLTIMO
LOTE DISPONIVEL NESTA RUA.
042 - TERRENO NO BALNEÁRIO DE CANASVIEI
RAS - Area com 1.080m2; representada 'por 3 lotes com

360m2 cada um.
_

044 - NA AV. RIO BRANCO,185 - Uma casa de alvena·

-ria com 3 quartos, sala, cozinha, sala de costura, depen
\ dência de empreqada.
045 - CASA DE 'PRAIA NA LAGOA DA CONCEiÇÃO
- Com dois quartos, copa-cozinha, 'instalação sanitária,
varandão, rancho para barco.

.

-

046 - NO JARDIM SANTA MONICA - Área com

720m2., repre�enta�a por dois lotes cO'1j1 360m2. cada

um.

052 -'- CASA DE ALVENARIA -Situada no loteamento

Barriga Verde na Av. Santa Catarina, proximidades do

Estádio do Figueirense, contendo 3· quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro, .garagem e área de serviço, ajardinada.
Financiamento B,N.H.

056 - NO EDIFICIO DANIELA - Apto: contende 2

quartos, sala, cozinha, BWC, dependência de empregada e

garagem ampla. Permanecerão no apto. carpetes Multipiso
nos: quartos e dependência de empregada, cortinas, ar con
dicionado, 3 armários embutidos, lustres, globos, aquece
dor, área de serviço fe�hada. Os parquets da sala foram

substitu ídos e passados slnteko.
.

.

057 - BALNEÁRIO DANIELA.- Uma casa de madeira,
com 72,OOm2., 'çom sala, 2 quartos, cozinha, banheiro e

mais uma área externa com 67,50m2. contendo quarto, 2

'garagens e churrasqueira, terreno todo murado, rua .calça
tia, no 'qorpo da cada amplo varandão, 100 metros dEI

praia: .

064 - DOIS LOTES SITUADOS NA RUA BELMAR, EM

CACHOEIRA DO BOM JESUS - CANASVIEIRAS,
FRENTE PARA O MAR, 840m2.
067 - UMA RESIDÊNCIA NA LAGOA DA CONCEI

çAO, dois quartos, sala, cozfnha e banheiro, rancho cano

tendo garagem para 2 carros, churrasqueira e depósito..
.

071 '- RESIDÉNCIA - Contendo 4 quartos, 2 banheiros,
.

cozinha, copa, sala conjuqada, entrada para carro. Situada

na Rua Maria Claudina da Luz; 337 -CApOEIRAS.
013 .:.. Terreno Estrada nova para Lagoa, início de ltaco-

rabi, 34.143m2. Totalmente plano. .

073.:::" Uma área numa das principais Zonas do Estreito

com 6.198.50m2 e 2.569,00m2. de área constru (da, pró
pria para indústria ou comércio.
007 - Terreno Zona Rural disitito de Canasvieiras com

.28Ó.000·m2. aproximadamente, com água, luz e estrada'

asfaltada .

. 074 - Venda-se dois telefones COMERCIAL.
077 - SÃO PEDRO DE ALCÁNTARA - Residência,

com 6 dormitórios, sala, copa, cozinha, quarto de banho;
2 sidas de estar, sanitário, terraço, garagem, área construf
da 300m2., terreno' medinde 855m2., chácara com frutas

de várias espécies.
075 .;. Um terreno localizado no Jardim Itaguaçu com

440,12m2. .

076 - Ym terreno localizado no Jardim Itaguaçu com

436,42m2. .
.

A01 - LAGOA ·DA CONCEiÇÃO - ALUGA-SE UMA

RESIDÊNCIA PAI3A OS MESES DE ..i,d;NE.IRO E FEVE

REIRO. _

A03 - ALUGA-SE - Uma residência no Bairro de JOSE

MENDES, contendo 4 quartos, e demais dependências,
com duas garagens.

·

A VENDEpOR,A DE. APARTAMENTOS
EM,· FLORIANOPOUS'

'ALUGAMOS
.- Apto.' no Ediff&io Condessa ,com· todas as dependências -

Agronômica
Apto. no. Ediffcio .. Solimar com todas as. dependências -

Centro
VENDEMOS
AV. BEIRA MAR NORTE - apto. c'em 3 quartos, '(1
suite)', WC sócial, cozinha, s/estar e jantar, dep. empregada,
lavabo, telefone, carpet, financiado.s.
AV. BEIRA MAR NORTE - Excelente Apto. no Edif(cio

CAMARUS - todas dependências micessáriÇls - negócio
urgente.
CENTRO - Apto. no Edif(cio Arthur negócio u�gente.
ESTREITO - Altos do BESC 7" Apto. todo carpetado,
armários embutid?S, aparelhos de sOm, mobiliado, TV- a

co�es.

.
JARDIM 'ATLÁNTICO .,... casa de alvenaria, rua caiçada,
todas as dependências - financiada.
CAMBORIÚ - apartamento com 2 e 3 dormitórios -

financiados.

Apto. em .COélUEIROS c/185,OOm2 - 3 quartos (1 suite)..
WC social, copa-cozinha, sala estar e jantar, dep. empregada,
garagem' p/2 've(culos (Todas peças grandes).

,

_

Aptos. em consnução - o melhor 'if'vestimento c/maior
lucro: Edif(cío Martinho Callado Jr. e Desemb. Medeiros

Filho. É hora da e&colha' de süa unidade.
DEMAIS CASAS - ·Estreito, LAGOA, Coqueiros.
ATENÇÃO' - Estamos necessitando de apart�mentos e

casas para venda e alug�el. Entre em contacto conosco.

Predibens'l fT',otil, iária 'l tda.
Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub - ./85
Fones 4141, 3950 e 2481

Florianópolis

\
_,.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A autorização p�a � implantação de loteamentos nas praias, é

.feita através da Prefeitura, dentro do que estabelece o Plano Diretor

da Cidade ainda etn vigor. E segundo declarações do Secretário de

Obras, Sr. Mário César Campos, a Prefeitura só tem condições de

desautorizar os' loteamentos que não se enquadrem na legislação
municipal vigente, muito embora esteja consciente das modificações
previstas no novo Plano Diretor da Cidade.

.

- A Secretaria de Obras - explicou - tem um prazo de 30 dias

para despachar os processos. O maior problema que enfrentamos

atualmente, é o fato do novo Plano Diretor ainda não ter sido

aprovado. Sabemos perfeitamente o que ele prevê e não ·temos um

instrumento legal, que nos permita impedir que novos loteamentos

sejam executados nos moldes antigos.
Segundo o Secretário de Obras, somente o novo Plano 'Diretor

pode impedir o prosseguimento da especulação ímobiliãria, que vem

se verificando nas praias da Ilha.
.

- A Divisão de Planejamento daPrefeitura possui os projetos'
para a urbanização das principais praias, dentro do que prevê o novo
Plano Diretor, ; São Projetos específicos para as;' praias. de Jurerê,
Campeche e Armação, 'os quais dependem exclusivamente da

aprovação do PD, para começarem a.ser implantados.
Enquanto persiste a atual situação e'oPlaneDíretor continua nas,

gavetas da' Câmara Municipal'; a especulação imobiliária assume

proporções
.

cada vez maiores nas praias. Recentemente teve

repercussão o caso do loteamento da Sociedade Balneária Daniela,
levado � tribuna da Câmara pelo vereador arenista, Alcino Vieira. O

vereador apresentou um requerimento, solicitando providências ao

Chefe do Executivo, visando impedi! que a parte do loteamento
destinado 1 área verde, fosse, transformado em lotes para venda.

O processo do referido loteamento chegou 1 Secretaria de Obras,
mas antes que houvesse. qualquer decisão a respeito por parte da

Prefeitura, a parte Interessada pediu a retirada do mesmo, para fazer

.

um remanejamento, uma vez que o projeto não estava correto. Por

sua vez, o Secretário Mário César Campos, informou que novo

projeto sobre o Balneário Daniela deverá ser encaminhado' em breve'

para a Secretaria.

.

BARRACAS
Muitos reclamam que os locais destinados 15 barracas nas praias,

vão aos poucos se transformando em pequenos armazéns. Segundo a

Secretaria de Obras, a' concessão de licenças para a instalação de

barracas é dada, desde que a pessoa interessada tenha autorização do

proprietário dó terreno, onde vai ficar a mesma.

Só é permitida a implantação de barracas dentro dos lotes e a

autorização sempre é fornecida a título precário.

Os primeiros 12 dias

da Câmara Municipal
A Câmara Municipal de Florianópolis iniciou' o seu período

legislativo: deste ano com muita disposição, anunciando para' a

próxima semana, a aprovação do Plano Diretor da cidade, já em

tramitação por mais de três anos. É intenção, do atual presidente do

Legislativo municipal, vereador Lúcio Freitas, deixar a presidência
daquela Casa com o Plano Diretor devidamente aprovado. Isso.

deverá acontecer o mais breve possível, pois a gestão do atual

presidente está no seu final, devendo a Câmara em breve proce.der
novas eleições para o período 75/76.

.'

Dentre as atividades da Câmara rios primeiros 12 dias deste ano

destacam-se alguns 'requerimentos de ímportância, além de convites

e
.

representantes de determinados órgãos para' explanações ao'

Legislativo. De autoria do vereador Aloisio Acêio Piazza - MDB -

um requerimento convidando o. Sr. Mário Wiethorn, Delegado
Regional da Sunab, para di�ogar com os vereadores sobre o

funcionamento do órgão e sua atividade em .1974, principalmente
sobre flscalizaçâo de tabelas de.preços.

Ainda de autoria do líder do MDB, o requerimento ao.Prefeito
Municipal solicitando 'a implantação de um abrigo de. ônibus em

frente a Escola Básica Hilda Teodoro Vieira, na rua Delminda

Silveira, na Trindade. Outro abrigo de ônibus foi solicitado, dessa

vez, através de requerimento do vereador Alcino Vieira - Arena -
.

para o Saco dos Limões, para dar atendimento aos .passageiros que

utilizam os veículos -de transportes coletivos para a zona sul da Ilha.

O vereador Arno Seara - Arena - apresentou dois

requerimentos: o primeiro a ser encaminhado ao Governador

Colombo Salles, para que seja estudada pelo Ipesc a viabilidade do

auxflio funeral a ser concecido ao associado, também por morte de

qualquer de seus dependentes definidos por lei. O segundo
requerimento, de idêntico teor, a ser encaminhado ao Ministro da

'Previdência Social, para que o auxílío funeral de dependentes seja
concedido pelo INPS. O Sr. Arno Seara solicitou ao Prefeito estudos

para projeto de lei, estabelecendo que as Joenças especificadas no

artigo 104, letra C, do Estatuto dos Funcionários Municipais, sejam
cobertas pela Prefeitura.

Projeto de decreto legislativo concedendo o título de Cidadão

Honorário de Florianópolis, ao médico J.J. Barreto, foi apresentado
à Câmara pelo vereador Flávio Vieira - MDB. Assunto amplamente

.

discutido, foi a proliferação de buracos na E�rada do Saco dos

Limões. Aquela, via foi reo, "\temente recapeadiL pela Prefeitura, e

agora, poucos meses depois, j� se encontra nov,ám�n� com defei!os.
AflImand'Ó que as ruas paVImentadas no Sub-Distnto do Estreito,

-estão' completamente esquecidas dos serviços de limpeza pública, o

,vereador Pedro Medeiros -' MDB - apresentou requerimento,
solicitando providências ao Chefe do Executivo.

O vereador Dakir Polidoro solicitou ao Governador do Estado a

,doação ao município, do Parque Màrieta Konder Bornhausen, para �

implantação de canchas esportivas, visand,b atender os garotos do
• Morro do Céu, Morro da Caixa D'Água e Morro da Malária� com

parques de recreação.
.

Uma boa éasa

de praia não
custa menos

de Cr$ 2 mil
por mês

Nesta época do ano é gran
de o afluxo de veranistas pro-

.
curando casas para alugar nas

praias da Ilha, apesar dos altos
preços cobrados. A maioria

prefere fazer negócio direta

mente com o proprietário, mas
mesmo assim, as imobiliárias
'são bastante procuradas neste

período de férias, embora pos
.suam poucas casas de veraneio'
� disposição. ,

1\:;, Im9q�a,.percatç>n, in
formou que o preço 'médio do

aluguel de casas boas na praia
é de dois a quatro mil cruzei
ros mensais, constando de três

quartos, garagem e até chuvei
ro na rua. Nas praias mais

procuradas, como .as de Canas
vieiras e Ingleses, o aluguel de
qualquer casinha sem conforto
está na base de Cr$ 1.500,00
por mês.

A Bercaton informou ainda

que geralmente os veranistas se

dirigem diretamente ao local
onde querem ficar, e pergun
tam nos restaurantes, hotéis e

redondezas onde há casas para
alugar. E mesmo este trabalho
é

.

facilitado, porque onde tem

uma casinha disponível há pla
cas, e o pretendente pode fa- '

zer negócio direto, só que tem
que pagar adiantado. Só em

último caso as imobiliárias são

procuradas, mesmo porque
elas geralmente fazem contra-

to mínimo de três meses.

.

Na Imobiliária A. J. Ibagi a
procura é bastante grande, mas
são poucos OS clientes que têm
casas de praia para alugár, e

"quem tem não põe em imo

biliária, porque o penodo é
curto e não vale a pena",
Mesmo assim, muitas pessoas
procuram, principalmente na

Lagoa da Conceição, Jurerê,
Canasvieiras e na Praia dos

-Ingleses, na Ilha. Mas houve

'quem quisesse também casas

no Balneário de Camboriú e

em Itapema.
fREÇOS ALTQS .

A mesma fonte informou

que os preços variam logica
mente. de acordo com a praia e

a casa pretendida, mas a média
é de C_r$ 150,00 a 200,00 por
dia, para uma casa boa, de

alvenaria, de no mínimo dois

quartos, garagem e dependên-
cia de empregada: As casas

mais simples, de madeira, no
entanto, também estão com

preços pouco acessíveis: de

Cr$ 80,00 a 120,00 por dia. \.

A Brognolli Imóveis tem

uma casa de dois pavimentos
em Canasvieiras, totalmente
mobiliada, composta de três

quartos, sala de jantar, sala de

estar, copa, cozinha, garagem,
pátio, por cinco mil cruzeiros
mensais. Nesta imobiliária os

contratos podem ser feitos por
um ou dois meses, conforme o

tempo desejado. Em média

aparecem duas pessoas por
semana, procurando casas em

Canasvieiras, Ribeirão da Ilha

e na Lagoa da Conceição, ge·
ralmente que sejam mobilia
das. O preço de uma mobiliada
nestes _locais está na base de

Cr$ 2.500,00 mensais, haven
do também casas por mil e

dois mil cruzeiros mensais,
sem mob11ia.

Apesar de a Imobiliária
Santa Clara não ter atualmente

.

nenhuma casa de praia � dis
posição, de vez em quando
aparece alguém com intenção
de alugar uma,

... a proliferação de loteamentos nas praias da Ilha.

Como, quando e aonde
os menores podem.participar

do carnaval�
.

'

o juizado de menores sócios, os maiores de 14 ou '[uvenís, devem �aber
ainda não publicou a por- anos poderão ingressar,' também que não será per
taria que regulamenta a desde que estejam acompa- mitida a venda de bebidas

participação de menores nhados pelos pais ou por alcoólicas, nem mesmo aos

nos festejos de carnaval, responsáveis. adultos presentes.
. seja em salões ou em socíe- Quanto aos bailesinfan- SOCIEDAl)ES

.

CARNA-

dades carnavalescas. O roo- tis, os mesmos só poderão VALESCAS

tivo da demora é o acúmu- funcionar até as 20 horas, Se houver maiores de

. lo de' trabalho exstenteno sendo que sob hipótese cinco anos que quiserem
Juizado, mas ainda hoje alguma poderão ser realiza- participar de desfiles de

o. docume�to deverá s�r dos sem uma prévia licença sociedades carnavalescas
dívulgado.Jnformouo Juiz do Juizado de Menores, A (grandes sociedades e esco

de Direito Privativo de Me- licença poderá ser adquiri- las de samba), também de
nores da Comarca de Ao- da; sendo o alvará forneci- verão obter do Juizado de

rianópolis, Dalmo Bastos do pelo cartório que fun- Menores uma autorização.
Silva. ciona no mesmo edifício Menores de cinco anos não

Disse ainda o Juiz que a do Juizado. poderão participar, de

portaria a sair terá o mes- maneira alguma, dos desfi-
mo conteúdo e os mesmos Os bailes juvenis, por les de. blocos, cordões ou

regulamentos, daqueles do sua vez, também necessita- de escolas de samba. Nem
ano passado. rão de permissão prévia, que. ténham ensaiado o

mas poderão ter o horãrio ano inteiro.
das 20 horas ultrapassado, Para organizare-dirígir
"uma vez demonstradas. os serviços de fiscalização
pelo clube interessado, as e vigilância, o Juiz de Me

condições de segurança, e nores deverá designar uma
de resguardo da integrida-' autori,dade policial, a qual
de do menor", reza a por- terá a colaboração das
tatia do ano passado, que autoridadf;s da Secretaria'
provavelmente pennanece- de Segurança e Infonna
rá neste ano. ções, "especialmente 'da

E os interessados em .Delegacia de Proteção ao

promover bailes infantis Menor" .

CLUBES,
Como no ano passado,

os menores de 18 anos não'

poderão ingressar nas

"casas de dancings, ou de

bailes público�, qualquer
'que seja o título ou deno-·

minação que adotem",'
previne o Juiz. Porém, nos
bailes para adultos em clú

bes com entrada limitada a
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Um encontro para
descobrir autores

Museu de Antropologia
intensifica pesquisas

Florianópolis sediará o Primeiro Encontro de Autores
Catarinenses. No período de 24 a 26 deste mês estarão
reunidos no "Salão Barriga Verde" da As�mbléia
Legislativa de Santa Catarina, mais de' 100 homens de

le!rãs, e_ntre .escrito�es e jornalistas do Estado (o conclave
nao sera. mais restn�o aos autores de livros); estas Sao as

expectativas de Odilon Lunardelli. Mesmo não havendo
sido

. ain�a _distri�11:ídos os �olhetos (com programa e ficha
. de .mscnçao �atIs) aos interessados, já mais de dez

escr�t�res �onfrrmaram suas presenças. Não haverá taxa de
particípação, correndo as despesas de cada um. por conta
do participante .

A importância da promoção será tornar possível, com
'

debates, palestras e demais atividades, a discussão dos
problemas relativos à literatura catarinense além do
interconhecimento dos autores deste Estado . .À Lunardellí

(promot�Ha) cor:vida a �odos, esperando que o

comparecunento seja da totalidade dos profissionais pois
'» .� Opo�!u�idade �?s autores se conhecerem e ganharem
intimidade e do interesse dos próprios autores". O

objetiv� princípal é que a .classe ganhe uma chance para
um mutuo. apoio, tanto que, como está prévisto rio
programa, será também debatida a formação de uma

entidade de classe.
.

.

Entre os que já confirmaram presença no Primeiro
Encontro de Autores Catarinenses, está um lageano
c��do l:icurgo �osta, autor de' já 11 livros sobre

poht�ca lDternacI�nal e economia, principalmente,
lI�clusIve alguns e.scntos em espanhol. Licurgo Costa foi

dIpl?�ata por mUIt� tempo e fundou o primeiro sindicato
brasileiro, de· escntores e jornalistas, a '"!União dos

�rabalhadores do Livro e do Jornal". Um de ieus últimos
livros chama-se "Uma Nova Política Para as Américas"
datado de 1961. No entanto, muito pouca gente �
conhece no Estado.

.'

Fatos como este, que Odilon Lunardelli tem certeza
repetem-se muitas vezes, sendo que é uma necessidade �
chance de inter?onhec�ento e conhecimento de "gente
nossa desconhecida aqui".

O PROGRAMA
.

A idealização, promoção e coordenação da Livraria e

Editora.
. Lunardelli tem o patrocínio da Prefeitura

Municipal de Florianópolis e a colaboração do Conselho
Estadual de Cultura, da Academia Catarínense de Letras,
Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina
Secretaria de Educação do Estado e Departamento d:
Extensão Cultural da Ufsc.

No dia 24' deste mês, às 20h30m, se dará a ab'ertura
solene do Encontro, com um coquetel e o lançamento do
Livro "Breve Notícia Sobre o Poder Legislativo de Santa
Catarina", de autoria do professor Oswaldo Rodrigues
Cabral, que oferecerá também uma noite de autógrafos.

Os trabalhos serão iniciados no dia 25, às 8h30m, com
a formaç�o da ��sa, presidida pelo pro�essor Celestino
Sachet, vice-presidida pelo professor SilVIO C. Santos e

secretariada por João Alfredo Medeiros Vieira.
As 8h45m, utilizando-se de textos de autores

catarinenses no ensino, o professor Celestino Sachet

J proferirá palestra sobre "A participação do escritor no

pro�esso de aprendizagem".
'

,

,

As 10h30m, os professores Holdemar Menezes e

Theobaldo Costa Jamundá darão conferência sobre "A
Academia Catarinense de Letras e o escritor catarinense"
sendo que haverá debatedores nesta conferência e na
anterior, já designados.

.

Na tarde do mesmo dia 25 será debatida "A fundação
d,� uma entidade de classe dos autores catarinenses"

provavelmente uma associação com a fínalidade de movei.
a imprensa e as entidades públicas em f�vor do autor

catarinense, ora, guardador de obras em suas gavetas, por
exemplo, devido às dificuldades encontradas' na edição de

livros, principalmente depois que ocorreu �lcrise do papel.
Segundo João Paulo Silveira de Souza, que coordenará os

. debates 4a fundação da entidade, ao lado do professor
Celestino Secco, faz-se necessária uma reiterada solicitação
ao poder público e outras instituições para que algum
apoio ao escritor seja dado. A associação a ser criada

poderá mais tarde transformar-se em sindicato .

Inicialmente, R idéia é a ,solidifiCação de uma consciência

classista 'em favor de uma maior força .no meio literário.
As 16h30m, conforme o programa, Luiz Lunardelli e o .

professor Jamundá proferirão palestra sobre a relação
"Autor, Editor e Distribuidor de Livros em Santa
Catarina", Depois, às 18 .horas serão encerrados os

trabalho, entregues os certificados aos participantes
efetivos e,' às 20 horas, haverá um jantar 'de

confraterrtízaçâo, patrocinado pela Prefeitura Municipal.

Em relatório distribuído 1 imprensa, o Museu de Antropologia
da Universidade Federal de Santa Catarina, através de seu diretor

professor Sílvio Coelho dos Santos, destaca as atividades que

"garantiram 'simultaneamente sua expansão e sua afirrnação como

instituição de ensino, pesquisa e extensão".
.

Como grande conquista para seu acervo e atividades junto) sua
instituição, o relatório destaca a incorporação da coleção Elisabeth

Pavan Cascaes, especializada em cultura popular do litoral de.Santa
Catarina e que em função de um convênio firmado com a Prefeitura

Municipal de Florian6polis veio abrir possibilidades para con tar-se

com a presença permanente do professor Franklin Cascaes,

. Ain�omo atividade de importâncía e que serviu para "colocar

definitivamente o Museu de Antropologia peranteb ambiente
científico do país" o relatório indica a realização da 9a. Reunião da

Associaçãá Brasileira de Antropologia, que se realizou em

Florianópolis de 12 a 14 de dezembro.
.

PESQUISAS .

Além' das' atividades didáticas desempenhadas pelos 'professores
ligados ao Departamento de Antropologia, ministrando vários

programas introdutórios da ciência antropológica e ainda em nível

de pós-graduação, dando apoio aos programas de Letras. e Direito, os
mesmos ·deram· andamento a diversos projetos' de pesquisa,
'vinculados aos temas: Povoamento Pré-Histórico de Santa Catarina,
Populações Indígenas no Sul do Brasil; Cultura Popular doLitoral
de Santa Catarina.

O suporte financeiro dessas atividades foi dado por Latin

American Archaelogy Found; Fundação Ford, Conselho Nacional de
Pesquisas e UFSC, sendo os projetos executados por Sflvio Coelho

, dos Santos - "Compatibilização do sistema escolar para minorias

tribais no sul do Brasil"; por Anamaria Beck ; "Mudança social na
, área rural da ilha de Santa Catarina"; por Maria José Reis "As casas

subterrâneas em Santa Catarina"; por Neusa Maria Bloemer; "A vida

cerimonial dos bororos de Mato Grosso"; por Luiz Carlos Halfpap;
"A ideologia racial brasileira em Nina Rodrigues e Oliveira Vianna";
por Alroino Eble; "A cerâmica tupiguarani e não-tupiguarani: suas
correlações culturais e ecológicas de Santa Catarina". e,

. "identificação arqueológica de padrões de povoamento de

subsistência na região do Alto Vale do Itajaí-SC-Brasil".
SERVIÇOS
O Museu, além de recurso didático, foi em 1974 também

intensamente utilizado pelo público em geral, tendo recebido em

média por. mês, cerca de 1000 visitantes. Cumpriram-se duas

.e;xposições junto ao CEB e em Itajaí; tendo como temáticas o índio
bràsileiro e pela primeirà vez efetuou-se um programa de abertura do

Museu de AntropoÍogia aos domingos, "com bons resultados".

Quanto a este último aspecto, o diretor Sílvio Coelho dos Santos

comenta que o Museu necessita ampliaI para mais dois o número de
alunos bolsistas e também obter um substituto de servente.para vaga

que ocorreu em 1974, sendo que só a partir daí será possível
pensar-se na abertura do Museu aos domingos e feriados.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"

exerçam este direito, apos o que, o .

Plano Diretor irã a plenário para ser

discutido.
.

problem'a foi que o PD foi feito em

termos micro-regional, englobando os
.

municípios de Florianópolis e São Jo-
. sé..

o Plano Diretor da cidade deverá
entrar na ordem do dia da Câmara

Municipal na próxima quinta-feira,
quando será discutido em plenário.
Segundo declarações do presidente do

Legislativo municipal, vereador Lúcio
Freitas, é possível _

que o PD seja
aprovado imediatamente. Entretanto,
o' presidente fez �ma ressalva:

- Minha intenção - explicou - é
.

que o Plano Diretor seja aprova o o

mais breve possível. Mas não terilió
poder para afirmar que isso se dará
ainda esta semana, pois tudo vai de

pender' das duas bancadas.

Para o _ vice- iresidente da Câmara,
vereador. César Fontes, o fato, do PD

já estar tramitando há dois anos, sem
ter tido uma solução, não oode ser

encarado como desatenção do 'Legisla-
tivo.

'

.

- o Plano tal como nos foi, apre
sentado, abrange também o municí

pio de São José. É evidente que a

CâmaraMunicipal de Florianópolis só

pode legislar dentro do seu município
-e por isso, pedimos a retirada da par
te do PD que se referia a São José .

- Na verdade - disse César Fontes
o maior problema que determinou

o' atraso na aprovação do' documento, Embora não nos tenha síão informa
foi a ·falta de detalhamento com que

_ do; acreditamos que o documento. foi -

o mesmo' chegou a esta Casa. Não�: elaborado para ser enviado simulta
'existe um texto explicativo que mos- neamente às Casas Legislativas dos.

. ire por exemplo, quantos metros �e- dois municípios, 'para posterior apro
terminadas ruas serão recuadas. Diz .vaçãe. Entretanto, que eu saiba, até o

apenas que' haverá recuo: Dessa for- momento a: Câmara Municipal de são
ma, foi necessárioque a Câmara fosse José nada recebeu sobre o assunto,
assessorada por técnicos no assunto, explicou 'o vereador César Fontes.

para poder legislar, pois como todos Por sua vez, o vereador Pedro Me

sabem, não dispomos de engenheiros deiros, disse ontem que i'difícilmente
nas duas bancadas, disse o vereador. o Plano Diretor será aprovado tão. ra-

PLANO MICRO-REGIONAL pidamente como deseja o presidente
Segundo o Sr. César Fontes, outro da Câmara".

Para que o PD seja aprovado, é
necessário que pelo menos dois terços
dos votos sejam favoráveis. Atualmen
te o Legislativo da Capital é cornpos
to de 17 'vereadores, significando que
o projeto depende exclusivamente de
12 votos para sua aprovação definiti
va. Das cinco sessões estabelecidas pa
Ia a apresentação de emendas, restam
somente duas, para que os vereadores

Em debate o futuro da

Igreja Católica noPais
Toda a

.

problemática que
envolve a Igreja Católica atual
mente está sendo debatida nu

ma reunião 'denominada Síntese
Teológica para Religiosos; (Sin
.ter), que se realiza/�o Colégio
Coração de Jesus, nesta Capital.
A Sinter iniciou no último dia
8 de janeiro e terminará no

próximo dia 18. Participam do

encontro religiosos do Estado
de Santa Catarina, Rio de Ja
neiro, Minas Gerais e Paraná,
que durante dez dias debaterão

. os "mais palpitantes problemas
que obstruem a verdadeira fun-

ção da Igreja". Na ministração
de palestras e aulas para as 92
congressistas, participam Q dire
tor do Instituto Teológico de
Santa Catarina, padre Paulo
Bratti e outros padres professo
res e teólogos do Itesc: Orlando
Brandes, Aquilino dos Santos e

Walter Maurício Goedert,
OBJETIVOS·

A Sinter visa atender a uma

solicitação das religiosas que
trabalham em diversos campos
da sociedade e do ensino edu
cacional onde argumentam elas,
havia uma desatualização ·com

relação à teologia e aos modos
de tornar mais prática sua mi

nistração nos diversos ambien
tes em que atuam. '

Evidentemente que a pauta
dos assuntos que está sendo
discutida é muita extensa.e-ín
serem questões para análises al�.
tamente meticulosas e profun
das. Partindo desse pressuposto,
várias proposições apresentadas
pela imprensa, solicitando um

esclarecimento mais aberto e

definido de inúmeras situações'
pouco confortáveis para os reli

.giosos, "só poderão ser respon-

CEPU
CENTRO DE ESTUDOS BÃSICOS

. CURSO PRt:-VESTIBULAR

.'

A DI REÇÃO do CEPU informa os resultados obtidos por seus

alunos no VESTIBULAR de 1975. \
:10. lugar -: ENGENHARIA ELETRICA - João JoséCascaes Dias
10. lugar - ENFERMAGEM -,Gilmara Amorim.
10. lugar - BIBLIOTECONOMIA - Wilma Chalupp Bittencourt
10. lugar - FISICA - Maximiliano Moura
10. lugar - ED. FrSICA (feminino) - Marize Bastos Amorim - UFSC e

não como noticiou o Curso Barriga Verde no jornal O ESTADO na

edição de domingo.
.

10. lugar - ED. FISICA (masculino) - Acetino Nunes Lopes - 'UFSC
que também foi aluno do CEPU no superiritensivo e não como foi
noticiado pelo jornal O ESTADO, como sendo do Barriga Verde.,

Assim, o CEPU aprovou em 10. lugar; um número de alunos que
NÃO FOI SUPERADO por qualquer outro CURSO na Capital.

didas após uma análise de con
junto", para evitar contradições
e interpretações errôneas. O Di
retor. do Instituto Teológico de

Santa Catarína, padre Paulo
Bratti, não se furtou a nenhu
ma pergunta, apenas argumen
tou a .necessídade de tempo pa
ra' fornecer uma resposta ofi

cial, após os debates. "Esta
consulta e meditação que se de

verá fazer, visa o oferecimento
de uma melhor formulação e.

idéia sobre os nossos objeti
vos", revelou.

�-_.

- No meu entender - explicou o

vereador - ii maior falha do PD é
não especificar uma área para a cons

trução dá nova rodoviária da Capital.
Não é possível, que uma cidade como

Florianópolis permaneça indefinida
mente sem uma, rodoviária de acordo
com as suas necessidades. Sempre lu
te' por isso, embora tenha sido infor
mado que a mesma deveria ser cons

truída em São José, com o que não
concordo de maneira nenhuma, afir
mou o Sr. Pedro Medeiros.

. rado pela Comissão de Viação. e

Obras 'Públicas, no qual algumas ruas

sofrerão um recuo. de quatro metros

em algumas quadras e em outras não.
Por exemplo, nas ruas Jerônimo Coe-

.

lho. e' Álvaro de Carvalho não. haverá
recuo somente entre as ruas Conse
lheiro Mafra e TenenteSilveira. Isso dá

,
.

a impressão de que a Câmara está
protegendo. os proprietários daqueles
locais, em detrimento daqueles que
possuem imóveis no restante da ex

tensão. das ruas, disse o Sr. Pedro
Medeiros.

ponte .. Dessa forma, foi necessano a

apresentação de nova emenda para,
corrigir a falha.

. Quando. o Plano.Diretor foi elabo
rado, não se :pensàva na construção.
do Aeroporto Internacional e a estra

da da Tapera foi projetada' passando
por aquele local. A terceira emenda
desvia aquela estrada por um lado do'

aeroporto. Tendo em vista a constru-
. ção dos acessos à nova ponte, foi
necessária a apresentação de uma no

va emenda alterando a ligação desses,
com a avenida Beira Mar Norte, a ser

construída no Continente.O vereador apresentou uma emen- .

da - que ainda não foi aprovada em

plenário - destinando uma área de
oito mil metros quadrados, para a

construção. do terminal rodovíãrio, a

qual segundo afirmou, poderá ser lo
calizada na 'Ilha ,óu no Estreito, em
bora o. Sr. Pedro Medeiros s�ja favorá
vel a segunda opção.
-, O projeto ainda, será amplamen

te discutido pelo. plenário, pois exis
tem algumas dúvidas, principalmente
no que se refere ao documento elabo-

EMENDAS
O projeto' até o momento sofreu

cinco emendas, as quais já foram
aprovadas pelo Legislativo. A primei
:la, foi quanto ao alargamento da. rua
Felipe. Schmidt para 30 metros, consí
derado inviável e que determina que
aquela rua 'permaneça com o.irecuo

atual. O documento previa a constru

.ção de uma catedral ecumênica locali
zada na Ilha do Carvão, a qual desa
pareceu com a construção da nova

Foi alterado também o acesso da

cabeceíra "da ponte â BR-:-IOl, que
Pão tinha traçado definido. Os verea

dores podem "alterar o projeto ate a

sessão de amanhã, sendo que-na quin
ta-feira, 'o mesmo 'irá a plenário para
discussão. Falta incluir ainda no PIa·

no Diretor as vias de acesso â nova

ponte, cujo projeto. foi encaminhado
à Câmara e devolvido ao. DER, tarn
bém po.r falta de detalhamento.

Os açougueiros temem as consequências do novo aumento:Muitos já pensam trocar de negócio.

Sunab nada informa sobre
o próximo aumento da carne

"Não existe nova tabela para a carne, -não tenho

conhecímento de nada, não há aumento nenhum".

Laconicamente, o delegado da Sunab, M;írio Wiethorn, se

negou na tarde de onterrÍ a prestar maiores inf-ormações sobre a

nova tabéla CIP>-Ca,dep, que contém os preços do produto, já
em vigor, desde ontem, em Porto Alegre:A majoração, embora
ainda não anunciáda em Santa Catarina, é esperada com

certeza para os próximos dias.
,E isto, paradoxalmente, -causa grande apreensão entre os

açougueiros, uma vez que com o último aumento, o consumo
do produto já caiu muito, e temem que agora," com o'
recrudescimento dos preços, deverá cair ainda mais. Um

proprietário de açougue no mercado, que preferiu ficar no

anonimato, declarou que "se der aumento é preferível partir
para outro negócio e vender o açougue."

. ,

QUEDA NO CONSUMO
- Com o 'último aumento já houve uma queda de mais ou.

menos' 30% no consumo da carne. Agora, quem comprava

quatro quilos vai comprar só três. Ter um açougue já foi um
bom negócio, agora a carne vem pelos frígorffícos.znâo tem
concorrência. Da maneirá que o frigorffico vende para nós,
somos obrigados a vender acima da tabela, .senão· vamos à
falência.

Continuando, eie conta que no início, quando foi fixada a

última tabela, 'os preços do quilo de boi casado (cerrado em

quatro partes) vendido para o açougue era de Cr$ 6,80. Agora'
passou para Cr$ 9,20; "Aumentando no frigorífico, tem que
aumentar aqui também. Por isto, a tabela não pode vigorar em
Santa Catarina".

.

Outro, proprietário de açougue, Edgar Jacques, disse que o

consumo só aumentaria se baixassem o preço da carne. "O

negócio tá mal, se tivesse outra boca boa eu me mandavae
desistia de ter Ulp açougue. Trabalhar com frutas e verduras,
por exemplo, é legal, não tem fiscalização nenhuma. Aqui tem
muito olho grande, porque a carne é o produto mais visado".

Edgar queixa-se de que o preço do frigorífico para o

açougue é liberado, e do açougue para o freguês não. "Se o

frigorífico quiser venderpor Cr$ 15,00 o quilo da plancha nós
temos que aceitar. Mas nós também não podemos ir pela

tabela, não é possível vender por Cr$ 5,90 a carne de segunda
(vendem por Cr$

I

IÜ,OO) se o quilo da plancha para nós é Cr$
9,20, com osso e tudo".

. .

POVO NÃO AGUENTA
Uma proprietária de açougue do mercado, que também não'

quis revelar o 'nome para "não me complicar", "afirmou que se

houver novo aumento a' situação vai- piorar, "e isto é muito

natural, porque o povo já não aguenta mais: Já neste último
aumento que veio a queda do consumo' foi horrível, vendemos
apenas a metade do que vendíamos antes.

- Afesar de venderem para nós por Cr$ 9,20 o quilo da

plancha, eles colocam na nota o preço da tabela, sempre menos

do- que eles realmente cobram. O preço da carne de segunda,
que de acordo com a' tabela deveria ser de Cr$ 4,70 com osso

e Cr$5 ,gO sem osso, agora não d� para vender por menos de

Cr$ 9,00 a com osso e Cr$ 10,00 a sem osso. A de primeira,
que deveria custar Cr$ 16,00, como está na tabela, nós temos

que vender no mínimo por Cr$ 18,00.
.

MULTAS
- No frigorífIco aumentaram o preço, e nós não tiverrÍos

permissãe de aumentar para o freguês. Mas carne de graça 'não
.se podia dar. Então o delegado 'da Sunab fez uma reunião com

a gente e disse que o mercado não podia ficar sem carne, e q'ue.
podíamos vender por um pouco mais, com um preço parecido'
com o da tabela. Daí veio o fiscal da Sunab do Rio de Janeiro
e multou todo mundo aqui. Eu paguei um milhão de multa.

Para ela, o retalhista e o marchante é que sofrem, "porque
com o fazendeiro ninguém faz nada. Como .não dão mais jeito,
mandam que o povo coma peixe, dizem que é saudável e

fazem propaganda, mas' o povo não passa sem a carne, não

adianta. Este desrespeito com os preços fixados na tabela
desmoralizam a gente, ficamos com -cara de pau na frente das

pessoas. Se é uma lei' deve ser respeitada".
.

Osvaldo Vidal, também dono de um açougue no mercado,
disse que "o negócio já está ruim assim; se aumentar o preço
mais uma vez, só' mesmo os ricos 'Ião poder comprar carne.

Cada vez que aumenta o preço diminui o consumo. Vão acabar
.

com os açougues deste jeito. No mercado ainda dá pra gente se

defender. mas os açougues aí de fora estão todos estourando".

INTERROGAÇÕES
Tanto, na vida religiosa co

mo leiga, numerosas pessoas se

deparam diante de dilemas que
atribulam suas mentes, exigindo·
uma abertura, que tem na teo

logia e nos teólogos -a esperada,
solução, ou pelo menos, uma

melhor idéia. Nessa Síntese
Teológica para religiosas suas

três etapas objetivam o apro
fundamento e atualização teo

lógica, talvez para responder sa-
I tisfatoriamente aos problemas
pessoais e às indagações feitas

pelos alunos nas aulas, onde a

mâioría das religiosas desernpe
nham funções de educadoras.

A fé na' criação do homem'
e toda a polêmica quegira em

torno da conciliação das teorias
evolucionistas do homem e os

preceitos escritos na Bfblia; o

que há de positivo e negativo
no seio da Igreja Católica; 'co
mo fazer para descobrir Deus;
que atitudes as religiosas deve

rão tomar ao encarar o proble
ma, ou melhor, a explicação sa

tisfatória dessas indagações; tu
do isto está sendo dêbatído
com a maior profundidade.
Além disso, outros enfoques fa-

Aindà: talmente criarão polêmicas en-

20. Iuqar > MEDICINA - Ma�iza Anzanello Fontes tre as participantes. O celibato

20. lugar - SERVI ÇO SOCIAL - Maria ao Rocio R. Ruthes religiosa, acreditam os organiza
dores, dividirá opiniões tanto'

20. lugar - BIBLIOTECONOMIA - Maria Coral
.

.

favoráveis corno contrárias. A

20. lugar - HISTORIA -'Anita Martins Bittencourt própria doutrina teológica, ge-
. nericamente denominada Esca-

30. lugar - DIREITO - Maria Aparecida Matos tologia (uma subdivisão da Teo-
30. lugar - LfNGUA PORTUGUESA - Rosângela Souza logia) que trata sobre os acon-

Curnprlrnentamos na oportunidade os elaboradores das provas do tecimentos que deverão se veri

ficar no fim do' Mundo, criaráVestibular de 1975, tanto da UFSC como da ACAFE pela seleção das discussões -que no fundo ten-

questões, procurando adaptar o Vestibular a lei 56,92. tam captar, ordenadamente, os

vários sentidos e conteúdos des-

I Florianópolis, 13 de janeiro de 1975 sa ciência e, com isto, angariar
Prof. Roberto Grillo Cuneo _ novos. mecanismos de.transmis-

l-Diretor
Geral -

são às milhares de pessoas que
fII' necessitam de confiança e afir-

_ mação..'s.gbre o fato.
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